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Uso de máscara pode 
causar problemas na 
voz, por isso é preciso 
tomar cuidado. Página 3

Cuidado com a voz 

Animais ajudam pessoas 
por meio de intervenções 
assistidas em forma de 
terapia. Página 6

Cinoterapia 

Reprodução
Reprodução

FONDUE, 
a iguaria 
do inverno
Versátil e nas opções 
salgada e doce, o prato é 
daqueles que agradam a 
todos os gostos. Páginas 4 e 5

Reprodução

Viver Bem

Anteprojeto sobre 
os valores deve ser 
enviado à Assembleia 
no segundo semestre 
para análise

Supermercados vendem mais e ampliam vagas

Desembargador 
barra audiência de 
conciliação entre 

governo e municípios

Ministério dá 
como prontas obras 
inacabadas para o 
esporte na Capital

Manifestantes pedem 
vacinas e fora Bolsonaro

Primeiro reality 
gastronômico de 
MS começa na 
segunda-feira

Vacinação contra 
gripe não evolui 

na Capital

TJMS coloca em discussão projeto de 
taxas de cartório parado há 4 anos

O desembargador Sérgio 
Fernandes Martins derrubou 

liminar que previa audiência de 
conciliação para tentar resolver a 
queda de braço entre o governo do 
Estado e as prefeituras de Campo 
Grande, Três Lagoas, Ponta Porã, 
Fátima do Sul, Deodápolis e Alci-

nópolis, que se negaram a cumprir 
medidas restritivas. Página A6

O Ministério da Cida-
dania anunciou, no dia 

25 de maio, a entrega de 
mil obras ligadas ao es-

porte em todos os estados. 
Campo Grande tem duas 
delas na lista. A reforma 
do estádio de beisebol, 

iniciada há 13 anos e que 
ainda não está concluída, 

e a construção de uma 
quadra na sede da Asso-

ciação Okinawa, ainda não 
concluída. Página B2

Em Campo Grande, a 
Frente Fora Bolsonaro 

organizou ato no sábado 
(19), onde os partici-

pantes pediram vacinas 
contra a COVID-19 para 
todos, impeachment do 
presidente Bolsonaro, 

soluções para o desem-
prego, contra a reforma 
administrativa, alta de 

preços de alimentos 
e auxílio emergencial 
de R$ 600 até o fim da 
pandemia. Partidos de 
esquerda, entidades 

sindicais e movimento 
estudantil realizaram 
o movimento de cunho 

nacional, com concen-
tração na Praça do 

Rádio Clube. Preocu-
pados com a pandemia, 
organizadores distribu-

íram máscaras N95 e 
indicaram integrantes 
para distribuir álcool 
gel ao público, e para 
orientar o distancia-
mento. A caminhada 

pelo centro da cidade foi 
feita em fila indiana.

No Brasil, foram con-
firmados atos em mais de 
400 cidades de todos os 
estados, incluindo as 27 

capitais, além de cidades 
do exterior. Página A4

“Sabor à Prova”, uma 
realização da TV MS Re-
cord e do Senac-MS, vai 
premiar o melhor chef 

gastronômico do Estado 
com o valor de R$ 10 mil. 

Os oito participantes 
são ex-alunos da Escola 
Senac Gastronomia, e 

vieram de três cidades do 
Estado. Página C1

As vendas pelos supermer-
cados tiveram ligeiro aumento 
em Mato Grosso do Sul em re-
lação ao primeiro trimestre de 
2020, com alta de 3,5% neste 

ano. A diferença registrada 
confirma um cenário de estabili-
dade no ritmo de consumo pela 

população. O setor vivenciou 
um período de altas nas vendas 

desde o início da pandemia.
Fatores como a implantação 

do auxílio emergencial e me-
didas de restrições do comércio 
colaboraram, de alguma forma, 

para que os supermercados ob-
tivessem um resultado positivo. 
O resultado também se traduz 
na maior oferta de vagas: 140 

somente nessa semana. Página B3

Em Mato Grosso do Sul, o 
anteprojeto de lei que propõe 
fixação de taxas cartorárias 
e promete baixar preços para 
evitar a debandada de clientes 
a outros estados será encami-
nhado à Assembleia Legislativa 
ainda no segundo semestre. O 
projeto tenta solucionar um pro-
blema que atinge diversos seg-

mentos, já que o Estado possui 
uma das taxas mais caras do 
país e existe a perda de re-
ceita. Apesar de o objetivo ser 
a diminuição de preços, a ex-
pectativa é de que o novo texto 
não traga a redução linear de 
30% pelo risco em prejudicar 
varas e causar fechamentos em 
razão do impacto financeiro 

que possa desestabilizar a 
prestação do serviço.

A proposta teve discussão 
iniciada em 2017 com diversas 
reuniões entre entidades, auto-
ridades políticas e Tribunal de 
Justiça de Mato Grosso do Sul. 
O primeiro texto foi enviado à 
Assembleia Legislativa em 2019 
para discussão, mas em 2020 foi 

retirado de pauta para ajustes. 
Agora, quatro anos depois, se 
aprovado no próximo semestre, 
deve entrar em vigor em 2022.

A Corregedoria-Geral de Jus-
tiça informou que o anteprojeto 
será encaminhado ao presidente 
do TJMS, desembargador Carlos 
Eduardo Contar, ainda neste mês 
de junho para análise. Página A3
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“Governo destravar recursos e 
investir é um sinal de atenção”

Com pouco mais de 30 dias de gestão, o secretário 
João César Mattogrosso, que assumiu a recém-criada 
Secic (Secretaria de Estado de Cidadania e Cultura), 

já conseguiu destravar recursos e injetar aproximada-
mente R$ 20 milhões no setor cultural do Estado, com 
valores provindos da Lei Aldir Blanc e do FIC (Fundo 
de Investimentos Culturais). Mais de 800 artistas sul-

-mato-grossenses são beneficiados desde o mês de 
maio. Mattogrosso disse que uma das metas de sua 
gestão é o fortalecimento do setor cultural.  Página A8

ENTREVISTA
Valentin Manieri

Nilson Figueiredo
Secretário de Estado de Cidadania e Cultura

João César Matogrosso

Valentin Manieri

ARTES

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande  15º         27º
Dourados  14º         17º
Corumbá  14º         20º
Ponta Porã  13º         15º
Três Lagoas  18º         28º

Tempo Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

Saiba mais sobre o tempo na pág. A8

500 MIL
Em memória dos

brasileiros que perderam 
suas vidas lamentavelmente 
para a COVID-19

ESPORTES
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Editorial

Lembranças da Escola Joaquim Murtinho

O que Bolsonaro representa!

Pedro Chaves

Wilson Aquino

No próximo mês de julho nossa querida 
Escola Joaquim Murtinho, localizada 
na Avenida Afonso Pena, no coração 

de Campo Grande, completa 95 anos de his-
tória. Ela é a expressão maior do esforço dos 
pioneiros da educação da nossa cidade para 
ofertar ensino público a população mais ca-
rente.

Nas primeiras décadas do século passado 
eram poucas as escolas que havia em Campo 
Grande. A demanda por educação formal era 
enorme. O mais comum era o professor, geral-
mente leigo, transformar sua casa em escola 
informal para ensinar as primeiras letras como 
se chamava antigamente.

Se o aluno tivesse condições financeiras 
poderia ingressar nas poucas escolas particu-
lares da cidade e seguir sua carreira de estu-
dante. Para se ter uma ideia das dificuldades, 
a primeira escola pública de Campo Grande foi 
o Colégio Bernardo Franco Baís, localizado na 
Avenida Calógeras, fundado em 27 de fevereiro 
de 1932.

Face a essas dificuldades, um grupo de 
professores e pessoas influentes da cidade, 
solicitaram ao governador do estado, Estevam 
Correa, a construção de uma escola para 
atender as crianças e adolescentes. O admi-
nistrador do estado se comprometeu com o 

pleito. No dia 26 de julho de 1926 a escola foi 
inaugurada com uma grande celebração cívica. 
O nome da escola foi uma homenagem ao pro-
fessor, médico e ex-ministro das finanças do 
Brasil, Joaquim Murtinho, nascido em Cuiabá.

A instituição, quando da sua fundação, 
era um edifício dotado de 9 salas de aula e 
um amplo espaço físico. O famoso arquiteto, 
Camillo Boni, foi o responsável pela concepção 
arquitetônica. No ano de 1936 ela sofreu ampla 
reforma para receber o curso de Escola Normal 
destinado a formar professores. 

Durante muito tempo essa escola teve, como 
diretor, o excepcional professor de matemática 
e estatística aplicada - Múcio Teixeira. Aliás, 
tive a honra de ter longos debates dobre o en-
sino e a pesquisa da ciência matemática com 
ele. Não esqueço das histórias que me contava 
sobre a chamada Revolução Constitucionalista 
de 1932, evento em que o sul de Mato Grosso 
se uniu aos paulistas para derrubar Getúlio 
Vargas da presidência do Brasil. O corajoso 
professor foi um dos organizadores do Bata-
lhão Visconde de Taunay que participou do 
conflito.

Como a maioria dos meninos e meninas da 
minha idade estudei no Joaquim Murtinho. Na 
época, 1947, a escola ofertava 3 turnos com 
classes seriadas, ou seja, havia alunos de series 

diferente no mesmo ambiente.  Eu e a minha 
irmã, Therezinha, estudávamos no turno que 
entrava às dez horas e saia às 14 horas. Era 
o pior porque coincidia com a hora do almoço. 

Na volta, após à aula, seguíamos a linha 
férrea até chegar no bairro Vila Carvalho 
onde morávamos. Era muito comum pegarmos 
coquinhos no caminho para enganar a fome.

Havia poucos professores com formação 
especifica para o processo de ensino e apren-
dizagem. A grande maioria eram leigos e 
contratados por meio de portaria, indicada por 
um político ou gente importante do estado. Era 
difícil ser profissional da educação naquela 
quadra histórica. O salário atrasava muito, não 
havia férias, décimo terceiro, plano de carreira 
e uma Lei Orgânica para definir a carreira. 
Mesmo assim os mestres iam ao trabalho com 
as condições que tinham.

A Escola Joaquim Murtinho, hoje, é um 
edifício muito bonito.

Lendo o Site da escola fiquei sabendo que 
grandes personalidades de Mato Grosso e Mato 
Grosso do Sul passaram pela instituição, entre 
elas, a professora Maria Constância de Barros 
Machado, a atriz Glauce Rocha, o Senador 
Rachid Saldanha Derzi, o professor Hércules 
Maymone e outros não menos importantes.

Desejo todo sucesso do mundo a essa escola. 

O Brasil já foi muito roubado e saqueado, 
até por governos e organizações estran-
geiras que levaram nossas riquezas, 

especialmente o ouro, a prata, o diamante e 
pedras preciosas, além da madeira (Pau Brasil) 
e tantas outras da nossa flora.

No período colonial a extração do ouro 
foi tamanha que ajudou muitos países, eu-
ropeus principalmente, a se enriquecerem 
às custas desse contrabando. E pelo visto, 
esse crime continua em pleno século 21, na 
Amazônia por exemplo, onde estrangeiros 
agem até disfarçados de ONGs para explorar 
e levar nossas riquezas, segundo revelam as 
investigações da Polícia Federal. Lamentável 
tamanha roubalheira.

E como se não bastasse essa “cultura” de 
sermos saqueados por estrangeiros, interna-
mente, na contemporaneidade, o quadro polí-
tico não tem sido diferente. O país, nos últimos 
governos, entrou na maior crise da sua historia 
por conta da roubalheira. Os escândalos foram 
tantos que obrigaram o povo a entender de 
política  como nunca antes na história deste 
país.  Ele compreeendeu e se indignou com 
os esquemas de roubo de dinheiro público, de 
corrupção e da tentativa de se estabelecer um 
projeto de poder permanente, envolvendo até 
as mais altas autoridades dos três poderes da 
Nação. Grande parte da sujeira, dos crimes 

cometidos por essas autoridades, aliadas a 
partidos políticos e empresários, vieram à tona 
como um berne animal estourado e soltando 
sedimentos putrefatos para todos os lados.

Quanto mais se investigou, mais podridão 
veio à tona, demonstrando quão profunda era 
a roubalheira empregada em quase todas as 
instituições públicas do país.

Com tamanha ladroagem a descoberto, 
o povo brasileiro viu cair a máscara de au-
toridades públicas que deveriam honrar os 
cargos que ocupavam. Muitos foram presos, 
devolveram dinheiro desviado e bilhões ainda 
estão lá fora para serem repatriados.

De lá para cá muitas coisas mudaram. 
Porém, não da forma como deveria e isso 
porque temos um legislativo formado por uma 
Câmara dos Deputados e um Senado Federal 
muito distantes dos reais interesses do país. A 
maioria dos parlamentares não respeita o povo 
brasileiro que os elegeram. Muitos trabalham 
por um projeto de poder, visando sempre inte-
resses pessoais e partidários.

O judiciário também revelou-se como uma 
grande decepção ao literalmente rasgar a 
Constituição Brasileira, por diversas vezes 
e agir descaradamente em favor da crimina-
lidade e da imoralidade, como todos viram 
acontecer (e ainda acontece) no Supremo Tri-
bunal Federal  (STF). A farra com o dinheiro 

público foi tão grande que além de enriquecer 
políticos, filhos de políticos e amigos, deu até 
para “doar” bilhões de reais para países com 
afinidade política de esquerda e até para pre-
sidentes ditadores como de Cuba e Venezuela.

Com toda essa sangria o Brasil deu sinais de 
esgotamento econômico e foi parar na “UTI”. 
Veio o desemprego de mais de 14 milhões de 
trabalhadores, crise na economia, recessão.

A resposta do povo veio por intermédio das 
urnas. O novo presidente estancou os rombos 
e passou a remar contra a correnteza, que-
brando todas as “regras” e esquemas de um 
governo acostumado a se deixar roubar.

Isso contrariou muitos interesses, inclusive 
de grupos poderosos que já não sabiam mais 
sobreviver sem as tetas do governo. Antes, o di-
nheiro público era facilmente desviado para os 
mais variados, inescrupulosos e bizarros  fins.

O desespero foi tamanho que tentam agora, 
de toda forma derrubar o governo. Os ataques 
vêm de todos os lados e como se não bastasse, 
tentam também desestabilizar a família e a 
religião, que são os mais fortes pilares de uma 
sociedade democrática organizada.

Diante de todo esse lamentável quadro, 
claramente visível e compreendido por cada 
vez mais e mais cidadãos e cidadãs, inclusive 
do Nordeste brasileiro onde a pobreza e a mi-
séria sempre foram explorados por políticos 

Jornalista e professor

Economista, educador, empresário e 
secretário especial de Relações Institucionais 

e Assuntos Estratégicos do Governo 
de Mato Grosso do Sul

O setor supermercadista brasileiro 
registrou faturamento de R$ 378,3 
bilhões em 2019, um crescimento 

nominal de 6,4% em relação ao ano anterior, 
de acordo com o Ranking Abras/ SuperHiper, 
elaborado pelo nosso Departamento de 
Economia e Pesquisa, em parceria com a 
Nielsen. No ano passado, os supermercados 
foram responsáveis por 1,881 milhão de 
empregos diretos, uma geração de 28,7 mil 
postos de trabalho a mais que em 2018, além 
de outros milhões de vagas indiretas. Sem 
dúvida, somos um dos maiores impulsiona-
dores da economia e temos importante papel 
no desenvolvimento do Brasil. Os últimos 
três anos foram bem desafiadores para o 
empresariado brasileiro. 

Tivemos de lidar com a difícil retomada 
econômica após uma das maiores recessões 
da nossa história e se adaptar às intensas 
transformações tecnológicas, e inovar para 
atrair os consumidores, que seguiram pon-
derando o consumo. Pelos dados do Ranking 
Abras/SuperHiper, pode-se dizer que 2020 
foi um ano muito significativo para os 
supermercadistas e seria nossa “injeção 
de ânimo” para 2021. Seria, infelizmente, 
pois não esperávamos pela pandemia do 
coronavírus (COVID-19), que chegou com 
tudo a nosso país, desencadeando uma crise 
sem precedentes nos sistemas de saúde e 
financeiro. Quebrando empresas, desesta-
bilizando a economia brasileira, que já pro-
jeta PIB positivo, e estabelecendo grandes 

incertezas em relação ao futuro econômico 
do Brasil e do resto do mundo. 

Os supermercados, por serem atividade 
essencial, têm sido fundamentais no abas-
tecimento da população neste momento. 
Mesmo passando por dificuldades para 
manter o funcionamento normal em algumas 
localidades, em razão dos decretos munici-
pais e estaduais, continuamos trabalhando 
para atender as necessidades dos consu-
midores e para que o nosso crescimento 
continue em 2021. É um orgulho para nós 
lançarmos mais uma edição histórica do 
Ranking Abras/SuperHiper. 

As próximas páginas trazem os resul-
tados da sólida estrutura do autosserviço 
brasileiro, construída ao longo de muitos 

anos, e do trabalho incansável e perseve-
rante de milhares de empresários perante 
tantas leis, burocracias e tributações, entre 
outros desafios para continuar expandindo 
seus negócios. Não sabemos o que poderá 
acontecer nos próximos meses, a única 
certeza que temos é de que a crise irá passar.  

Opinião de caixa

anos, e do trabalho incansável e perseve-

Não sabemos o que 
poderá acontecer 

nos próximos meses, 
a única certeza que 

temos é de que 
a crise irá passar.

e governos, não tem mais como a oposição 
tentar macular a imagem do presidente Jair 
Messias Bolsonaro, porque nem mesmo ele, 
com suas diárias e polêmicas investidas 
negativas(?) consegue derrubar o que ele 
próprio representa em termos de esperança 
ao povo brasileiro.

Quero está presente na festa do seu cente-
nário. Parabéns aos pioneiros e a todos que 
continuam fazendo dessa instituição uma das 
mais importantes do nosso estado. 
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Proposta deve ser enviada à Assembleia Legislativa no 2º semestre

Anteprojeto propõe fixar taxas de 
cartórios e promete baixar preços

Divulgação

www.bosco.blog.br

Bosco Martins

Via redes
Milhares de contas, possivelmente para lá das dezenas de 

milhares de contas, desapareceram do Twitter esta semana. 
A extrema-direita grita censura. Por trás deste fazer-se de 
vítima existem alguns truques. Primeiro, esconde que essa 
guerra a direita está ganhando, e de lavada. E, depois, distrai 
para uma tática importante que é a base do bolsonarismo. 
A da radicalização via redes.

Terceira via não
O ex-presidente Lula (PT) defende que cada par-

tido apresente um candidato, em vez de buscar uma terceira 
via para enfrentá-lo e ao presidente Jair Bolsonaro. “Não 
tem de procurar um só, tem que procurar dez. Cada partido 
deveria lançar um candidato, e o povo vai votar e escolher 
quem pode ser eleito”, disse. A declaração veio um dia 
depois de presidentes de cinco partidos se reunirem para 
discutir uma candidatura comum.

Casamento
Falando em Lula, Bolsonaro classificou como “quase 

certa” sua filiação ao Patriota. “Mas é igual um casamento, a 
gente tem que planejar bem para depois não dar problema.”

Enfrentamento
De MS para o Ministério da Saúde, já está na ativa a nova 

Secretária Extraordinária de Enfrentamento à COVID-19. 
Rosana Leite de Melo é médica, se declara “defensora da 
ciência” e apoiou publicamente os ex-ministros Luiz Hen-
rique Mandetta e Sérgio Moro quando entraram em choque 
com o presidente Jair Bolsonaro. Ou seja, embora nossa 
torcida seja grande, ninguém tem ideia de quanto tempo 
ela dura no cargo.

Turismo espacial 1
Em julho, dois dos três bilionários que fundaram em-

presas aeroespaciais vão deixar a Terra e flutuar para além 
da atmosfera num passeio turístico. São Richard Branson 
e Jeff Bezos. Ainda não será a vez do terceiro, Elon Musk. 
Mas a era do turismo espacial acaba de começar. As com-
panhias são três. A SpaceX, de Musk, que já é contratada 
da Nasa para levar tripulantes até a Estação Espacial In-
ternacional. A Blue Origin, de Bezos, que briga com Musk 
por este mercado governamental. E, correndo por fora, a 
Virgin Galactic de Branson.

Turismo espacial 2
Os três têm visões muito diferentes de negócios – princi-

palmente a longo prazo. Musk tem por meta chegar a Marte, 
e quando possível colonizar o planeta. Ele não vê muitas es-
peranças para o futuro da Terra. Bezos é o oposto. Acredita 
que as indústrias mais pesadas podem no futuro ir para a 
Lua de forma que a Terra seja um ambiente cada vez mais 
agradável aos humanos. Já Branson planeja uma empresa 
de turismo pura e simples. Mas como são os detalhes dessas 
três visões? Qual o futuro do negócio espacial?  E, mesmo – 
será possível, ainda em nossas vidas, pagar uma passagem 
que permita a pessoas comuns flutuar por uns minutos em 
gravidade zero, observar o espaço sem o filtro da atmosfera 
e quem sabe meditar ali sobre a existência?

Domingão sem Faustão e esposa
A TV Globo antecipou  o afastamento de Fausto Silva, que 

vai pra Band. Luciana Cardoso, esposa  de Faustão não faz 
mais parte da equipe de redação e produção do “Domingão 
do Faustão” desde maio. 

Em 2022, a atração será substituída por um novo pro-
grama comandado por Luciano Huck,  sinalizando  defini-
tivamente, o apresentador não será o candidato da Globo, 
como vinha sendo especulado.

Na pesquisa divulgada pelo 
Instituto Ranking, que rea-
lizou duas mil entrevistas no 
período de 9 a 12 deste mês, 
em 20 municípios de Mato 
Grosso do Sul, o vereador 
Professor Juari aparece como 
destaque e um dos nomes 
mais cotados para deputado 
federal em 2022, alcançando 
0,90% das intenções de voto, 
sendo que o maior valor pos-
sível a ser atingido é de 2 
pontos percentuais. 

Enquanto isso, a atuação 
do vereador na Câmara Muni-

cipal é impecável e exemplar; 
além de participar assidua-
mente das sessões ordiná-
rias, realizadas às terças e 
quintas-feiras, concedeu dez 
moções de congratulações 
aos cidadãos da Capital e, 
somente entre os meses de 
abril e maio deste ano, foram 
protocolados, pelo gabinete 
do vereador Professor Juari, 
159 indicações de melhorias 
para os bairros de Campo 
Grande, distribuídas entre 
86 indicações em abril e 73 
indicações em maio.

Vereador Professor Juari aparece em pesquisa de 
intenções de voto em 2022 para deputado federal

Assembleia sedia Conferência 
Nacional Popular de Educação

provocar impacto financeiro 
que desestabilize a prestação 
do serviço. Daí a demora na 
elaboração do anteprojeto. Se 
fossemos, por exemplo, traba-
lhar com uma redução linear 
de 30% nos emolumentos, essa 
situação poderia redundar até 
em desativação de varas ou de 
comarcas, o que não é meta do 
judiciário. Ao contrário disso, 
o judiciário tende a melhorar 
cada vez mais a prestação do 
serviço jurisdicional e extraju-
dicial, com novas tecnologias 
e todas as varas e comarcas 
com juízes. Tanto é que está 
em andamento concurso para 
juízes, para suprir deficiên-
cias de varas ou comarcas 
sem juízes.”

O projeto 
O projeto foi enviado pelo 

Poder Judiciário à Assembleia 
Legislativa, em dezembro de 
2019 e ficou “parado” após 
diversas reuniões, polêmicas 
e retirada de pauta. A pro-
posta que “dispõe sobre a 
fixação de emolumentos de-
vidos pelos atos praticados 
pelos serviços notariais e de 
registro e dá outras provi-
dências”, tenta solucionar um 
problema que atinge diversos 
segmentos já que o Estado 
possui uma das taxas mais 
caras do país, fazendo com 
que parte da população siga 
para outros estados a fim de 
realizar os serviços.

A pauta é debatida desde 
2017 e ao início de 2021 a 
expectativa era de que o 
anteprojeto fosse reencami-
nhado à Alems até o mês de 
abril. Porém, naquele mês a 

Corregedoria-Geral de Jus-
tiça do TJMS informou que 
era necessária a coleta de 
dados sobre a arrecadação 
cartorária e de custos para 
manter o Judiciário a fim de 
terminar o texto.

Questionado sobre a reti-
rada de pauta, o corregedor-
-geral de justiça justificou 
que o fato de lei federal 
aprovada, e que determina a 
diminuição de emolumentos 
aos produtores rurais, foi 
um dos motivos para que o 
texto original necessitasse de 
ajustes. “O projeto dos emo-
lumentos que se encontrava 
na Assembleia Legislativa 
foi retirado porque havia en-
trado em vigor uma lei federal 
determinando a redução dos 
emolumentos na área dos 
contratos agrários. Isso fez 
com que o tribunal retirasse 
o projeto, para adaptá-lo à 
legislação federal.”

Ainda sobre os ajustes no 
texto da matéria, foi dito que a 
divisão dos valores pagos nos 
cartórios estão sendo anali-
sados. “Também havia a ne-
cessidade de alguns ajustes, 
como, por exemplo: a) o valor 
do registro de georreferencia-
mento homologado pelo Incra; 
b) o valor do registro do pri-
meiro título definitivo obtido 
pelo beneficiário da reforma 
agrária; c) a necessidade de 
redução maior no valor das 
lavraturas de escritura e de 
registros de imóveis de valor 
inferior a R$ 500.000,00 (qui-
nhentos mil reais), com a ele-
vação do valor dos grandes 
negócios imobiliários, como a 
incorporação de condomínio 
por grandes empresas. São 
alguns exemplos que estão 
sendo analisados e debatidos 
no anteprojeto.”

O desembargador Luiz 
Tadeu Barbosa Silva escla-
rece que “não há necessidade 
de muita pressa” para o envio 
à Casa de Leis “porque, em 
se tratando de anteprojeto 
na área fiscal/tributária e de 
emolumentos, se aprovado 
num exercício, só entra em 
vigor no exercício seguinte”. 
Dessa forma se o anteprojeto 
for aprovado neste segundo 
semestre e convertido em lei, 
a lei só entrará em vigor no dia 
1º de janeiro de 2022, ante o 
princípio da anualidade.

“A previsão, portanto, é de 
que tenhamos uma lei nova 
e moderna, em vigor a partir 
de 1º de janeiro de 2022. Para 
tanto, com certeza haverá a 
participação efetiva de todos 
os deputados que compõem a 
nossa Assembleia Legislativa”, 
finaliza o corregedor-geral.

Vereador Professor Juari 
está em seu primeiro 

mandato como vereador 
em Campo Grande

 Corregedor-
geral de justiça, o 
desembargador Luiz 
Tadeu Barbosa Silva

Divulgação

Em nota a Anoreg-MS (Associação dos Notários e 
Registradores de Mato Grosso do Sul), por meio do 
presidente Eli Ayache, disse que defende o projeto 
original “inicialmente apresentado pelo Órgão 
Especial do TJMS, que contou com apoio de toda a 
sociedade e previa, entre outras correções, reduções 
significativas de até 30% nas escrituras públicas, 
beneficiando 95% da população do Estado. Da 
mesma forma, a entidade defende que outros setores 
apresentem propostas de desonerações”.

A Anoreg explica que está acompanhando a 
elaboração do anteprojeto sobre a revisão das taxas 
(emolumentos) cobradas pelos cartórios no Tribunal 
de Justiça de Mato Grosso do Sul.

“A Anoreg entende que o estudo pormenorizado 
do tema é vital por se tratar de assunto complexo, 
que envolve valores destinados a diversos órgãos 
públicos (Poder Judiciário, governo federal, 
município, Ministério Público, Defensoria Pública e 
Procuradoria-Geral do Estado) e afeta centenas de 
empregos e inúmeros atos pessoais e patrimoniais de 
toda a população.”

O que diz a Anoreg

Andrea Cruz

Ainda não há data para a 
retomada das discussões do 
Projeto de Lei 322/19, que pro-
mete reduzir valores das taxas 
pagas aos cartórios do Estado 
na Assembleia Legislativa de 
Mato Grosso do Sul. 

A proposta, que também 
visa evitar a “debandada” de 
clientes para outros estados a 
fim de pagar taxas menores, foi 
retirada de pauta pelo Tribunal 
de Justiça de Mato Grosso do 
Sul para ajustes no texto em 
2020. Agora, o novo texto deve 
ser enviado como anteprojeto 
ao presidente do TJMS, de-
sembargador Carlos Eduardo 
Contar, ainda neste mês de 
junho, com previsão de ser en-
caminhado para a Casa de Leis 
até o segundo semestre para 
aprovação e sanção, iniciando 
vigência em 2022.

A Corregedoria-Geral de 
Justiça, responsável pelas 
adaptações na matéria, disse, 
por meio do corregedor-geral 
de justiça, o desembargador 
Luiz Tadeu Barbosa Silva, 
que a proposta deve ser a 
solução para o problema de 
“fuga” de clientes que pro-
curam outros estados para 
fazer serviços de escrituras. 
“É fato que muitos adqui-
rentes de imóveis procuram 
cartórios de estados vizinhos, 
notadamente do estado do Pa-
raná, pelo convidativo preço 
de lavratura de escritura, 
numa concorrência desme-
dida. Perde o nosso Estado 
receita. Ainda não temos o 
impacto que o novo ante-
projeto poderia trazer em 
relação à concorrência com 
o Estado do Paraná. Mas 
ainda neste mês de junho 
devemos encaminhar o ante-
projeto para o presidente do 
Tribunal de Justiça que, por 
sua vez, o submeterá ao pleno 
do tribunal, para posterior 
remessa à Assembleia Legis-
lativa do Estado.”

Redução de 30%
O desembargador Luiz 

Tadeu Barbosa Silva também 
justificou sobre o impacto 
financeiro e orçamentário 
nessa redução de custas e 
emolumentos e pondera que 
talvez não seja possível re-
dução linear de 30% pelo risco 
de prejudicar varas e causar 
fechamentos. 

 “O Tribunal de Justiça 
não pode encaminhar um an-
teprojeto para a Assembleia 
que possa comprometer os 
serviços essenciais da Justiça, 
notadamente a boa prestação 
jurisdicional. Não se pode 

A Assembleia Legisla-
tiva de Mato Grosso do Sul 
(Alems) sedia nesta segunda-
-feira (21), de forma virtual, 
a Conferência Nacional 
Popular de Educação (Co-
nape – etapa estadual). O 
lançamento e a mediação 
da reunião de 2021 serão 
realizados pelo deputado 
Pedro Kemp (PT), presidente 
da Comissão de Educação, 
Cultura, Desporto, Ciência e 
Tecnologia da Casa de Leis. 
O evento será transmitido ao 
vivo a partir das 15h.

“Em momento de pan-
demia devemos estar ainda 
mais em alerta e chamar 
toda a população, estu-
dantes, pais, professores, 
pesquisadores, servidores 
públicos para esse encontro 
on-line. A Conape é um im-
portante espaço de defesa da 

Educação e da democracia 
em território sul-mato-gros-
sense e no país, uma prévia 
para a Conape de 2022”, 
destacou Kemp.  Os cidadãos 
podem acompanhar a confe-
rência por meio do YouTube, 
Facebook, Instagram, Rádio 
Alems e TV Alems (on-line 
ou no canal 9 da Net/Claro).

A implementação do Plano 
Nacional de Educação e do 
Sistema Nacional de Edu-
cação será um dos pontos do 
evento on-line. Além disso, 
também estará na pauta de 
discussões a educação pú-
blica popular, gratuita, laica, 
inclusiva e de qualidade so-
cial da Educação Infantil até 
a pós-graduação.

A conferência é organi-
zada nacionalmente pelo 
Fórum Nacional Popular de 
Educação (FNPE).
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DE MARCO AURÉLIO DE CARVALHO, do grupo Prerrogativas, 
sobre Ciro Gomes ter chamado Fernando Haddad (PT) de bandido.

Ciro faz o jogo do Bolsonaro. O PDT 
precisa expulsá-lo. Uma mistura de 
loucura, canalhice e pusilanimidade

Punição
Em decisão rara, a USP demitiu um professor do 

Instituto de Biociências, após ele ter endereçado 
bilhetes com xingamentos a duas alunas e duas 
docentes. Eduardo Gorab, 64, colocou cartas com 
ofensas em salas frequentadas pelas vítimas e 
foi flagrado por câmeras. Uma das professoras 
registrou boletim de ocorrência em que relata ter sido 
perseguida. A guarda universitária forneceu um botão 
de pânico para que as vítimas utilizassem no local. Uma 
das docentes passou a ser escoltada.

Rito
As denúncias e o material contra Eduardo Gorab 

foram analisados por uma comissão processante, cujas 
conclusões foram acolhidas pelo reitor Vahan Agopyan, que 
decidiu pela demissão diante da “gravidade das condutas 
do processado”.

Outro lado
Cabe recurso, e Gorab diz ao Painel que o fez, e 

portanto ainda não se considera demitido. Ele não quis 
falar do caso. À polícia ele disse que sofre de “apagões de 
memória”, que iniciou tratamento psiquiátrico em 2015 e 
que estava arrependido.

CV
O histórico do professor pesou negativamente na 

avaliação do caso mais recente. A aluna referida no bilhete 
como “pósputa.doc”, atualmente no pós-doutorado, já havia 
apresentado denúncia por assédio moral em 2015 que 
levou à suspensão de Gorab.

Longe
Na Justiça, as professoras chegaram a acordo a 

respeito das injúrias, e Gorab deverá manter distância 
delas e enviar relatórios de acompanhamento psiquiátrico 
trimestralmente ao tribunal.

Explique-se
O deputado federal Ivan Valente (PSOL-SP) vai entrar 

na Justiça contra Jair Bolsonaro após o presidente ter 
apresentado em evento no Pará uma camiseta com alusão 
à sua reeleição em 2022.

Pressa
O parlamentar afirma que o episódio deve ser 

enquadrado como campanha eleitoral antecipada e que há 
utilização da estrutura pública para promoção pessoal.

Boom
O Ministério de Minas e Energia e seus 12 órgãos 

vinculados contabilizam 109 mortes por Covid-19. A pasta 
tem em seu site um painel de monitoramento. Até janeiro, 
29 pessoas tinham morrido. A piora da pandemia neste 
ano, no entanto, teve mais impacto.

Ondas
A Petrobras tem os piores números. Até o começo do 

ano, a estatal havia registrado 3 óbitos, agora já são 45 
vítimas do vírus.

Deixa...
Em consulta feita a seus presidentes estaduais e 

deputados federais, o partido Republicanos detectou 
resistência sobre o distritão, sistema de eleição que pode 
ser votado em breve na Câmara.

...Estar 
Entre os 27 presidentes estaduais, o placar ficou em 15 

a 12 para os favoráveis a manter o sistema proporcional 
vigente. Entre deputados federais, 16 a 13, e dois que 
disseram que tanto faz e outros dois que não responderam.

Calma
Após acelerar a tramitação, o presidente da Câmara, 

Arthur Lira (PP-AL), agora tem conversado com 
presidentes de partidos, alguns deles críticos da ideia. Na 
Casa, calcula-se que mais de 350 votariam pela mudança. 
Alguns dos caciques apostam que o tema deve esfriar e 
também acreditam que, ainda que seja aprovado pelos 
deputados, não terá abrigo no Senado.

Vai...
Arthur Maia (DEM-BA) confirmou na quarta-feira (16) 

que a comissão da reforma administrativa vai debater a 
inclusão de magistrados nas mudanças e anunciou uma 
audiência sobre o tema no seu plano de trabalho. Ele é o 
relator da proposta.

...Não vai
A emenda de Kim Kataguiri (DEM-SP) para colocar as 

categorias na reforma, no entanto, ainda precisa de 16 
assinaturas para prosperar.

Protesto

Livros

Cerca de 500 
manifestantes 
pediram vacinas, 
impeachment 
e soluções ao 
desemprego

Campo Grande adere a movimento 
nacional contra Jair Bolsonaro

Câmara aprova projeto que cria 
agentes de leitura na Capital

Marcelo Queiroga deve debater 
com os senadores o Programa 
Nacional de Imunizações e o 
cumprimento de seus prazos

Andrea Cruz

Em Campo Grande, cerca de 
500 pessoas participaram da 
manifestação organizada pela 
Frente Fora Bolsonaro no sá-
bado (19). O movimento teve 
início às 9h, com concentração 
na Praça do Rádio Clube, com 
pedidos de vacinas contra a 
COVID-19 para todos, impeach-
ment do presidente Bolsonaro, 
soluções para o desemprego, 
contra a reforma administra-
tiva, alta de preços de alimentos 
e auxílio emergencial de R$ 600 
até o fim da pandemia.

Os manifestantes estavam 
com faixas e bandeiras pe-
dindo vacinas e gritavam pala-
vras de ordem. Tinha pessoas 
com colete azul distribuindo 
álcool gel para o público e 
máscaras N95. Além disso, 
os agentes de colete verde 
pediam distanciamento social. 

O ato teve caminhada com 
três filas indianas iniciando pela 
Avenida Afonso Pena, parando 
em frente de uma agência do 
Banco do Brasil, seguindo pela 
Rua 14 de Julho e depois pela 
Rua Barão do Rio Branco termi-
nando na Praça do Rádio.

O presidente da Fetems (Fe-
deração dos Trabalhadores 
em Educação de MS), Jaime 
Teixeira, enfatizou os cuidados 
da organização do evento por 
conta da pandemia. “Vamos 
fazer em forma de marcha to-
mando distância de um metro 
e meio sem aglomeração, pois 
estamos na rua, mas sabemos 
do perigo. Perdemos muitas 
vidas, temos companheiros que 

Em segunda votação na 
quinta-feira (17), os vereadores 
aprovaram o Projeto de Lei 
9.927/21, que cria o Programa 
Municipal de Agentes de Lei-
tura.   De autoria dos vereadores 
Ronilço Guerreiro e Dr. Victor 
Rocha, a proposta quer facilitar 
o acesso ao livro e incentivar a 
leitura, como ação cultural pla-
nejada de inserção social e de 
desenvolvimento humano.

“A proposta visa facilitar 
o acesso ao livro e incentivar 
a leitura, como ação cultural 
planejada de inserção social e 
de desenvolvimento humano”, 
diz trecho do projeto que agora 
segue para sanção do Poder Exe-
cutivo.  “Vamos agora em busca 
de colocar o projeto em prática, 
não quero só uma lei, quero uma 
lei que funcione e que traga os 
benefícios que esperamos”, disse 
o vereador Ronilço. O vereador 
Victor Rocha destaca que o pro-

jeto foi analisado pelas comis-
sões da Câmara de Vereadores 
e agora segue para sanção do 
prefeito Marquinhos Trad. 

“O projeto não cria ônus para 
o município, mas exige uma 
articulação da prefeitura junto 
das empresas para implantar 
os agentes de leitura”, explica.

“Tenho uma meta em minha 
vida que é fazer de Campo 
Grande uma cidade de leitores, 
essa foi minha bandeira de cam-
panha para chegar à Câmara 
Municipal. Hoje estou muito 
feliz, pois mais um passo aca-
bamos de dar.” 

Ao aprovar o Programa Mu-
nicipal de Agentes de Leitura, 
os vereadores de Campo Grande 
mostram que acreditam que a 
educação muda o mundo e com 
esse projeto “vamos facilitar o 
acesso das pessoas aos livros e, 
com isso, fomentar a educação”, 
finalizou Ronilço Guerreiro.

Agência Senado

A Comissão Temporária 
da COVID-19 vai promover 
uma audiência pública re-
mota nesta segunda-feira 
(21), às 9h, para ouvir o 
ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga. 

Ele é o quarto ministro 
da Saúde no governo de Jair 
Bolsonaro, tendo assumido 
a pasta em março em subs-
tituição ao general Edu-
ardo Pazuello. A audiência 
tem o objetivo de debater o 
Programa Nacional de Imu-
nizações e o cumprimento 
dos respectivos prazos, bem 
como as medidas de com-
bate à pandemia.

Essa comissão, que é 
presidida pelo senador 
Confúcio Moura (MDB-RO), 
foi criada para acompanhar 
as ações do governo nas 
questões de saúde pública 
relacionadas à pandemia 
de coronavírus. A previsão 
é de que a comissão esteja 
em funcionamento até 30 
de junho.

A audiência com o mi-
nistro Marcelo Queiroga 
será realizada de forma in-
terativa, com a possibilidade 
de participação popular. Dú-
vidas, críticas e sugestões 
poderão ser enviadas por 
meio do portal e-Cidadania 
ou pelo telefone do Alô Se-
nado: 0800 612 211.
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Izaias Medeiros

Pandemia

participaram das primeiras ma-
nifestações e não estão mais 
com a gente, como o deputado 
Cabo Almi, presidente da CTB, 
que a COVID-19 levou. Estamos 
muito preocupados e por isso 
estamos com essa organização 
de distribuir máscaras e álcool 
gel.”  O presidente regional do 
PT, Vladimir Ferreira, afirmou 
que o movimento ocorre em todo 
o Brasil e que, em Mato Grosso 
do Sul, as cidades de Dourados, 
Nova Andradina, Corumbá, Três 
Lagoas, Bonito, Coxim e Ita-
quiraí realizavam o ato.

“São cerca de 500 cidades 
que vão realizar o ato em todo 
o país. Quando as pessoas saem 
na rua durante uma pandemia 
é porque a situação está muito 
ruim. O Brasil vive crise múl-
tipla. Vive crise sanitária, eco-
nômica, social onde as pessoas 
estão passando fome e uma crise 

política. Isso porque nós temos 
um governo que em vez de achar 
soluções aos problemas do país, 
provoca mais polêmicas.”

A vereadora Camila Jara 
(PT) explica que atos e mani-
festos são importantes por mos-
trar a população que também 
está indignada com o governo, 
e que o sentimento é geral. 

Ela citou a problemática da 
insegurança alimentar e que 
deve ser resolvida. “Queremos 
mostrar a eles, que não estão 
sozinhos e que existem outras 
pessoas que também querem 
um Brasil mais justo e demo-
crático, Essa não é uma luta da 
Camila, não é uma luta da es-
querda, é uma luta pelo Brasil.”

O deputado Pedro Kemp (PT) 
explicou que os movimentos pelo 
país são formas de tentar pres-
sionar o Congresso Nacional a 
abrir processo de impeachment 

Comissão da COVID-19 ouve 
ministro da Saúde nesta segunda

Manifestação teve 
concentração na 
Praça do Rádio Clube, 
no centro da Capital

Nilson Figueiredo

contra o presidente. Mas que 
também ajuda a conscientizar 
a população sobre os problemas 
do país e, por consequência, a 
ter resultados positivos para 
a frente da esquerda nas pró-
ximas eleições. 

“Estamos em paralisia em 
várias áreas e as manifesta-
ções populares aumentam. Há 
uma queda da popularidade 
do presidente e crescimento 
de candidaturas de oposição. 
Vamos vencer Bolsonaro nas 
urnas, se não pelo processo 
de impeachment será de forma 
democrática e começar novo 
período da história do Brasil.”

Participaram do evento enti-
dades sindicais, CUT (Central 
Única dos Trabalhadores), Fe-
tems, representantes do PSTU, 
PSOL, PT, PCdoB, PDT, MST 
(Movimento Sem Terra) e mo-
vimentos estudantis. Indígenas 
de várias partes do país também 
se juntaram aos manifestantes 
para condenar a omissão do 
governo na proteção desses 
povos na pandemia e também 
em protesto contra a mudança 
na demarcação de terras.

No exterior, houve concentra-
ções em cerca de 41 cidades, em 
países como Estados Unidos, 
Canadá, Alemanha, França, 
Portugal, Itália, Finlândia e Ar-
gentina. (Com Folhapress)

Foram confirmados 
atos em mais de 400 
cidades de todos os 
estados brasileiros, 
incluindo as 27 capitais. 
Entre os maiores atos, 
estão os de Brasília, 
com manifestantes 
na Esplanada dos 
Ministérios, e no 

Rio de Janeiro, onde 
incluíram na pauta dos 
atos protesto contra 
a privatização da 
Eletrobras, que deve ser 
aprovada na Câmara 
no início da próxima 
semana.  Em São Paulo, 
o protesto ocorreu às 16h,  
na Avenida Paulista.

Manifestações pelo país
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Geral
Renascimento

Ednei Viera agradece as orações e relata dias de luta para vencer doença em 13 dias de internação

Radialista de São Gabriel vence a COVID 
e fala sobre pesadelo da entubação

De volta para casa, uma nova vida ressurge

Vivianne Nunes
Especial O Estado

Uma rotina incansável de 
cuidados que iam do distan-
ciamento social ao uso de 
álcool gel até na sola dos sa-
patos não foi suficiente para 
evitar que Edinei Viera, 45 
anos, o “Nei”, como é co-
nhecido, vivenciasse o pior 
pesadelo sua vida. “Mas Deus 
foi misericordioso e eu venci 
a COVID-19.” Este é o relato 
do radialista de São Gabriel 
do Oeste que passou 20 dias 
hospitalizado, 13 entubado, 
por complicações decorrentes 
da doença em Campo Grande. 

Nei conta que frequen-
tava a igreja, 
onde era o 
responsável 
pela biossegu-
rança. Era ele 
quem se aten-
tava para ga-
rantir o afas-
tamento entre 
os fiéis, aferir 
a temperatura 
e a utilização 
do álcool. 

Na rádio 
onde tra-
balha, seguia 
rigorosos cuidados. Mesmo 
depois que a funcionária 
tinha providenciado a lim-
peza da sala, Nei, um dos 
únicos a utilizar o espaço 
mencionado, um estúdio de 
gravação, usava álcool que 
era borrifado em toda parte, 
do microfone à cadeira.

“Raramente outra pessoa 
entrava lá para gravar. Um 
dia pedi para que trocassem 
meu ar-condicionado pois já 
estava velho, precisando de 
manutenção. Nesse dia da 
troca, enquanto desenvolvia 
um script, estava muito an-
sioso e me peguei roendo as 
unhas. Na hora que percebi, já 
pensei que não ia dar bom e 

parei”, conta Nei, que depois 
de três dias já começava a 
sentir os sintomas do que 
seria uma gripe. 

Era um mal-estar, como se 
fosse de fato um resfriado, 
mas ele decidiu por conta 
própria cuidar dos sintomas 
acreditando que não era 
nada demais. “Dependo da 
minha voz para trabalhar, 
precisava cuidar porque ia 
atacar minha garganta”, 
descreveu o radialista sem 
a menor ideia de que na 
verdade poderia estar sendo 
acometido pelo vírus. 

Acontece que os sintomas 
persistiram e evoluíram para 
febre alta e o exame feito 

constatou que ele estava 
positivo para COVID-19. Na 
unidade de saúde, em São 
Gabriel, onde vive com a es-
posa e o filho caçula, foram 
feitos exames e uma mancha 
no pulmão, aliada a uma sa-
turação de 87, considerada 
muito baixa, levantou o alerta 
e ele acabou sendo transfe-
rido para o Hospital Muni-
cipal no dia 7 de maio. 

Perdão
“Pouco me lembro desse 

dia, mas sei que saí de lá no 
Samu e me levaram para a 
enfermaria. Me disseram que 
pousei lá, mas essa parte 
não me recordo”, contou. “No 

mesmo dia fui informado de 
que seria entubado e que 
precisava ligar para a minha 
família.” 

Ainda com lembranças 
confusas entre o caminho de 
um hospital para o outro e a 
sedação, Nei fala sobre uma 
conversa que teve com a es-
posa, Ester Melo Viera. 

“Pedi perdão para ela, 
pelas vezes que eu poderia 
ter magoado ela, os pais dela. 
Eu sei que eu sou chato, exi-
gente, mesmo que não tivesse 
feito nada, não sei, eu pedi 
perdão. Eu disse, olha, se eu 
deixei você triste em algum 
momento, eu preciso resolver 
agora, porque se Deus quiser 

me recolher, 
eu tenho de 
estar bem. Não 
quero partir 
sabendo que 
deixei alguém 
triste. Falei 
que amava ela, 
expliquei toda 
nossa situação 
f i n a n c e i r a . 
Falei que a 
casa tava qui-
tada, que tinha 
dinheiro na 

poupança para um 
exame que nosso filho preci-
sava fazer. Falei que o carro 
estava quitado, mas que tinha 
de pagar a conta de luz”, 
relatou. 

Realidade e alucinações
Nos minutos que se se-

guiram, o paciente, já sob o 
efeito de sedação, tem lem-
branças que ele chama de 
psicóticas. “Eu podia ouvir 
um pouco, mesmo sedado e 
minha mente foi me levando 
para outra realidade. Era uma 
batalha no corpo e outra na 
mente”, afirmou. 

Entre as alucinações de 
que não consegue esquecer, 
Nei fala em uma nave espa-

Quando coloquei os pés 
no chão pela primeira 
vez, foi a minha 
libertação, esperança 
de um dia normal
Edinei Viera, radialista

cial que havia interceptado 
sua ida até o hospital. “Fui 
parar no Marrocos, mesmo 
sem ter noção de onde fica o 
Marrocos. Estava amarrado e 
um homem ria e falava que ia 
me limpar da COVID”, lembra. 

Do outro lado, a família re-
cebia do médico a informação 
de um caso grave com apenas 
30% de chance de recuperação. 
“Deus transformou meus 30% 

em 100%”, se alegra ao dizer 
que “louvado seja Deus”. 

Em casa, a esposa, também 
contaminada pelo vírus, di-
vidia-se entre sintomas, pre-
ocupação com o marido e 
os cuidados com o filho de 
apenas 2 anos. 

Foram 13 dias de luta e 
muita medicação. Nei tem lem-
branças muito vivas de ter 
acordado com sede. O cons-

trangimento dos cuidados de 
higiene que precisaram ser 
feitos por enfermeiros. “Aquilo 
para um homem era muito 
humilhante. Quando consegui 
tomar uma garrafinha de água 
que eles me deram, tomei 
com tanta vontade e quando 
coloquei os pés no chão pela 
primeira vez, foi a minha li-
bertação, esperança de um dia 
normal”, afirmou.

Nei Viera teve alta hos-
pitalar no dia 27 de maio e 
chegou a sua casa, em São 
Gabriel do Oeste, levado pelos 
sogros no carro da família, 
por volta das 16h. “Depois que 
voltei do Marrocos, tudo está 
diferente”, brincou. 

“Quando a gente começa 
a recuperar os sentidos e a 
vida, a gente passa a dar valor 
às pequenas coisas. Eu sentia 
muita saudade de casa, até do 
choro do meu filho. Depois de 
passar por uma experiência 
como essa, você olha as coisas 
de outro jeito. As coisas que a 
gente se apegava antes, nada 
disso é importante. 

O que é material, dinheiro, 
não é nada disso que a gente 
quer. O importante é o amor 
da família. Vi pessoas orando 
por mim, gente que eu nem 
imaginava”, afirmou. 

“A sensação de estar em 
casa novamente é diferente. 
Não tem como falar sem se 
emocionar. Olhar para aquilo 
que eu cuidava, cuido, nossa 
casinha que nós batalhamos 
para ter. Ver meu filho cor-
rendo e pulando no sofá, não 
tem como descrever. É um 
sentimento que a gente não 
consegue expressar, é do tipo 
você ver com a alma e falar 
com o coração”, concluiu. 

Nei é natural do distrito 
Areado, e foi criado em São Ga-
briel do Oeste, onde trabalha 
como radialista há 23 anos. É 
marido da Ester e pai da Ana 
Clara, 14 anos, da Isabele, de 
8 anos, e do Benjamim, de 2 

Ednei Viera sempre 
tomou todos os cuidados 
de biossegurnça, mas 
ainda foi contaminado

Divulgação

anos. Ainda em recuperação, 
ele passa por sessões de fisio-
terapia, descreve tremores, 
diz que acorda de madrugada 
ouvindo barulho dos apare-
lhos que estavam ligados a 

ele e que até o cheiro do 
sabonete o faz lembrar da-
queles dias, mas conclui sua 
história tão longa e cheia de 
sofrimento com apenas uma 
frase: “Deus me refez!”.

Nei, ao lado da esposa 
Ester e do filho de 
2 anos, vitorioso em 
busca de dias melhores

Divulgação
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Reflexo

ProsseguirObras 

Um dos sintomas do transtorno é a dificuldade de relacionamento com professores e pais

Sem aulas presenciais, caem diagnósticos 
de estudantes com deficit de atenção

TJ derruba liminar que previa 
audiência de conciliação

Após 11 anos fechado, Parque Cônsul 
Assaf Trad passa por revitalização 

Clayton Neves

O desembargador Sérgio 
Fernandes Martins derrubou 
liminar que previa audiência 
de conciliação para tentar re-
solver a queda de braço entre 
o governo do Estado e as pre-
feituras de Campo Grande, 
Três Lagoas, Ponta Porã, 
Fátima do Sul, Deodápolis e 
Alcinópolis, que se negaram 
a cumprir medidas restritivas 
apontadas pelo Prosseguir 
(Programa de Saúde e Segu-
rança na Economia). 

A medida havia sido suge-
rida depois de o Ministério 
Público estadual ajuizar ADIs 
(Ações Diretas de Inconstitu-
cionalidade) contra os muni-
cípios.

No parecer, o desembar-
gador considerou que o jul-
gamento da ação do MP não 
precisaria esperar a tentativa 
de conciliação, isso porque, a 
reunião pode ser feita “a qual-
quer momento, inclusive ex-
trajudicialmente, se for esta 
a vontade das partes”. Ele 
também considerou que a au-
diência não teria a efetividade 
necessária para resolver o 
impasse.

“Tal medida mostra-se 
inócua no presente momento, 
tendo em vista que o próprio 
Ministério Público estadual 

realizou audiência de igual 
teor com as autoridades elen-
cadas, há menos de três dias, 
portanto, restando infrutífera 
a tentativa de conciliação”, 
aponta a decisão.

Por fim, Sérgio Martins 
lembrou que o decreto de 
restrições do governo vale 
até o dia 24 deste mês, fato 
que, segundo ele, “reforça 
ainda mais a desnecessidade 
de realização de audiência de 
conciliação designada para o 
dia 22, ou seja, dois dias antes 
do término da vigência”.

Classificados como ban-
deira cinza, os seis municí-
pios se recusaram a acatar 
a ordem de manter apenas 
o comércio essencial fun-
cionando, o que provocou 
impasse com o governo do 
Estado e diferentes entendi-
mentos jurídicos. 

Tomando como base de-
cisão do STF (Supremo Tri-
bunal Federal), o Ministério 
Público apontou na ação 
protocolada que decretos 
mais restritivos são os que 
devem prevalecer, portanto o 
estadual. Agora, com a nova 
decisão, caberá à Justiça de-
cidir sobre as medidas de 
restrições nos municípios 
que se negaram a cumprir 
o Prosseguir, proposto pelo 
Executivo estadual. 

Leilão de veículos e 
sucatas tem lotes a 
partir de R$ 200

Guarda Civil 
encerra festa 
clandestina em CG

UEMS abre bolsas 
de Iniciação 
Científica 

Inverno começa 
na segunda, com 
pouca chuva

A SAD (Secretaria de 
Estado de Administração 
e Desburocratização) 
vai realizar, no dia 8 de 
julho, leilão de 38 lotes 
de veículos e sucatas 
de veículos com valor 
comercial e possibilidade 
de reutilização de suas 
peças ou conjunto de 
peças, classificados 
como inservíveis para a 
administração pública 
estadual. Entre os lotes, o 
mais barato sai no valor 
de R$ 200 e o mais caro, 
R$ 11.500. O leilão será 
on-line, às 14h, no site 
www.casadeleiloes.com.
br, entretanto, desde o dia 
29 de junho, as propostas 
poderão ser encaminhadas 
via sistema. (MO)

A Guarda Civil 
Metropolitana precisou 
encerrar uma festa 
clandestina que ocorria 
na madrugada de sábado 
(19) em uma chácara, 
perto do Aeroporto 
Santa Maria, em Campo 
Grande. A guarnição 
recebeu a denúncia de 
que no local havia, pelos 
menos, 30 veículos entre 
carros e motos e 150 
pessoas participavam 
da aglomeração. A festa 
tinha até mesmo um 
cartaz publicado nas 
redes sociais com o tema 
“Baile na Chácara”. 
Quando os agentes 
chegaram ao local, os 
convidados que estavam 
na aglomeração pularam 
a cerca e três pessoas 
foram encaminhadas 
para a delegacia, entre 
elas o proprietário da 
chácara. (MO)

Estão disponíveis para 
consulta os editais da 
seleção de projetos para 
o PIC/UEMS (Programa 
Institucional de Iniciação 
Científica da Universidade 
Estadual de Mato Grosso 
do Sul) com concessão de  
bolsas de Iniciação 
Científica. Professores 
e alunos da UEMS 
interessados em 
participar podem 
consultar os editais no  
site da universidade. (MO)

O inverno começa 
nesta segunda-feira 
(21) e será marcado por 
baixos índices de umidade 
relativa do ar. Segundo 
o Cemtec-MS (Centro de 
Monitoramento do Tempo 
e do Clima de Mato Grosso 
do Sul), a estação terá um 
período menos chuvoso 
na Região Centro-Oeste 
e se caracteriza pelo 
avanço de massa de ar 
frio que provoca queda de 
temperatura. A tendência 
é de ocorrer diminuição 
na umidade relativa do 
ar nos próximos meses, 
com valores diários que 
podem ficar abaixo de 30% 
e picos mínimos abaixo 
de 20%. A previsão indica 
altas possibilidades de as 
chuvas ocorrerem dentro 
ou abaixo do esperado em 
grande parte da região. 
(MO)   

Mariana Ostemberg

Os moradores da região 
norte de Campo Grande devem 
receber em seis meses parte do 
Parque Cônsul Assaf Trad revi-
talizado. É que as obras para 
a reabertura da área de lazer 
que fica na Região Urbana do 
Prosa começaram na semana 
passada e devem ser concluídas 
até o fim do ano. Moradores do 
entorno afirmam que o espaço 
está fechado para acesso ao 
público desde 2010.

A Sisep (Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura e 
Serviços Públicos) assinou a 
ordem de serviço para as obras 
que serão realizadas em duas 
etapas. Segundo o titular da 
pasta, Rudi Fiorese, a previsão 
é de que a primeira parte seja 
concluída até o fim do ano e, 
em seguida, a área que estiver 
revitalizada já será aberta para 
a população. 

“Nesta etapa, vamos fazer 
um bloco de entrada, recepção, 
a área administrativa, cerca-
mento, pista de caminhada para 
propiciar a abertura ao pú-
blico”, explicou. 

Já a segunda etapa será 
focada na reforma da área que 
fica mais ao fundo do parque, 
mas que ainda não tem previsão 
para começar. A obra também 

Parque terá obras 
em duas etapas; a 
primeira já começou 
na última semana

Nilson Figueiredo

inclui a revitalização do estacio-
namento, pergolado existente, 
teatro de arena e campo de 
futebol, além da implantação de 
um parque infantil, área de gi-
nástica e uma pista de bicicross. 

O parque vai beneficiar 
moradores de vários bairros, 
como Nova Lima, Novos Es-
tados, Nova Bahia e até mesmo 
o Alphaville. Para o presidente 
da Associação de Moradores 
do Bairro Nova Lima, Pedro 
Domingos Faustino de Oliveira, 
serão mais de 300 mil pessoas 
da região que poderão usufruir 
o espaço. 

“Para mim, esse parque é 
muito melhor do que o Parque 
das Nações Indígenas, não é à 
toa que fica ao lado do Alpha-
ville. Essa região precisa muito 

desse parque”, ressaltou. 
Oliveira mora há 30 anos na 

região, lembra que o parque foi 
entregue para a prefeitura em 
meados de 2010 e funcionou 
por apenas oito meses. “O mato 
começou a crescer e ficou do 
jeito que está hoje”, lamentou. 

O secretário Fiorese não 
soube explicar o motivo pelo 
qual o parque foi fechado na 
gestão anterior, mas afirma que 
só agora foram disponibilizados 
recursos para as obras.

Ainda conforme o secretário, 
o valor da obra é de aproxima-
damente R$ 800 mil. O recurso 
é proveniente de contrapartida 
financeira referente a implan-
tação de empreendimento e/ou 
atividade geradora de impacto 
de vizinhança.

diagnosticado aos 3 e ainda faz 
tratamento.

“Eu vejo que a qualidade de 
vida dele, com formação supe-
rior, controle da ansiedade, se 
deve ao fato de que sempre bus-
camos por profissionais que nos 
mostrassem o caminho das pe-

dras. Portanto, digo aos pais de 
TDAHs que o trabalho conjunto 
entre família, profissionais mé-
dicos e professores faz toda a 
diferença. Além de medicação, 
exercícios físicos e terapia. Sim, 
existe uma luz no fim do túnel”, 
reforçou a jornalista. 

Na pandemia, com 
certeza, essa dificuldade 
aumentou. Os pais não 
são professores, têm 
muita vontade, mas não 
têm a bagagem
Maria José Maldonado, médica neuropediatra

Arquivo Pessoal

Mateus precisou de 
reforço escolar em casa 
durante a pandemia

foi diferente, vi que ele preci-
sava de uma ajuda profissional, 
principalmente em português 
e matemática. Eu ajudei en-
quanto pude, mas é difícil, pois 
não temos a formação de um 
professor”, afirmou. 

A médica Maria José ex-
plicou que o tratamento é feito 
com base nos sintomas. Ao todo, 
o TDAH possui 18 sintomas que 
são divididos em três grupos: 
nove relacionados à desa-
tenção, seis à hiperatividade e 
três à impulsividade. 

“Por exemplo, tenho crianças 
que a gente faz a escala e ela 
até tem todos os sintomas que 
fecha o diagnóstico, porém a 
criança vai bem na escola, tem 
um bom comportamento, bas-
tante amigos, não é diferente 
socialmente. Precisam de in-
tervenção aquelas crianças em 
que, realmente, os sintomas 
trazem transtornos”, garantiu. 

Nas escolas, o aluno diag-
nosticado com TDAH não tem 
direito a um professor auxiliar, 
pois não tem uma deficiência, 
mas, sim, um transtorno que 
altera o comportamento. Os 

alunos matriculados na Reme 
(Rede Municipal de Ensino) 
com deficiência ou que possuem 
qualquer tipo de transtorno 
de atenção, hiperatividade ou 
aprendizado, como o TDAH, são 
atendidos pela equipe técnica 
da DEE (Divisão de Educação 
Especial), mesmo durante o 
período de aulas a distância. 

Com a previsão de retorno às 
aulas presenciais, no formato 
híbrido, no dia 26 de julho, a 
DEE já ampliou o projeto GAPSI 
(Grupo de Atendimento Psicope-
dagógico), que vai disponibilizar 
14 salas de atendimento psico-
pedagógico para alunos com 
transtorno específico de apren-
dizagem, o que inclui alunos 
com TDAH. A capacidade é o 
dobro da existente hoje.

O TDAH é o mais comum em 
crianças, acometendo de 3 a 5% 
da população infantil por todo 
o mundo. Apesar de ser mais 
presente na infância, em alguns 
casos, o transtorno acompanha 
o indivíduo na vida adulta, como 
é o caso do filho da jornalista 
Cristina Medeiros. O advogado, 
que atualmente tem 32 anos, foi 

Rafaela Alves 

O TDAH (transtorno de dé-
ficit de atenção e hiperativi-
dade) é um distúrbio neurobio-
lógico que tem como principais 
características falta de atenção, 
agitação e impulsividade. A es-
cola acaba se tornando uma 
aliada na identificação desses 
sintomas, pois, durante a in-
fância, o TDAH se manifesta por 
meio de dificuldades na escola 
e no relacionamento com os 
colegas, pais e professores. 

Com a suspensão das aulas 
presenciais nas escolas pú-
blicas há mais de um ano, a 
identificação de possíveis casos 
de alunos com o transtorno 
despencou. Na rede privada, 
as aulas presenciais já retor-
naram, mas com algumas restri-
ções, como limitação do número 
de alunos.

Médica neuropediatra, Maria 
José Martins Maldonado ex-
plicou que não houve um au-
mento de casos, justamente 
porque as crianças estão fora 
da escola. O retorno às salas de 
aulas, segundo ela, é benéfico 
para as crianças com TDAH, 
pois estabelece uma rotina. 

“Eles precisam de rotina, de 
uma estrutura que os ajude a se 
organizar e em casa isso é muito 
ruim. Até porque a criança já 
tem dificuldade em aprender 
tendo todo o suporte da escola 
e dos professores. Na pandemia, 
com certeza, essa dificuldade 
aumentou. Os pais não são pro-
fessores, têm muita vontade, 
mas não têm a bagagem de 
um professor de sala de aula”, 
assegurou. 

Mateus Rocha Leite, 11, tem 
TDAH. Para acompanhar o filho, 
que foi diagnosticado em 2018, 
durante o período de aulas re-
motas, a mãe Regina Rocha de 
Oliveira Leite, 52, precisou con-
tratar um professor de reforço. 

“Na escola, ele não tem um 
professor auxiliar, mas con-
segue acompanhar bem os de-
mais alunos da turma. Em casa, 
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Clayton Neves 

Dois meses após o início 
da vacinação contra a gripe, 
Campo Grande ainda está dis-
tante da meta de vacinar 90% 
dos grupos prioritários, o que 
tem preocupado a Sesau (Se-
cretaria Municipal de Saúde). 
Com faixas que não atingiram 
nem 30% do público-alvo, o 
município espera que a cam-
panha seja prorrogada para 
tentar melhorar o desem-
penho da cobertura.

“A vacinação da gripe ainda 
nos preocupa, principalmente 
a de grupos que sempre cum-
primos a meta, como é o caso 
dos idosos, profissionais da 
saúde e educação. Nas ou-
tras edições, a imunização 
desse público chegava a 90% 
e, agora, ainda está baixa”, 
explicou Veruska Lahdo, su-
perintendente de Vigilância 
em Saúde da Sesau.

Na avaliação dela, o prin-
cipal agravante para a baixa 
adesão foi a abertura de duas 
campanhas de vacinação ao 

mesmo tempo, a da influenza 
e da COVID-19. Segundo a 
superintendente, tem sido 
comum casos em que pessoas 
aguardam receber as duas 
doses do imunizante contra 
o novo coronavírus, para só 
então procurar a vacina da 
gripe. 

“É uma espera des-
necessária. Nós sempre 
orientamos que no caso 
de quem tomou a Pfizer 
ou a Astrazeneca, que 
tem espaçamento de 
tempo maior entre as 
duas aplicações, a pode 
tomar a vacina da gripe 
depois de duas semanas 
que se vacinou contra 
a COVID”, esclareceu. 
Somente para quem 
tomou a CoronaVac, 
a recomendação é de 
que se complete o ciclo 
vacinal contra o novo coro-
navírus para duas semanas 
depois se imunizar contra a 
influenza.

Para a Sesau, a preocu-
pação ainda aumenta em 

razão do período do ano, 
comum pelo surgimento de 
quadros gripais e aumento 
da demanda nas unidades de 
saúde do município, que já 
enfrentam situação delicada 
por conta da pandemia. “É 
uma época em que quadros 

de doenças respiratórias são 
comuns. Por isso nosso obje-
tivo é manter uma cobertura 
vacinal ideal para que a gente 
não tenha a circulação de 
mais um vírus na cidade”, 

finalizou Lahdo.
O último balanço divul-

gado pela Secretaria Muni-
cipal de Saúde mostra que 
grávidas e puérperas tiveram 
o pior desempenho vacinal 
e atingiram pouco mais de 
28% do total que se espe-

rava. Das 10.296 gestantes, 
apenas 2.904 foram imuni-
zadas contra a influenza. 
Entre mães com bebês de 
até 45 dias, foram vacinadas 
475 de um grupo de 1.692. 

Uma das razões que podem 
explicar os baixos índices 
é justamente a vacinação 
contra a COVID-19, que foi 
aberta recentemente para 
esses públicos.

Em seguida, na lista com 
pior desempenho, aparecem 

professores, com 
60,10% do público-alvo 
vacinado e trabalha-
dores da saúde, com 
66,86%. Dos 80.080 
idosos com 60 anos 
ou mais, 52.569 foram 
imunizados, um total 
de 80,08% das pessoas 
deste grupo. Liderando 
o ranking, mas ainda 
longe do índice de 90% 
de vacinação recomen-
dado, crianças de 6 
meses a menores de 
6 anos, que somaram 
78,77% do objetivo. Das 

65.568 em Campo Grande, 
51.645 estão protegidas 
contra a gripe.

Com números que ainda 
não chegaram ao que se es-
perava, a prefeitura aposta 

na prorrogação da campanha 
para melhorar os índices. 
Segundo calendário definido 
pelo Ministério da Saúde, 
a vacinação contra a gripe 
segue até 9 de julho. “É bem 
provável que prorroguem 
porque a cobertura está baixa 
não só aqui, mas no país todo. 
Vamos aguardar por esse po-
sicionamento”, explicou a 
superintendente de saúde, 
Veruska Lahdo. Por regra, se 
todas as doses não forem apli-
cadas após a prorrogação, 
os imunizantes são liberados 
para a população em geral.

A vacinação segue para 
profissionais da segurança 
e salvamento, crianças entre 
6 meses e menores de 6 
anos, gestantes, puérperas, 
trabalhadores da saúde e 
da educação e pessoas com 
comorbidades e deficiências 
permanentes, e nos dois úl-
timos casos é preciso apre-
sentar cópia do laudo médico. 
A aplicação é feita em 29 
UBSs (Unidades Básicas de 
Saúde) das 7h30 às 17 horas.
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Saúde pública

Empatia COVID-19

Nenhum grupo 
atingiu meta de 
vacinação contra a 
influenza na Capital

Em UBS, combate à pobreza menstrual 
ganha espaço e mostra que problema existe

Semana termina com mais 
de 10 mil casos confirmados 

Nosso objetivo é manter 
uma cobertura vacinal 
ideal para que a gente 
não tenha a circulação de 
mais um vírus na cidade
Veruska Lahdo, superintendente da Sesau

A vereadora Camila Jara (PT) protocolou na Câmara 
dos Vereadores, em Campo Grande, um projeto de lei 
que prevê ações de promoção da dignidade menstrual, 
de conscientização e informação sobre a menstruação, 
além do fornecimento gratuito de absorventes higiênicos 
pelo Executivo municipal. Segundo a parlamentar, uma 
política pública que pode beneficiar em torno de 72 mil 
campo-grandenses.

“É muito triste e preocupante saber que nós estamos 
prejudicando nossas meninas e mulheres porque elas 
não têm acesso a um item básico de higiene que é o 
absorvente, nem nas cestas básicas que são distribuídas 
pelo próprio município ou pelo Estado não têm esse 
item. A gente vê que tem papel higiênico, sabonete, tem 
outros itens de higiene, mas o absorvente não vem”, 
disse Camila Jara. 

O PL foi protocolado no dia 28 de maio, Dia 
Internacional da Dignidade Menstrual, e deve ser 
colocado em discussão e votação nas próximas sessões. 

Na Câmara, projeto em tramitação

Mariana Ostemberg

O boletim epidemiológico 
divulgado pela SES (Secre-
taria de Estado de Saúde), no 
sábado (19), aponta que Mato 
Grosso do Sul registrou 1.240 
novos casos de COVID-19 e 
48 mortes pela doença em 
24 horas. A semana, que era 
para ser de medidas restri-
tivas para frear o avanço 
do novo coronavírus, esti-
puladas pelo governo do Es-
tado, terminou com um total 
de 10.053 testes positivos e 
329 vidas perdidas para a 
pandemia. 

Na quinta-feira (10), o 
governo do Estado havia 
publicado um decreto que 
colocava Campo Grande e 
outros 42 municípios na ban-
deira cinza do Prosseguir e 
determinou que as cidades 
respeitassem integralmente 
o Programa, fechando tudo 
o que não era considerado 
serviço essencial para frear 
a transmissão da COVID-
19. Porém, alguns municí-
pios, entre eles a Capital, 
decidiram seguir as próprias 
regras e permitiram flexibili-
zações.

O aumento dos casos 
ainda não recuou como é 
possível ver pelos dados 

disponibilizados pela SES. 
Na segunda-feira (14), foi 
o único dia da semana em 
que o número de testes po-
sitivos ficou abaixo de mil, 
sendo 915 confirmados. De-
pois disso, os números só 
aumentaram, com o recorde 
da semana sendo na quinta-
-feira (17), um total de 1.869 
novas pessoas infectadas 
com coronavírus. A média 
de casos confirmados diaria-
mente durante essa semana 
ficou em 1.436. 

Em relação às mortes, o 
pior dia em Mato Grosso 
do Sul, na última semana, 
foi quarta-feira (16), quando 
67 pessoas morreram por 
conta da COVID-19. A média 
durante essa semana foi de 
47 óbitos por dia. 

Com isso, o Estado regis-
trou, no sábado (19), um total 
de 322.445 casos confirmados 
da COVID-19 desde o início 
da pandemia e o número de 
vidas perdidas para a doença 
chega a 7.767. Ainda con-
forme o último boletim, 1.028 
pessoas estavam internadas, 
sendo 508 em leitos clínicos 
e 520 em leitos de UTI (Uni-
dade de Terapia Intensiva). A 
taxa de ocupação das vagas 
de UTI estava em 100% para 
adultos e 80% para crianças. 

Mariana Ostemberg

A menstruação é algo na-
tural para a maioria das mu-
lheres, e por conta disso muitas 
têm um estoque de absorvente 
em casa. Porém, poucos sabem, 
mas existe uma parcela da po-
pulação que não tem condições 
de comprar o produto de higiene 
íntima e precisa improvisar 
para passar pelo período; isso é 
chamado de pobreza menstrual. 
Pensando em ajudar a combater 
essa realidade, estagiárias do 
Curso de Medicina que atuam 
na USF (Unidade de Saúde 
da Família) do bairro Mata do 
Jacinto, em Campo Grande, ti-
veram a iniciativa de arrecadar 
absorventes e disponibilizar às 
pacientes por meio de um dis-
penser de PVC confeccionado 
por elas. 

A ação nasceu durante uma 
atividade proposta por dois 
enfermeiros da unidade, entre 
eles o profissional Welton Félix. 
“Tive a ideia de fazer alguma 
coisa contra a pobreza mens-
trual, queria aplicar de alguma 
forma na unidade, mesmo que 
aqui não tenha tanta vulnerabi-
lidade, mas eu acho que é algo 
importante para as mulheres. 
Conversei com outro enfermeiro 
e tivemos a ideia de contar com 
a ajuda dos acadêmicos de me-
dicina que abraçaram a ideia”, 
explicou. 

Um dos acadêmicos que fi-
caram responsáveis pelo tra-
balho foi Maitê Lopes Senger, 
19, que cursa o terceiro se-
mestre de Medicina. Ela não 
fazia ideia de que a situação 
atingia tantas mulheres. “Essa 
conversa despertou nosso inte-
resse, fomos pesquisar sobre 
o tema e descobrimos que são 
mínimos os lugares no Brasil e 
no mundo que oferecem absor-
ventes de forma gratuita. Para 

Quase 30 mil idosos 
ainda não foram se 
imunizar contra a gripe 
em Campo Grande
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Secretaria municipal espera que Ministério da Saúde prorrogue o prazo para imunização

Ocupação de leitos de 
UTI adultos continua em 
100%, conforme dados 
estaduais

Reprodução/Secom MS

algumas mulheres é inviável 
gastar R$ 12 por mês, que é a 
média por ciclo menstrual. Com 
isso, elas usam paninhos ou até 
miolo de pão. Sendo um item bá-
sico de saúde, decidimos tentar 
ajudar o máximo de mulheres 
possível”, ressaltou. 

Em seguida, surgiu um novo 
desafio, os jovens precisavam 
distribuir esses absorventes de 
forma fácil e com baixo custo. 
“Iniciamos uma campanha de 
arrecadação de dinheiro e ab-
sorventes em nossas redes so-
ciais que foi muito bem aceita 
e várias pessoas colaboraram 
com a causa que até então nem 
conheciam. Então começamos 
a pensar em como distribuir, 
que foi quando surgiu a ideia 
do dispenser que precisava ser 
algo barato e duradouro. Por 
isso, usamos o cano de PVC, dei-
xamos mais acolhedor com de-
senhos e escrita para pegarem o 
quanto as mulheres precisarem. 
Foi deixado no banheiro da uni-
dade para evitar qualquer tipo 
de constrangimento para elas”, 
disse Maitê. 

O dispenser está no banheiro 
feminino da USF Mata do Ja-
cinto e, segundo o enfermeiro 
Welton, a ação deu tão certo que 
os absorventes acabam rapida-
mente. “Na primeira vez que 
a gente colocou, uma semana 
depois já estava vazio e é um 
dispenser grande. Hoje em dia, 
a gente vai colocando de dez 
em dez.”

Porém, essa é a única USF 
que tem a distribuição dos ab-
sorventes gratuitos. A vontade 
dos acadêmicos é de que o pro-
jeto vá para outros locais. “Nós 
já estamos no processo para 
expandir o projeto para outras 
unidades”, reforçou Maitê. 

Isadora Farias, 18, também 
cursa Medicina, faz estágio na 
unidade e contribuiu com a 

arrecadação de absorventes. 
Segundo ela, conhecer a reali-
dade de mulheres que não têm 
condições de comprar absor-
vente comoveu a futura médica. 
“Eu fiquei muito chocada. Eu 
acho que é muito importante 
esse projeto e espero que ele 
seja implantado não só lá na 
Mata do Jacinto, mas em todas 

as unidades básicas de saúde e 
hospitais”, disse. 

De acordo com a ONU (Or-
ganização das Nações Unidas) 
Mulheres, 12,5% das meninas e 
mulheres no mundo se encon-
tram na pobreza menstrual, e 
o alto custo dos produtos de 
higiene as impede de acessar 
meios adequados e seguros. 

Dispenser foi instalado 
no banheiro feminino; 
ideia na UBS foi do 
enfermeiro Welton Félix

Valentim Manieri
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Andrea Cruz e Alberto Gonçalves

Com pouco mais de 30 dias de gestão, 
o secretário João César Mattogrosso, que 
assumiu a recém-criada Secic (Secretaria 
de Estado da Cidadania e Cultura), já conse-
guiu destravar recursos e injetar aproxima-
damente R$ 20 milhões no setor cultural do 
Estado, com valores provindos da Lei Aldir 
Blanc e do FIC (Fundo de Investimentos 
Culturais). Mais de 800 artistas sul-mato-
-grossenses são beneficiados desde o mês de 
maio. Mattogrosso disse, durante entrevista 
ao jornal O Estado, que uma das metas 
de sua gestão é o fortalecimento do setor 
cultural, fortemente afetado pela pandemia 
de coronavírus, e realizar uma política de 
resultados e com responsabilidade. 

O secretário ressaltou que o governo do 
Estado prepara um programa de fomento à 
cultura e de aprimoramento das políticas 
públicas voltadas à promoção da igualdade 
racial, de mulheres, indígenas, pessoas 
com deficiência, juventude, LGBT e idosos. 
“Nosso papel é fortalecer e ampliar essas 
políticas públicas. O governador Reinaldo 
Azambuja quer fazer grandes entregas no 
setor cultural do nosso Estado e fazer com 

que as ações de cidadania sejam transver-
sais e se comuniquem com as outras áreas 
do governo. Esta é a nossa missão à frente 
da Secretaria de Cidadania e Cultura”, 
pontuou.

Os recursos pagos aos artistas do Estado 
são referentes aos trabalhos de diversos seg-
mentos da cultura, do artesanato à produção 
audiovisual. O secretário afirma que houve 
empenho da FCMS (Fundação de Cultura), 
que aplicou os recursos federais da Lei Aldir 
Blanc para que o dinheiro não voltasse para 
Brasília (DF). Com isso, a Secic conseguiu 
empenhar os valores e efetuar pagamentos.  

O secretário também destacou que o tra-
balho conjunto entre as subsecretarias e a 
transversalidade política, com diálogo pleno 
e parcerias, é fundamental para o desenvol-
vimento do trabalho e entregas à população. 
Focado, com experiência legislativa após 
ser eleito vereador de Campo Grande por 
duas vezes, João César afirma que deseja 
trabalhar na pasta para deixar uma marca 
de política de resultados, contribuindo com 
a gestão do governador Reinaldo Azambuja. 
Ele pretende levar a experiência empresarial 
para a equipe da Secic e obter crescimentos 
expressivos no cumprimento das demandas.

Secretário de Estado de Cidadania e Cultura 
João César Mattogrosso

ENTREVISTA

Valentin Manieri

“Foram os primeiros a parar e devem 
ser os últimos a poder voltar”

Secretário está focado em política de resultado e na busca da valorização da cultura

O Estado: Qual será o papel da nova Secre-
taria de Cidadania e Cultura?

Mattogrosso: Primeiro quero dizer da felici-
dade em ter recebido o convite do governador Rei-
naldo Azambuja para assumir a Secic (Secretaria 
de Cidadania e Cultura), mas ao mesmo tempo 
vem a responsabilidade. Nosso papel será fo-
mentar e ampliar as políticas públicas do governo 
do Estado por meio das subsecretarias, fazendo 
uma política transversal com as outras pastas. E 
dar uma atenção especial à questão da cultura, 
que com toda a certeza é um dos setores mais 
prejudicados com relação à pandemia. Foram os 
primeiros a parar e devem ser os últimos a poder 
voltar a ter um trabalho dentro da normalidade 
que vinham tendo. 

O Estado: Como incentivar essa categoria 
que a cada dia sofre mais com restrições?

Mattogrosso: O maior incentivo seria se pu-
dessem fazer as atividades de forma natural como 
sempre fizeram e, paralelamente a isso, a gente 
fazer esses investimentos. Só que, com toda a 
certeza, neste momento de dificuldade para todos, 
o governo destravar recursos e investir nestes 
pacotes é um sinal de atenção e cuidado que o 
governo tem justamente neste período. O retorno 
da Secretaria de Cultura é justamente no intuito 
de dar uma atenção especial para o setor nessas 
dificuldades e para as subsecretarias, para que 
a gente possa fazer uma política cada vez mais 
próxima do cidadão. 

Vamos fazer com que essa política que a gente 
ouve muito: “que é a da transversalidade, não 
fique só no papel”. Queremos que ela aconteça de 
fato. Por isso o convite para que a gente pudesse 
assumir essa pasta. Por entender e enxergar 
na gente um gestor que consiga tramitar entre 
as pastas, mas com os outros Poderes, e faça o 
diálogo em toda as pontas. 

O Estado: Quais são os projetos que se deve 
colocar em prática ainda neste semestre?

Mattogrosso: Nosso primeiro papel é orga-
nizar a casa. Organizar a equipe no sentido de oti-
mizar as pessoas. E aí, sim, começar a executar. 
A gente precisa ouvir, planejar e executar. Acho 
que essa é uma forma de errar menos e acertar 
mais. Mas, em tão pouco tempo, a gente já con-
seguir, principalmente na cultura, injetar quase 
R$ 20 milhões é motivo de alegria para a gente. 
Tínhamos essa preocupação de assumir uma 
pasta em que sabemos da tamanha dificuldade e 
desafio que é a cultura, em todos os estados, mas 
aqui a gente já entrar e conseguir fazer a gestão 
da pasta dessa forma: onde vamos injetar capital, 
“que é dinheiro na veia” para a cultura e para a 
população sul-mato-grossense, isso, com toda 
certeza, nos auxilia para um resultado positivo 
lá na frente.

O Estado: Na questão da cidadania, quais 
são os projetos?

Mattogrosso: Estou secretário há pouco mais 
de um mês. Entrei em maio e vou garantir que, 
em dois meses, haja injeção de cerca de R$ 20 
milhões na cultura do Estado. Desses recursos 
o total de R$ 15 milhões são provenientes da Lei 
Aldir Blanc, que é um recurso federal, mas es-
tavam travados e a gente já pagou praticamente 
650 personagens e artistas, faltando cerca de 111 
que estão ainda validando seus projetos para 
receber. Foram pagos cerca de R$ 11 milhões e 
faltam pagar cerca de R$ 3 milhões e pouco para 
totalizar os R$ 15 milhões. Os outros R$ 5 milhões 
são do edital do FIC (Fundo de Investimentos Cul-
turais) de 2019, que por conta da pandemia houve 
todo um atraso e houve a mudança da forma de 
apresentação dos projetos. 

Todos eles já estão passando por assinaturas 

dos instrumentos legais neste momento e todos 
os empenhos já foram feitos. Até dia 12 de julho, 
no máximo, nós vamos injetar mais esses R$ 5 
milhões aproximadamente; isso nos dá o total 
de quase R$ 20 milhões para a cultura sul-mato-
-grossense. Fora isso, temos cerca de R$ 3,4 mi-
lhões, ainda oriundos de um saldo remanescente 
da Lei Aldir Blanc e que ficou do ano passado. 

Nós vamos 
aplicar esse re-
curso no segundo 
semestre. Fora isso, 
estamos validando 
uma questão com 
o governador. Ou-
vimos o Fórum de 
Cultura e Conselho 
Estadual de Cul-
tura, e estaremos, nos primeiros dias de julho, 
lançando um grande pacote de investimentos 
para a cultura. Esse pacote envolve desde au-
xílio emergencial, projetos, editais, reformas até 
revitalizações de prédios. Então, será dada uma 
atenção especial e que merece a cultura sul-mato-
-grossense.

O Estado: Até que ponto a experiência como 
legislador municipal e empresário contribui 
junto da secretaria?

Mattogrosso: Ajuda muito. A vereança nos 
trouxe muita bagagem com a questão de estar 
em contato com a população, contato com a 
ponta, de ouvir, e principalmente num mandato 
da forma com que nós fizemos. Fizemos, durante 
o nosso primeiro mandato, mais de 1,5 mil reu-
niões e não estou falando de campanha. E sim de 
ouvir a população, e isso, com certeza, nos ajuda 
a fazer um trabalho dentro da secretaria, em 
saber valorizar o que a população espera, o que a 
classe aguarda para 
que a gente possa 
defender e trabalhar 
dentro da secretaria. 
Na parte empresa-
rial, ajuda cada vez 
mais porque a gente 
precisa fazer com 
que o setor privado 
entre cada dia mais 
no setor público. Eu 
digo na questão da 
efetividade, fazer 
mais com menos, poder dar mais valor ao 
tempo, colocar peças certas em lugares certos e 
cobrar resultados. Tudo isso eu adquiri e vem da 
bagagem do setor empresarial. É dessa “batida” 
que a gente gosta e está pleiteando colocar na 
Secretaria de Cidadania e Cultura. 

O Estado: A intenção do governo ao criar 
essa secretaria, além de acomodar, foi também 
integrar municípios, Estado e União; como 
está essa situação?

Mattogrosso: Com a União com certeza, sim. 
Posso garantir que Mato Grosso do Sul, se não for 
o Estado com melhor trabalho na gestão da Lei 
Aldir Blanc, está entre os três principais. Essa lei 
foi um recurso destinado da União para o setor 
cultural muito importante, porém ninguém sabia 
como tratar esse recurso e a gente em um espaço 
curto de tempo teve de tomar todas as medidas 
necessárias cabíveis. Sempre preservando a 
legalidade sob pena de não agir e sob risco de 
improbidade administrativa para destravar. De 
um lado havia a pressão do artista precisando 
do recurso, o que é compreensível. E do outro, 
a gente tendo de tomar muito cuidado, pois o 
recurso, seja municipal, estadual ou federal, tem 
de ser tratado de forma cuidadosa. Tem de dimi-
nuir todos os riscos, só que ninguém sabia como 

tocar. Então, foi um aprendizado com “o caminhão 
rodando”, mas graças a Deus a gente conseguiu. 
Falo que em nível federal a gente vem caminhando 
bem, e inclusive já marcamos algumas agendas 
em Brasília para destravar cada vez mais re-
cursos e projetos, assim valorizando a cultura 
do Estado. Com os municípios, temos tratado da 
melhor forma possível, ajudando com projetos 

e lives solidárias, 
que neste momento 
é o que pode ser 
feito. Mas, acima de 
tudo, ajudamos com 
projetos dentro dos 
municípios, para 
que a gente possa 
ver a cultura sul-
-mato-grossense 

ser valorizada. Quando a gente fala de cultura, 
não se pode esquecer de que falamos em arte-
sanato, literatura, artes visuais, entretenimento, 
enfim o leque é muito amplo. Temos de falar de 
Casa do Artesão, que vai ser reformada, de museu 
revitalizado, da igrejinha que vai ser revitalizada, 
como vários outros instrumentos públicos com 
que estamos tendo o zelo e o cuidado. 

O Estado: Qual o balanço que faz da sua 
secretaria nesses primeiros dias e meses de 
existência?

Mattogrosso: O balanço é muito positivo. 
Primeiro no quesito de aprendizado no execu-
tivo. É uma experiência nova em que a gente 
não tem muito tempo de parar para aprender. A 
gente vai aprendendo com a coisa andando. Do 
mesmo jeito que a gente traz uma bagagem do 
Legislativo e da iniciativa privada, onde a gente 
toca aprimorando e colocando a nossa ideia, 
e a gente vai aprendendo a lidar com a pasta. 

É uma responsabili-
dade grande de con-
seguir tocar da me-
lhor forma possível. 

Eu vejo que o ba-
lanço desses mais de 
30 dias é muito po-
sitivo. Conseguimos 
colocar o nosso ritmo 
de trabalho na secre-
taria como um todo, 
dar atenção especial 
principalmente à cul-

tura, e o principal ponto positivo, que chama a 
atenção, é essa injeção de recursos em pouco 
mais de um mês de gestão. Nunca se esquecendo 
também do trabalho técnico que nós temos na Fun-
dação de Cultura, em nome do diretor Gustavo Ce-
gonha, lembrando da gestão passada da deputada 
Mara Caseiro, que organizou a casa, e hoje é muito 
menos complicado a gente fazer esse trabalho.

O Estado: Quantas subsecretarias estão 
sob seu comando e o que elas devem fazer?

Mattogrosso: Hoje temos ativas cinco subse-
cretarias: as subsecretarias da Mulher, da Juven-
tude, Racial, Indígena e a Subsecretaria LGBT. 
Nós vamos ativar, até o próximo mês, mais três, 
sendo a Subsecretaria da Pessoa com Deficiência, 
Subsecretaria Comunitária e Subsecretaria do 
Idoso. Então, o papel delas é ter um olhar atento, 
carinhoso e cuidadoso com as minorias, que, na 
verdade, se juntar tudo vira maioria. Fazer com 
que essas subsecretarias “transversalizem” com 
todas as outras pastas. É importante e é impos-
sível a gente imaginar que falar sobre mulher não 
tenha junto, por exemplo, as pastas de segurança, 
saúde, educação, esporte, e no mesmo sentido 
a sub de juventude, a sub racial e a LGBT, que 
hoje vem ganhando o seu espaço e o seu respeito 
com a classe. E a gente precisa respeitar a todos 

e o Estado precisa dar a guarida para isso com 
políticas públicas. O governo é muito amplo e a 
gente precisa fazer de fato e de direito. Repito: 
fazer com que essa política seja transversal. A 
gente precisa colocar essas oito subsecretarias 
inseridas nas demais pastas do Estado para que 
o governo seja um só. A gente não pode mais 
admitir que o governo do Estado, seja de MS, 
de outros estados ou das prefeituras, tenha as 
chamadas caixinhas: “a caixinha da educação, a 
caixinha da segurança ou da saúde”, onde cada 
secretário cuida apenas do seu trabalho. A gente 
precisa entender que a política moderna, de hoje, 
é transversal e precisa agir de forma molecular, 
nha qual em algum momento todas essas pastas 
se comunicam. É importante que, em algum mo-
mento, todos esses gestores, o secretariado e as 
políticas de cada um precisam estar se comuni-
cando para que o governo seja um só e o resultado 
seja o esperado pela população. 

O Estado: No próximo ano teremos eleições. 
O senhor pretende disputar um novo cargo 
eletivo, como deputado estadual ou federal?

Mattogrosso: Eu não assumiria essa pasta, 
se não fosse para deixar a nossa marca como 
secretário. O tempo é curto, cerca de um ano e 
oito meses até o fim da gestão. Sei que parece 
soar clichê o fato de que, se o partido precisar eu 
serei “o soldado do partido”. De fato, sou o sol-
dado do partido e tenho hoje todos os predicativos 
para poder disputar uma eleição. Vim de uma 
reeleição, que foi muito difícil pela quantidade 
de candidatos a vereador e pela forma que foi em 
meio à pandemia. Fomos reeleitos, o primeiro do 
PSDB disputando com vários nomes de peso, res-
peitando a todos os colegas e conseguindo chegar 
ao fim com a primeira posição dentro do PSDB 
e quarto no geral. Tudo isso nos credencia, sim.

Porém, quando o convite foi feito, não teve 
pedido do governador para que a gente não 
saísse candidato. Mas partiu da gente não ser 
candidato. Eu tenho falado para todo mundo 
que não somos candidatos a deputado estadual. 
A gente precisa defender o legado do governo 
do Estado e defender o legado do governador 
Reinaldo Azambuja. Se eu for para lá pensando 
em eleição, vou pensar só no meu trabalho e vou 
deixar de lado a maior parte daquilo que a gente 
pode fazer. Então, em condições normais, não 
sou candidato. Sempre falo que a pessoa “nunca 
pode falar que não é candidato”, pois chega na 
hora e todo mundo já se comprometeu. É mais 
fácil falar que você é candidato e depois dizer que 
não é. Mas, de fato, eu não fui para a secretaria 
para depois me candidatar a deputado estadual, 
federal, a nada. 

Sou muito novo, tenho 37 anos e gostei muito 
da experiência da vereança, e falo isso para 
todos. Durante a minha campanha não prometi, 
mas disse que gostaria que essa fosse a minha 
última eleição para vereador de Campo Grande, 
porque acho que a gente precisa passar pelo 
Poder Público e não criar raiz; nada contra quem 
pensa desta forma. O meu ponto de vista, o meu 
trabalho e a minha criação são dessa forma e 
assim que eu tenho agido. 

O retorno da Secretaria de 
Cultura é justamente no 

intuito de dar uma atenção 
especial para o setor

A gente precisa colocar 
essas oito subsecretarias 

inseridas nas demais 
pastas do Estado para 

que o governo seja um só

Em tão pouco tempo 
a gente já conseguiu, 

principalmente na 
cultura, injetar quase 

R$ 20 milhões
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Série AEurocopa Copa América

Técnico 
reencontra 
ex-time pouco 
mais de quatro 
meses da  
sua demissão    

Pelo Santos, Diniz volta a se 
encontrar com o São Paulo

O Brasileirão 
programa seis partidas 
para este domingo. Às 
10h, o Palmeiras recebe 
o América, no Allianz 
Parque, e às 15h, o 
Corinthians enfrenta o 
Bahia, em Pituaçu, na 
região de Salvador. Já 
o Fluminense desafia 

o líder Fortaleza, às 
17h15, no Castelão, e 
no mesmo horário, na 
Arena da Baixada, o 
Athletico-PR recebe o 
Atlético-GO, em duelo de 
invictos.

O Internacional 
encara o Ceará, às 
15h, no Beira-Rio, e 

às 20h30, Juventude 
e Sport fecham o 
domingo, em partida no 
Estádio Alfredo Jaconi, 
em Caxias do Sul (RS). 
Na segunda-feira (21), 
às 19h, no Mineirão, 
o Atlético-MG recebe 
a Chapecoense. (Com 
Luciano Shakihama)

5h30
FOX Sports - Mundial de 
Motovelocidade: GP da Alemanha 

Bandsports - Fórmula 3: GP da 
França (corrida 3) 

6h
SporTV2 - Liga das Nações de Vôlei 
Feminino: EUA x China

7h50
TV Cultura - SuperBike Brasil: 
Etapa de São Paulo 
ESPN - ATP Tênis de Halle: final 
SporTV3 - Stock Car: classificação 
da etapa de Velocitta (corrida 2) 

8h30
ESPN2 - ATP Tênis de Londres: final 

9h
Band - Fórmula 1: GP da França 
Bandsports - Espanhol de 
Superbike: Etapa de Aragão 
SporTV2 - Circuito Brasileiro de 
Vôlei de Praia: finais

10h
Premiere - Brasileiro: Palmeiras x 
América-MG 
Bandsports - Stock Light: Etapa de 
Goiânia (corrida 2) 

12h
SporTV - Eurocopa: Itália x País 
de Gales
SporTV2 - Eurocopa: Suíça x Turquia 
Band e SporTV3 - Stock Car: Etapa 
de Velocitta (corrida 2) 
ESPN - Golfe: U.S. Open 
Championship (rodada final) 
ESPN2 - Surfe: WSL Surf Ranch 

12h40
TV Cultura - Fórmula Indy: GP de 
Road América 

14h
Band e SporTV3 - Copa do Brasil 
Sub-20: Botafogo x Coritiba (final)
FOX Sports - MLS: Atlanta United 
FC x Philadelphia Union

15h
Globo e Premiere - Brasileiro: 
Bahia x Corinthians 
Premiere - Brasileiro: Internacional 
x Ceará 
SporTV e Premiere - Série B: 
Náutico x Botafogo 
SporTV2 - Liga das Nações de Vôlei 
Feminino: Brasil x Turquia

15h30
FOX Sports - Nascar Cup Series: 
Etapa de Nashville
 
16h45
TV Cultura - Fórmula E: GP do 
México 
FOX Sports - Copa América: 
Venezuela x Equador 
TV Cultura e SporTV3 - GP do 
México (corrida 2) 

17h15
Premiere - Brasileiro: Fortaleza x 
Fluminense 
Premiere - Brasileiro: Santos x 
São Paulo 

19h30
Premiere - Brasileiro: Juventude x 
Sport 
Premiere - Série B: CSA x Londrina

Veja na TV As 19h30, na Band, Internacional x Grêmio,  
pelo Campeonato Brasileiro Feminino

Klau Richmond
 Folhapress

Fernando Diniz, 47 anos, e 
São Paulo vão se reencontrar 
139 dias depois de um rom-
pimento brusco. O divórcio 
ocorreu a cinco jogos do fim 
do último Brasileiro e com a 
disputa do título ainda aberta.

“O São Paulo oscilou, mas a 
gente descia e subia cada vez 
mais forte. Se eu não tivesse 
saído, talvez subíssemos e 
conquistássemos o título”, 
avaliou Diniz, logo em sua 
apresentação pelo Santos, há 
quase um mês.

Desde então, o treinador 
tenta engrenar no novo clube, 
enquanto o São Paulo en-
controu no argentino Hernán 
Crespo, 45, alguém para findar 
a espera de oito anos por um 
título de expressão. O jejum 
se encerrou no Paulista 2021.

Neste domingo (20), às 
17h15 (de MS), pela 5ª ro-
dada do Brasileiro, os rivais 
medem forças no primeiro 
momento de oscilação vivido 
por Crespo no Brasil. Não 
há ressentimentos ou moti-
vações especiais, assegura 
Diniz. “Faz parte do futebol, 
procuro fazer o meu melhor 
onde trabalho. Farei tudo o 
que for possível pelos obje-
tivos do Santos”, declarou.

Diniz deve mandar a campo 
o seguinte time: John; Pará, 
Luiz Felipe, Luan Peres e Fe-
lipe Jonatan; Camacho, Jean 
Mota e Gabriel Pirani (Lucas 
Braga); Marinho, Kaio Jorge e 
Marcos Guilherme. 

Os jogadores da seleção 
brasileira voltaram na sexta-
feira (18) para a Granja Comary, 
em Teresópolis, dia seguinte da 
goleada por 4 a 0 sobre o Peru 
pela segunda rodada da Copa 
América – o jogo foi no Estádio 
Nilton Santos, na capital do Es-
tado. A equipe não entrará em 
campo na próxima rodada, já 
que a chave tem cinco seleções 
e uma delas obrigatoriamente 
folga, e por isso se prepara para 
alguns dias livres no calen-
dário. A CBF divulgou que não 
haverá treino neste domingo 
(20), por exemplo. 

Apesar da folga, o elenco não 
poderá deixar a Granja Comary 
por causa dos protocolos de 
saúde referentes à pandemia. 
A seleção volta a campo na 
quarta-feira (23), às 20h (de 
MS), contra a Colômbia, nova-
mente no Nilton Santos.

O zagueiro Felipe não par-
ticipou das atividades de sexta-
feira. Ele sofreu uma entorse 
no joelho direito mesmo sem 
entrar em campo, foi cortado 
do jogo da quinta e fica em 
observação e tratamento com 
fisioterapeutas da seleção, 
por enquanto sem perspectiva 
de corte. A seleção brasileira 
voltou a treinar na manhã de 
sábado (19). 

Jogos de domingo e segunda-feira
Pelo Grupo B, o do Brasil, 

as seleções da Venezuela e 
do Equador enfrentam-se 
às 17h, no Nilton Santos, e 
tentam a primeira vitória no 
torneio. Às 20h, no Olimpíco 
de Goiânia, a Colômbia joga 
com o lanterna Peru.

Já no Grupo A, na Arena 
Pantanal, em Cuiabá, o Uru-
guai busca, nesta segunda-
feira (21), a reação depois 
da estreia com derrota por 
1 a 0 para a Argentina, na 
sexta-feira (18), em Brasília.  
Os uruguaios jogam com os 
chilenos, que vem de vitória 
diante da Bolívia pelo placar 
mínimo, também na Capital de 
Mato Grosso. Mais tarde, às 
20h, no Mané Garrincha, a Ar-
gentina enfrenta o Paraguai. 
(Folhapress, com LS)

A chanceler alemã, An-
gela Merkel, e o presidente 
francês, Emmanuel Ma-
cron, pediram “prudência” 
na sexta-feira (18) durante 
os jogos da Eurocopa, di-
ante do avanço da variante 
Delta e do risco de uma 
nova onda epidêmica no 
Continente Europeu.

“Não podemos agir como 
se a epidemia de coronavírus 
já tivesse ficado para trás”, 
declarou a chanceler alemã, 
Angela Merkel, durante uma 
coletiva de imprensa, antes 
de um jantar de trabalho em 
Berlim com o chefe de Estado 
francês, Emmanuel Macron.

Este é um dos últimos en-
contros entre os dois líderes 
antes de Merkel deixar o 
cargo, no outono europeu. 
Ela está há 16 anos no poder. 
O chefe de Estado francês 
foi o primeiro dirigente es-
trangeiro convidado para 
uma reunião presencial na 
capital alemã neste ano, em 
razão da crise sanitária.

“Quando vejo os estádios 
cheios em outros países 
da Europa, fico um pouco 
perplexa”, criticou, em refe-
rência à Hungria, o único país 
onde nenhuma restrição em 
relação ao número de torce-
dores foi estabelecida para 
controlar as contaminações.

Questionada sobre os 
riscos eventuais associados 
às semifinais em Wembley, 
no Reino Unido, onde a vari-
ante Delta provoca uma onda 
epidêmica, o presidente 
francês, Emmanuel Macron, 
prometeu “vigilância”.

O primeiro-ministro 
britânico, Boris Johnson, de-
clarou também na sexta-feira 
(18) que sua prioridade é a 
“saúde pública”. De acordo 
com o jornal “The Times”, 
Johnson estuda a possibi-
lidade de isentar cerca de 
2.500 pessoas (membros da 
Uefa, ou da Fifa, patrocina-
dores, emissoras) da qua-
rentena para as semifinais 
e a final, agendadas para 6, 
7 e 11 de julho em Londres. 
Segundo a imprensa local, 
alguns ministros temem que 
a Uefa leve esses três jogos 
para Budapeste, se não for 
proposta alguma isenção.

França empata, e próxima rodada
A França, que havia ven-

cido na 1ª rodada, ficou no 
empate em 1 a 1 contra 
a retrancada Hungria, em 
duelo disputado na manhã 
de sábado em Budapeste 
e válido pelo Grupo F do 
torneio. Com o resultado, os 
franceses chegam a 4 pontos, 
que teria ainda no sábado 
(19) o duelo entre Portugal e 
Alemanha. Os húngaros, que 
atuaram em casa, marcam 
o primeiro ponto e ainda 
sonham com a classificação.

Neste domingo (20), 
acontece a terceira e última 
rodada do Grupo A. Em 
Roma, a líder Itália, com 
seis pontos, joga com País 
de Gales, vice com quatro, 
ao meio-dia (horário de MS). 
No mesmo horário, Suíça, um 
ponto, joga com a Turquia, 
lanterna, em Baku, no Azer-
baijão. Nesta segunda-feira 
(21), ao meio-dia, acontece 
a definição do Grupo C. Em 
Bucareste (ROM), duelam 
Ucrânia e Áustria, com três 
pontos. Em Amsterdã, os 
holandeses, líderes com 
seis, recebem a lanterna 
Macedônia do Norte. 

Mais tarde, às 15h, pelo 
Grupo B, a líder Bélgica, 
seis pontos, encara a Fin-
lândia, três pontos, em São 
Petersburgo. Já a Rússia, 
três pontos, encara os an-
fitriões dinamarqueses, que 
ainda não somaram pontos. 
(Folhapress, com LS)

 Tricolor Paulistano
O São Paulo ainda não sabe 

o que é vencer no Brasileiro. 
Soma dois empates e duas 
derrotas, suficientes para a 
16ª colocação. O Santos não 
está muito distante e iniciou 
a rodada na 13ª posição, 
com quatro pontos. Crespo 
sofreu recentemente golpes 
inéditos em solo brasileiro. 
Pela primeira vez, viu seu 
sólido sistema defensivo so-
frer três gols em uma única 
partida, na derrota por 3 a 2 
para o 4 de Julho, em Tere-

sina, pela Copa do Brasil.
Ainda perdeu para Atlé-

tico-GO e Atlético-MG, soma 
três derrotas em menos de 
duas semanas. Antes disso, 
em quatro meses, a equipe só 
havia sido batida duas vezes 
– por Novorizontino e Racing 
(ARG). No empate com a 
Chapecoense, na quarta 
(16), o argentino abriu mão 
do princípio de não apontar 
falhas da arbitragem. Ele 
reclamou da atuação de Dy-
orgines Padovani após a ex-
pulsão de Rodrigo Nestor.

Para a partida no litoral, 
o técnico tricolor deverá 
contar com o retorno do 
meia Martín Benítez, recu-
perado de estiramento na 
coxa esquerda, e optar pelo 
esquema preferido, com 
três zagueiros, mas sem Mi-
randa, em tratamento de 
lesão muscular. O time-base 
são paulino tem Tiago Volpi; 
Diego Costa, Bruno Alves 
e Reinaldo; Igor Vinicius, 
Liziero, Gabriel Sara, Emil-
iano Rigoni e Welington; Lu-
ciano e Eder. 

Jogos preocupam 
líderes europeus 
com avanço 
da variante 

Seleção folga e 
treina até voltar a 
campo na quarta

 Técnico Fernando 
Diniz durante 
treino no CT Rei 
Pelé, na sexta-feira

Pedro Ernesto Guerra Azevedo/Santos FC

Rodada terá mais sete jogos
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Não é bem assim

Ministério comemora conclusão 
antecipada de projetos, mas situação 
em Campo Grande é bem diferente

O subsecretário 
da Sisep (Secretaria 
Municipal de 
Infraestrutura e 
Serviços), Ariel Serra, 
relatou que as obras 
foram feita em parceria 
com o município, 
pois as entidades não 
tinham a documentação 
necessária para pedir 
a licitação. “A culpa, na 
verdade, de tudo isso é 
deles [associações] por 
não terem capacidade, 
na época, de obterem 
recursos e executarem”, 
afirmou o subsecretário. 

“Tanto Okinawa 
quanto o beisebol 
reportaram ao 
Ministério do Esporte a 
necessidade da execução 
de algumas obras e 
como não tinham a 
capacidade em termos de 
documentação, pediram 
que a prefeitura 
recebesse os recursos 
e aplicasse dentro dos 
empreendimentos”, 
informou Serra. Segundo 
o subsecretário, as 
firmas responsáveis 
começam as obras e, 
com o passar do tempo, 
a inflação aumenta, e os 
materiais necessários 
sofrem reajuste nos 
valores, o que faz com 
que muitas desistam no 

Subsecretário rebate associações e diz que ministério mentiu
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Alex Nantes

A Secretaria Especial do 
Esporte, vinculada ao Minis-
tério da Cidadania, publicou 
uma notícia em sua página, no 
site do governo (link no fim da 
matéria), no dia 25 de maio, 
que dizia que mil obras, no 
valor de R$ 453 milhões, foram 
entregues pela pasta em 2021 
a todos os estados. Conforme 
os dados disponibilizados pelo 
ministério, as obras seriam 
entregues apenas no fim do 
ano, mas houve um reajuste e 
foram concluídas sete meses 
antes do previsto. Entre elas 
estão: quadras poliesportivas, 
campos, estádios, complexos 
esportivos, ginásios, pistas e 
academias. 

Segundo informações, 
Mato Grosso do Sul recebeu 
23 intervenções com valor 
total estimado em R$ 8,940 
milhões. As obras foram en-
tregues a 21 cidades, entre 
elas Campo Grande. Consul-
tada pela reportagem de O 
Estado, o ministério informou 
que na Capital foram duas 
construções. A reforma do 
estádio de beisebol, locali-
zado no Jardim Parati, com a 
construção de arquibancada 
coberta e banheiros e a cons-
trução de quadra polies-
portiva na Associação Oki-
nawa de Campo Grande, no 
bairro Amambaí. 

A reportagem do jornal O 

Estado foi até os locais e o 
cenário é diferente daquilo 
que foi informado. 

As obras foram iniciadas 
em 2008, no governo Lula, em 
comemoração ao centenário 
da imigração japonesa no 
Brasil. Segundo o subsecre-
tário da Sisep (Secretaria 
Municipal de Infraestrutura 
e Serviços), Ariel Serra, a 
obra foi feita em parceria com 
a prefeitura do município, 
pois as entidades não tinham 
a documentação necessária 
para pedir a licitação. Com 
isso, a gestão que na época 
era regida pelo prefeito Nel-
sinho Trad, iria receber os 
recursos e aplicaria nos em-
preendimentos.                                                                                                                      

Inconcluúda, obra deteriora
Iniciadas há 13 anos, a 

obra no estádio de beisebol, 
única modalidade esportiva 
coletiva que já deu um título 
brasileiro da categoria prin-
cipal, em 1991, a Mato Grosso 
do Sul já começa a deteriorar. 
Até 2018, a reforma registrava 
apenas colunas de ferro. 

O presidente da ACB (As-
sociação Campo-Grandende 
de Beisebol) e farmacêutico 
bioquímico, Marcelo Teruo 
Shiguematsu, de 49 anos, 
disse que a obra foi retomada 
no ano eleitoral, mas nova-
mente paralisada. 

Segundo Shiguematsu, a 
estrutura já está montada, 

mas ainda faltam a cobertura, 
instalação da parte elétrica, 
hidráulica, de acessibilidade 
e a pintura. “Neste ano a 
prefeitura veio, redesenhou o 
que será feito e colocou no pa-
cote para licitar e terminar”, 
relatou o dirigente que está 
no primeiro mandato, mas 
frequenta o clube há 20 anos.

A obra atrapalha o funcio-
namento do local, pois não é 
possível fazer novos ajustes 
nas outras áreas do centro es-
portivo que abriga o campo de 
beisebol, e por conta dela a as-
sociação fica com aspecto de 
abandonada. “É difícil ter isso 
aqui [obra] parado, porque 
não conseguimos mexer na 
nossa estrutura em razão da 
obra. Não conseguimos fazer 
melhorias no nosso salão, pois 
temos que passar os equi-
pamentos que estão lá para 
as salas que serão feitas de-
baixo da arquibancada”, disse 
Shiguematsu. 

O dirigente ressalta que 
não compete à ACB terminar 
a estrutura por ser um re-
curso federal. A entidade, 
completa Shiguematsu, faz o 
possível para que a reforma 
seja retomada, como acionar 
a gestão municipal. 

Local recebeu time do Japão em 2008
O salão o qual é citado tem 

pelo menos 200 troféus, além 
de pertences, como retratos 
de momentos festivos, docu-

mentos, cadeiras e equipa-
mento de som. O presidente 
da associação disse que é 
necessário e urgente uma 
obra no salão, pois o telhado 
do local está danificado, o 
que o causa medo de ocorrer 
acidentes. 

A obra é de extrema im-
portância para o cenário es-
portivo de Mato Grosso do 
Sul, já que o conjunto es-
portivo recebe eventos na-
cionais de beisebol como os 
campeonatos brasileiros e in-
ternacionais, por exemplo, no 
centenário da imigração em 
2008, uma equipe de beisebol 
do Japão veio até o local, onde 
realizou um amistoso. 

No momento, eventos e 
competições no local estão 
parados em decorrência da 
pandemia da COVID-19. Mas, 
quando aconteciam os tor-
neios, Shiguematsu relatou 
que a situação em relação 
ao público era complicada, 
porque antes da obra os 
torcedores usufruíam da ar-
quibancada de ferro, mas teve 
de ser retirada. 

“Não podemos usar essa 
estrutura que eles fizeram 
porque não está pronta, já 
tem rachaduras, então, é até 
perigoso para as pessoas 
sentarem ali”, relatou o pres-
idente da ACB. Acrescenta 
que, antes da pandemia, 
parte do público assistia aos 
jogos de pé. 

Obras entregues 
por governo 
federal seguem 
inacabadas

As obras citadas no pacote 

CAMPO GRANDE

CAMPO GRANDE

CHAPADÃO DO SUL

DEODÁPOLIS

DEODÁPOLIS

MUNDO NOVO

VICENTINA

DOURADOS

BANDEIRANTES

ELDORADO

NIOAQUE

BATAGUASSU

COSTA RICA

PARAÍSO DAS ÁGUAS

NIOAQUE

BRASILÂNDIA

SIDROLÂNDIA

SÃO GABRIEL DO OESTE

TAQUARUSSU

CHAPADÃO DO SUL

ANTÔNIO JOÃO

CARACOL

BONITO

Reforma do estádio de beisebol com a construção 
de arquibancada coberta e banheiros   

Construção de quadra poliesportiva  

Construção de uma quadra poliesportiva 
coberta e de uma pista de skate  

Implantação e modernização de infraestrutura esportiva

Segunda etapa da implantação e 
modernização de infraestrutura esportiva

Reforma e ampliação do ginásio de esportes 

Construção de um centro esportivo municipal

Implantação e modernização de infraestrutura 
esportiva no município

Aquisição de equipamentos permanentes

Implantação e/ou modernização de 
infraestrutura esportiva do estádio municipal
implantação e/ou modernização de 
infraestrutura esportiva no município

Reforma e ampliação do centro esportivo

Construção de uma pista de atletismo

Implantação de equipamentos de academia ao ar livre

Ampliação e modernização do Estádio 
Municipal Mauro Resstel

Reforma e/ou modernização do ginásio 
municipal de esportes
Reforma e modernização da infraestrutura 
esportiva, do ginásio de esporte do município
Implantar praça de esporte no bairro 
Primo Maffissoni

Construção de quadra poliesportiva coberta

Implantação e modernização de infraestrutura esportiva

Construção de um campo de futebol

Revitalização do Estádio Municipal Harnet Vargas

Implantação e modernização da infraestrutura 
do Estádio Aurestes Félix Garcez

R$ 497.250,00

R$ 331.500,00

R$ 487.500,00

R$ 721.500,00

R$ 487.500,00

R$ 248.625,00

R$ 487.500,00

R$ 243.750,00

R$ 121.875,00

R$ 682.500,00

R$ 682.500,00

R$ 682.500,00

R$ 243.750,00

R$ 243.750,00

R$ 243.750,00

R$ 243.750,00

R$ 390.000,00

R$ 243.750,00

R$ 438.750,00

R$ 243.750,00

R$ 292.500,00

R$ 682.500,00

R$ 243.750,00

Município Objeto do contrato Valor do repasse federal 

Fonte: Ministério da Cidadania

Clube Okinawa
teve ajuda 
para fazer 
quebra-galho

Próximo da região central da 
cidade, na Associação Okinawa, 
a obra também está inacabada. 
Diferente do estádio de beisebol, 
cerca de 90% do projeto foi con-
cluído, segundo o  presidente da 
entidade, Eduardo Kanashiro 
(foto), de 51 anos. 

Conforme o dirigente, a re-
forma foi feita entre 2010 e 2011, 
e faltou demarcar a quadra, 
fazer a instalação elétrica, adap-
tações de acessibilidade e de se-
gurança, além da grade de ferro. 
Este último servirá para cercar 
o local e impedir que, durante 
as atividades, a bola não  pare 
na Rua dos Barbosas. Os itens 
sobre acessibilidade e segurança 
não estavam no projeto inicial e 
foram incluídos na licitação pela 
empresa responsável. 

Kanashiro disse que em 2017, 
o prefeito MarquinhosTrad (PSD) 
assinou ordem de serviço no ani-
versário da cidade, em 26 de 
agosto, mas “não adiantou muita 
coisa”. Em 2019 foi realizado 
o mesmo ato pelo gestor, mas 
Kanashiro disse que foram feitas 
poucas mudanças. 

Durante a campanha de 2020 
o prefeito até tentou inaugurar 
a quadra. “Não dava para abrir 
o local porque a empreiteira não 
havia terminado a obra. Não dá 

para inaugurar algo inacabado”, 
contou o presidente. 

Em 2018, o Sesi entrou em 
contato com a associação para 
que os alunos de sua escola 
pudessem realizar as atividades 
físicas no espaço. A entidade 
educacional resolveu terminar 
as obras, na qual realizou as 
marcações, colocou traves, ilu-
minação e em vez da grade de 
ferro pôs uma rede no muro 
para que a bola não fosse arre-
messada para a rua. Além disso, 
o colégio faz a pintura do espaço 
a cada semestre.

Kanashiro disse que até o ano 
em que a escola fez as reformas o 
espaço nunca tinha sido utilizado 
para atividades físicas. Recebia 
apenas as festas e reuniões da 
instituição. “A escola fez um 
quebra-galho e faz as reformas 
necessárias apenas para o uso. 
Acabou que, no fim, a obra está 
parada, e aquilo que estava no 
projeto não foi entregue”, de-
clarou o dirigente. No momento 
o local está fechado por conta da 
pandemia da COVID-19. 

meio do processo. 
O subsecretário afirmou 

que a notícia do Ministério 
da Cidadania de que as 
obras foram entregues 
é mentira, mas que os 
empreendimentos não 
acarretam em nada para 
a sociedade, pois eram 
apenas um benefício para 
dar um conforto a mais aos 
torcedores, expectadores e 
jogadores. “Eles pediram a 
bengala para a prefeitura 
que fez só o contrato, mas 
o dinheiro é federal e não 
vem, os recursos ficam 
empenhados, mas não são 

liberados.” 
A Sisep informou que 

a obra na Associação 
Okinawa foi concluída 
pela empresa Sotef 
Engenharia, e todos os itens 
que estavam no convênio 
entre a prefeitura e a União 
foram executados. Além do 
mais, foi feito e assinado o 
termo de recebimento por 
parte da Caixa Econômica 
Federal, órgão responsável 
por repassar o recurso. 

Já no estádio de beisebol 
a empresa CW Engenharia 
rescindiu o contrato em 
razão da alta no valor 

do preço dos materiais 
metálicos que aconteceu 
durante a pandemia. A 
secretaria comunicou que 
relicitará o contrato e que, 
com a parte burocrática 
concluída, a obra será 
entregue. 

O link do Ministério 
da Cidadania das obras 
entregues é https://www.gov.
br/cidadania/pt-br/noticias-
e-conteudos/esporte/
noticias_esporte/mil-
obras-entregues-meta-da-
secretaria-do-esporte-para-
2021-inteiro-e-antecipada-
em-sete-meses/.

Valentin Manieri

Reproduçao

Site federal 
divulgou 
notícia 
sobre 
entrega das 
obras em 
25 de maio

Imagem de parte 
da arquibancada do 
estádio de beisebol, 
em Campo Grande



      B3

Shoppings

Comércio

Números do 
setor mostram 
desempenho 
estável após 
um ano de altas

Delivery é saída para estabelecimentos 
durante a guerra de decretos em MS

ECONOMIA

Em contrapartida, 
os dados do IBGE 
(Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística) 
mostram que os 
números gerais do 
mercado de trabalho em 
Mato Grosso do Sul têm 
recuado com o tempo. 
Neste ano, o Estado 
registra ocupação de 
1,2 milhão de pessoas, 

8% a menos que em 
2020. No ano passado, 
107 mil estavam 
desocupados, e agora 
141 mil. Aqueles fora 
da força de trabalho 
– classificados como 
não desempregados – 
eram 780 mil em 2020, 
e neste ano o número 
aumentou para 865 mil, 
alta de 11%.

Mercado de trabalho

O Shopping Bosque dos 
Ipês conta também com 
um sistema próprio de 
entregas, chamado Bosque 
Express. A operação é 
simples e muito prática: 
o consumidor entra em 
contato com as lojas 
participantes, que estão 
publicadas nos canais de 
comunicação do shopping 
(Facebook, Instagram e 
site) e realiza a compra 
diretamente com eles. A 
entrega é feita em até 24 
horas. “Nosso objetivo é 
atender o cliente da melhor 
maneira possível, com 
praticidade e segurança, 

dando aos nossos clientes, 
mais essa opção de 
compra”, explica Adriana 
Flores, superintendente do 
Shopping Bosque dos Ipês.

Participam do Bosque 
Express: Anita Calçados, 
Baummer, BelaStory, 
Cacau Show, Chilli Beans, 
Constance, Coralina, 
CVC Turismo, Egipsyus, 
Joquempô, Maria 
Majestade, Mimeira, 
Monkey Brothers, O 
Boticário, Polo Wear, 
Primicia, Santa Bellezza 
Plus, Santa Bellezzinha, 
Stilo A, Stima Moda e 
Acessórios e Toni Toys.

Entrega express 

Campo Grande-MS | Domingo/Segunda-feira, 20 e 21 de junho de 2021

Felipe Ribeiro

As vendas pelos supermer-
cados tiveram ligeiro aumento 
em Mato Grosso do Sul em 
relação ao primeiro trimestre 
de 2020, com alta de 3,5%. O 
aumento confirma um cenário 
de estabilidade no ritmo de con-
sumo pela população. O setor 
vivenciou um período de altas 
nas vendas desde o início da 
pandemia.

Fatores como a implantação 
do auxílio emergencial e me-
didas de restrições do comércio 
colaboraram, de alguma forma, 
para que os supermercados ob-
tivessem um resultado positivo. 
Esses estabelecimentos se tor-
naram alternativa para quem 
frequentava bares, restaurantes 
e outros lugares. Ainda, aqueles 
que receberam o auxílio emer-
gencial puderam aproveitar a 
ajuda governamental utilizando-
-a para compras de itens es-
senciais. Segundo Adeilton 
Feliciano, vice-presidente da 
Amas (Associação Sul-Mato-

Com a guerra de decretos e 
as constantes mudanças nas 
regras de abertura do varejo 
os shoppings apostam como 
nunca no serviço de entregas. 
Seja no setor de restaurantes, 
bares e inclusive lojas para 
fomentar suas vendas, por 
conta das restrições, o delivery 
passou de diferencial para fun-
damental nos negócios. 

No Shopping Bosque dos 
Ipês, grande parte dos lojistas 
adotou o sistema para conti-
nuar atendendo aos clientes de 
toda a cidade, tanto na parte de 
alimentação quanto nas lojas de 
roupas, calçados, acessórios, 
livros, brinquedos, eletrodomés-
ticos, eletrônicos e outros.  Uma 
das lojas que passaram a incluir 
o delivery em suas operações 
foi à Saraiva. Com inúmeras 
opções de livros, jogos, filmes 
e outros itens, ela mantém um 
sistema exclusivo de entregas. 
Segundo o gerente José Pereira 
Guimarães Junior, essa necessi-
dade veio com a pandemia, que 
acabou mudando os hábitos de 
consumo do campo-grandense. 
“O que tem mais saída no deli-
very são os livros”, afirma.

A loja Mimeira, que vende 
presentes e itens de deco-
ração, também não operava 
por meio de delivery antes do 
início da pandemia. Segundo o 
proprietário Paulo Victor dos 
Santos, hoje há um volume ra-
zoável de vendas pela modali-
dade. Além disso, ele percebeu 
um comportamento curioso 
no perfil do consumidor: “Há 
muitas pessoas de fora de 
Campo Grande que querem 
presentear alguém que mora 
aqui e entram em contato com 
a gente. Elas acessam nosso 
Instagram ou nos chamam 

-Grossense de Supermercados), 
a expectativa para os próximos 
meses é de números satisfa-
tórios. “Nós voltamos para o 
patamar de antes da pandemia. 
Não estamos naquele boom de 
antes. E acredito que a prorro-
gação do auxílio emergencial 
vai ajudar um pouquinho, pois 
é um valor que vai direto para o 
consumo e pode refletir no mês 
que vem, através do número de 
vendas pelos supermercados.”

Feliciano, que também é em-
presário do ramo, explica que a 
empregabilidade deve seguir a 
mesma tendência, uma vez que 
a demanda pelos clientes im-
plica o processo de contratação 
de colaboradores. “As vagas de 
trabalho cresceram. Nas mi-
nhas lojas, estamos em cons-
tante procura por funcionários. 
A demanda está boa. Conforme 
aumenta a venda, a tendência é 
a de procura por mais funcioná-
rios”, disse.

O presidente do SindSuper 
(Sindicato do Comércio Vare-
jista de Gêneros Alimentícios 
de Campo Grande), Luiz Tadeu, 
compartilha da mesma per-
cepção e acredita em estabili-
dade para os meses seguintes. 
“Eu creio que haverá uma es-
tabilidade nas vendas, porque 
a renda se manteve sem alte-
rações. Se o governo não pror-
rogasse o auxílio, o consumo 
poderia diminuir. Agora, com 
a extensão da ajuda, prevemos 

que tudo permaneça como já 
está”, avalia.

Oportunidade
No fluxo de melhora do con-

sumo, os supermercados estão 
contratando pessoas no varejo 
e atacado. Nesta semana, o 
Grupo Pereira anunciou aber-
tura de 100 vagas na Capital 
para contratação nas redes 
Comper e Fort Atacadista. A 
empresa disponibilizou dife-

rentes cargos, dando bene-
fícios como seguro de vida, 
alimentação na empresa, par-
ceria com o Sesc, crédito con-
signado e cartão de crédito, 
que dá descontos em compras 
nos supermercados da rede. 

O Assaí Atacadista também 
está com 40 vagas de emprego 
abertas na Capital. As oportu-
nidades são todas efetivas e 
abrangem diferentes áreas e 
funções operacionais.

Supermercados elevam
vendas e abrem 
vagas no Estado

pelo WhatsApp, pedindo su-
gestões e acabam fazendo a 
compra”, conta. 

A loja Constance, especia-

lizada em calçados femininos, 
é veterana quando o assunto 
é entregas. Uma de suas moda-
lidades de venda é a Constance 

em Casa, na qual a cliente 
escolhe diversos modelos 
e a loja envia uma bolsa 
com os produtos exclusivos 
para o endereço escolhido. 
“A cliente pode experimentar 
os sapatos no conforto de sua 
casa. Depois, passamos para 
buscar a bolsa e cobramos 
pelos itens escolhidos”, conta 
Lorena Mabel Bueno Alves, 
proprietária da loja. “É uma 
ótima opção também para 
quem está em isolamento, 
mais quietinho em casa, mas 
não quer deixar de com-
prar ou perder alguma pro-
moção. Funciona muito bem! 
Do ponto de vista de venda 
também é muito positivo. É 
raro os clientes não com-
prarem pelo menos uns dois 
pares”, conta. 

A empresária Elaine Ba-
tista, fanática por sapatos, 
é adepta da Constance em 
Casa e recebe os itens selecio-
nados toda semana. “Eu amo 
o sistema delivery, mesmo 
antes da pandemia. Eu sou 
o tipo de cliente que pede a 
sacola para experimentar em 
casa porque acho prático e 
aproveito para combinar com 
as peças que já tenho. Acho 
isso ótimo!”, pontua. 

Além da Constance em 
Casa, a loja também tem um 
sistema de delivery no qual 
o cliente indica a nume-
ração, suas necessidades 
de compra e a vendedora 
envia fotos e informações 
a respeito dos itens ideais 
para ele. “Ele pode fazer a 
escolha pelo site também. 
Enviamos um link para pa-
gamento e entregamos no 
endereço solicitado”, ex-
plica Lorena. (RS)

Lojas como a Saraiva 
fazem entrega de 
produtos com vendas 
por meio digital

Consumidores reduzem 
gastos mas priorizam 
os supermercados e 
mantêm compras

Shopping  dos Ipês/Divulgação 

Rosana Siqueira
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Renda

Evento

Valor bruto 
de R$ 76,186 
bilhões é 
18,24% maior 
que o obtido 
em 2020

Fórum apresenta avanços do Plano 
Estratégico em MS e desafios para 
as próximas etapas do PNEFA

O VBP mostra a evolução 
do desempenho das 
lavouras e da pecuária ao 
longo do ano e corresponde 
ao faturamento bruto 
dentro do estabelecimento. 
Calculado com base na 
produção da safra agrícola 
e da pecuária e nos preços 
recebidos pelos produtores 
nas principais praças 
do país, dos 26 maiores 

produtos agropecuários do 
Brasil. 

O valor real da produção, 
descontada a inflação, é 
obtido pelo Índice Geral de 
Preços – Disponibilidade 
Interna (IGP-DI) da 
Fundação Getulio Vargas. 

A periodicidade é 
mensal com atualização e 
divulgação até o dia 15 de 
cada mês.  

O que é VBP  

Famasul/Divulgação

Reprodução

AGRONEGÓCIOS
Campo Grande-MS | Domingo/Segunda-feira, 20 e 21 de junho de 2021

Rosana Siqueira

A renda agropecuária 
sul-mato-grossense deve su-
perar os R$ 76,186 bilhões em 
2021. O montante é o maior 
previsto desde 2012, segundo 
dados do Mapa (Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento). Na comparação 
com o ano passado, o número 
é 18,24% superior. 

As lavouras foram res-
ponsáveis por 70,27% do 
total, com faturamento de 
R$ 53,535 bilhões neste ano, 
quantidade 23% maior que a 
de 2020, sendo a soja a prin-
cipal cultura, com R$ 31,8 
milhões e o milho, com R$ 
14,3 milhões. 

Já a pecuária corresponde 
a 29,73%, com valor de R$ 
22,651 milhões, aumento de 
8,27% se comparado ao ano 
passado. A produção de bo-
vinos é responsável por R$ 
17,5 milhões.

O faturamento do estado 
contribui com 6,9% do na-
cional, sendo o sétimo maior 
entre as unidades federa-
tivas. O VBP (valor bruto 
de produção agropecuária) 

O significativo avanço da 
agropecuária de Mato Grosso 
do Sul e os aspectos positivos 
ao setor produtivo com a re-
tirada da vacinação contra a 
febre aftosa. Esses foram os 
principais pontos da palestra do 
presidente do Sistema Famasul, 
Mauricio Saito, ministrada no III 
Fórum do Programa Nacional 
de Vigilância para Febre Aftosa 
– PNEFA, na quinta-feira (17), 
em formato on-line.

“A retirada da vacina é a 
etapa final para alcançarmos 
o maior nível sanitário global: 
livre de aftosa sem vacinação. 
Mato Grosso do Sul vem alcan-
çando esse status e colocará 
sua produção no mesmo pa-
tamar de importantes players 
do mercado, reforçando a con-
fiabilidade do setor e seu com-
prometimento em ampliar sua 
competitividade, impulsionando 

do país deve ser de R$ 1,11 
trilhão, 11,8% a mais que em 
2020, sendo as lavouras res-

ponsáveis por 15,8% e a pe-
cuária, 3,8%. Ambas devem 
ter o maior valor em 32 anos, 

Renda da
agropecuária 
deve superar 
R$ 76 bilhões, a maior
dos últimos nove 
anos no Estado

o desenvolvimento econômico 
do estado”, destacou Saito.

O secretário Jaime Verruck, 
presidente do Comitê Estadual 
do Plano Estratégico do PNEFA, 
falou dos avanços do programa 
e das metas nacional e estadual.

“Este é um projeto extrema-
mente importante para a eco-
nomia do estado e para quem 
aqui produz. A iniciativa de-
pende exclusivamente da ação 
da classe produtora. Chegamos 
em um grau onde é possível re-
tirar a vacina contra febre aftosa, 
e é sabido que os estados que já 
retiraram a vacina registram 
ganhos. Todas as medidas neces-
sárias já estão encaminhadas”.

O superintendente da SFA, 
Celso Martins, ressaltou a im-
portância da difusão de infor-
mação. “A realização de um 
fórum como este é fundamental 
para discutirmos a retirada da 

portante fronteira, estando no 
coração do Brasil. Precisamos 
mudar paradigmas e, para isso, 
é essencial o papel dos pro-
dutores rurais. Neste sentido, 
a Famasul tem contribuído 
muito, com representatividade 
e empenho em conjunto com 
todos os segmentos.”

Saiba mais sobre o fórum
Voltado a produtores rurais, 

profissionais da área de indús-
tria e comércio de insumos pecu-
ários, profissionais de ciências 
agrárias e estudantes, o evento 
virtual foi transmitido pelo You-
Tube, das 14h às 18h, com pa-
lestras de Ana Carolina Botelho, 
auditora fiscal do Mapa, sobre 
“Situação da Febre Aftosa e 
os avanços do Plano Estraté-
gico – PNEFA Brasil”; Antônio 
Carlos Carvalho de Souza, pre-
sidente da FESA/ MT, sobre a 
“Importância da Estruturação 
de fundos privados para a de-
fesa sanitária animal”; e Daniel 
Ingold, com “Ações para implan-
tação do Plano Estratégico 2017-
2026 no Estado de MS”.

Presidente do Sistema Fa-
masul, Mauricio Saito des-
tacou os aspectos positivos da 
retirada da vacinação contra a 
febre aftosa.

Presidente da Famasul, 
Mauricio Saito fala 
sobre importância do 
programa no Estado

Lavouras devem puxar 
rendimento com mais 
de R$ 53,3 bilhões 
no Estado no ano

vacinação, pois caminhamos 
rumo à evolução. É uma res-
ponsabilidade de todos conquis-
tarmos as condições necessá-

rias para que a retirada da 
vacinação aconteça, pois será 
um reflexo dos trabalhos reali-
zados hoje”, comenta.

“É uma grande honra apre-
sentar os avanços do PNEFA, 
que envolvem mais do que a reti-
rada da vacinação, mas também 
elevar o status sanitário do es-
tado, valorizar nosso produto 

e o envolvimento do produtor”, 
destacou o diretor-presidente da 
Iagro, Daniel Ingold.

Para o chefe da Divisão de 
Febre Aftosa do Mapa, respon-
sável pelo programa nacional 
de Febre Afotsa, Mato Grosso 
Sul tem um impacto dentro do 
programa. “Juntamente com 
MT, MS faz parte de uma im-

segundo o Mapa.
O VBP mostra a evolução 

do desempenho das lavouras 
e da pecuária ao longo do 
ano e corresponde ao fa-
turamento bruto dentro do 
estabelecimento.

Brasil
O VBP (valor bruto da pro-

dução agropecuária) de maio 
deste ano atingiu o valor 
de R$ 1,11 trilhão. A cifra 
é 11,8% superior ao obtido 
em 2020, que foi de R$ 993,9 
bilhões. As maiores contri-
buições para o crescimento 
são observadas em arroz, 
milho, soja e carne bovina, 
que tiveram dois anos con-

secutivos de forte aumento 
de preços reais.

As lavouras tiveram um 
aumento do VBP de 15,8%. A 
pecuária, 3,8%. Essas duas 
atividades obtiveram neste 
ano o mais elevado valor em 
32 anos.

Os produtos que tiveram os 
maiores acréscimos do VBP 
foram arroz (5,7%), milho 
(20,3%), soja (31,9%) e trigo 
(35,1%). Com crescimento 
mais modesto, encontram-se 
cacau e cana de açúcar.

De acordo com o coorde-
nador de Avaliação de Po-
líticas e Informação da Se-
cretaria de Política Agrícola 
do Ministério da Agricultura, 

Pecuária e Abastecimento, 
José Garcia Gasques, alguns 
grupos vêm trazendo contri-
buições negativas ao cresci-
mento da agropecuária, como 
a batata-inglesa, café, feijão, 
laranja, tomate, uvas, e na 
pecuária, leite, suínos e ovos. 
Isso ocorre, segundo ele, em 
razão de efeitos de menores 
preços ou de menores quan-
tidades produzidas.

Apesar de terem existido 
períodos de seca que afe-
taram lavouras, como milho 
e feijão, os preços têm con-
tribuído para reduzir esse 
impacto. Esses efeitos foram 
sentidos, principalmente, no 
Paraná e em Mato Grosso. 

O milho foi particular-
mente prejudicado. A se-
gunda safra, que é a mais im-
portante, teve uma redução 
em relação a 2020, de 5 mi-
lhões de toneladas, e menor 
produtividade de grãos.

O crescimento do VBP 
pode ser atribuído, como 
destacado em relatórios an-
teriores, ao excepcional de-
sempenho das exportações 
de soja em grãos e carnes, 
preços favoráveis e a safra 
de grãos, que apesar de pro-
blemas de falta de chuvas 
ocorridos, mesmo assim as 
projeções da Conab (Compa-
nhia Brasileira de Abasteci-
mento) e do IBGE são de uma 
safra expressiva.

Os dados regionais do 
VBP continuam mostrando 
a liderança de Mato Grosso 
com participação de 17,2% 
no valor, Paraná 13,2%, São 
Paulo 11,2%, Rio Grande do 
Sul 10,8%, e Minas Gerais 10%.

agropecuáriaagropecuária
R$ 76 bilhões, a maiorR$ 76 bilhões, a maior

Divulgação

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Comercial R$ 5,067 R$ 5,069            +0,956%
Turismo R$ 5,037 R$ 5,233           +0,5766%
Euro R$ 5,971 R$ 5,973             -0,4334%
Libra Esterlina R$ 7,001 R$ 7,003            +0,186% 

Investimentos 

OURO (BM&F): R$ 286,98
IBOVESPA (SP): 128.405,35 +348,13 (0,27%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$  293,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$  279,00
Frango Congelado  R$      6,58 
Frango Resfriado  R$      6,68
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$    11,50
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  162,00 
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    94,00
*Atualizado: 30/04

Cotações

Poupança 

13/06         0,1159
14/06              0,1590
15/06              0,1590
16/06              0,1590
17/06              0,1590
18/06              0,1590
19/06             0,1590
20/06              0,1590

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.100,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 6.433,57
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.100,00. 
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 51,27 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.503,25. 
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.100,00. 

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria SEPRT Nº 477/2021, a qual estabeleceu as faixas de salário 
de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, válida a 
partir de 12 de janeiro de 2021, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.100,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.100,01 até R$ 2.203,48  9%              7,5% a 8,25%
de R$ 2.203,49 até R$ 3.305,22             12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.305,23 até R$ 6.433,57             14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
13/06            0,5000
14/06            0,5000
15/06            0,5000
16/06            0,5000
17/06            0,5000
18/06            0,5000
19/06            0,5000
20/06            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá  18° 33º

São Paulo 14º 23°

Brasília 12º 26º

Rio de Janeiro 15º  26º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande   15°    27°
Dourados     14°    17°
Corumbá                 14°              20°
Maracaju                 14°              18°
Ponta Porã               13°              15°
Três Lagoas    18°    28°
Mundo Novo             15°    18°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol com algumas nuvens. Não chove.

Umidade relativa do ar
mín.: 40% máx.: 90%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  – 
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% – 
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Junho de 2021
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         O conhecimento 
técnico dos jurados e a 
qualidade de produção,  
com certeza, elevam o 
programa para um padrão 
de qualidade nunca visto 
na TV aberta regional

Felipe Tedesco, apresentador

Ellen Prudente

Sabor, cor e muita pressão. Este será o cenário do primeiro 
reality gastronômico de Mato Grosso Sul, o “Sabor à Prova”, 
uma realização da TV MS Record e do Senac-MS, que vai 
premiar o melhor chef gastronômico do Estado com o valor 
de R$ 10 mil. O programa, que começa nesta segunda-feira 
(21), vem para elevar a culinária regional dentro e fora de MS 
e multiplicar a paixão e os conhecimentos dos competidores.

Os oito participantes são ex-alunos da Escola Senac 
Gastronomia do curso de cozinheiro, e vieram de três cidades 
do Estado, e com suas origens e técnicas vão fazer com que os 
telespectadores se reconheçam dentro da culinária regional por 
meio de suas receitas.

Para avaliar os competidores, a gerente de turismo e 
gastronomia do Senac-MS, Roberta Francis Pinto, será a jurada 
fixa do programa, que a cada semana vai contar com ajuda de dois 
jurados convidados. Os chefs Paulo Machado, Arthur Coelho, Dedê 
Cesco e os apresentadores Alessandro Eller e Rodrigo Nascimento, 
entre outros, farão parte do elenco de avaliadores rotativos.

O chef Arthur Coelho, que compõe a bancada de júri em 
um dos episódios, é formado pelo Senac há mais de 30 anos 
e atualmente é professor de gastronomia na escola. Ele 
destaca que o programa vai ser um espetáculo gastronômico. 
“As pessoas vão ver um show dos competidores, produções 
espetaculares e, com certeza, vamos levar muito aprendizado 
para a casa do público”, comenta Arthur.

Serão nove episódios recheados de grandes surpresas, um 
verdadeiro embate entre o contemporâneo e o clássico, sempre 
trazendo o melhor da culinária regional sul-mato-grossense e 
de todas as partes do Brasil. “Sabor à Prova” será comandado 
pelo apresentador Felipe Tedesco.

Ele destaca que cada episódio será como uma grande aula com 
o aprendizado no mundo da gastronomia, da forma mais humana 
possível. “Assistiremos a erros e acertos que na verdade nos ensinam, 
além de receitas interessantes, e revelam a força de vontade e a 
incrível capacidade criativa que podemos ter em momentos de 
pressão. O conhecimento técnico dos jurados e a qualidade de 
produção, com certeza elevam o programa para um padrão de 
qualidade nunca visto na tv aberta regional”, enfatiza Tedesco.

Para comandar as redes sociais do “Sabor à Prova” e aproximar 
ainda mais o telespectador com o mundo da gastronomia, o Senac 
e a TV MS Record convidaram a influenciadora digital Mari 
Medeiros. Ela vai liderar o giro do programa, onde vai mostrar 
os bastidores do reality, trazendo a emoção dos participantes 
enquanto os episódios seguem fervendo.

Com episódios de uma hora de duração, a mais nova 
superprodução será exibida todas as segundas-feiras, ao meio-dia, 
após o “Balanço Geral MS” e o episódio da semana será reprisado 
aos sábados, no mesmo horário. As etapas da competição também 
estarão disponíveis nas plataformas da TV MS Record, no site do 
Diário Digital e no hotsite do “Sabor à Prova”.

Os competidores do programa são das cidades de Ponta Porã, 

Estreia nesta 
segunda-feira (21) 
e promete muito 
sabor e regionalismo

Campo Grande e Dourados, e prometem dar tudo para conquistar 
o título de melhor chef do Estado. Gabriel Cristófano, natural da 
Capital, diz estar ansioso para a estreia do reality.

“Minha expectativa em relação ao programa é de mostrar 
ao público que aqui em MS tem vários cozinheiros bons e alta 
gastronomia, além de reforçar que nossos ingredientes são 
maravilhosos”, aponta o cozinheiro. Já a campo-grandense 
Carolina Maia enxerga o programa como uma oportunidade 
de se desafiar. “Vou testar minha capacidade criativa aliada 
ao controle de tempo”, afirma a chefe.

A boa gastronomia regional promete prender o telespectador 
no sofá às segundas-feiras e o apresentador do reality já 
prepara o público para o que está por vir. “Preparem-se para 
conhecer pessoas fantásticas, se emocionar, ficar tenso e 
despertar o desejo de ser uma versão melhor de si mesmo, 
arrasando na cozinha e na vida!”, finaliza.

reality
Primeiro

gastronômico
de Mato Grosso do Sul

Os oito participantes 
que se enfrentam 

no reality vieram de 
três cidades de MS

Fotos: Divulgação

ARTES



Artes&LAzerC2  Campo Grande-MS | Domingo/Segunda-feira, 20 e 21 de junho de 2021  

INSTABILIDADE   

EU VOU   

CONQUISTA 

ECONOMIAS ALTERNATIVAS   

EDREDOM   

ON-LINE

PÁGINAS  

SEM MÁGOAS

BOA NOTÍCIA   

DESFECHO   

PSICOPATAS  

TIROS CASEIROS   

Depois que o Ministério Público ingressou com ADIs 
(Ações Diretas de Inconstitucionalidade) contra os 
decretos de seis gestores municipais que ignoram a 
classificação do Prosseguir, o desembargador do TJMS 
Alexandre Bastos marcou, para a próxima terça-feira, 
22, às 15h, uma audiência de conciliação entre Estado e 
os seis municípios que recusam o lockdown, para que as 
partes entrem em acordo e decidam se as cidades devem 
ou não paralisar atividades não essenciais como forma 
de combater o avanço da pandemia. Na sexta-feira, os 
desembargadores Sérgio Martins e Marco André Hanson 
revogaram a decisão, mandando abrir o comércio!

Para quem, em tempo de quarentena, entra em clima 
de recuerdos dos bons tempos, nada como um sertanejo 
raiz para mergulhar nesta viagem. Na quarta-feira, 23, 
na Fazenda São Paulo, do pecuarista Luís Mussi, em 
Porecatu-PR, a dupla sertaneja Teodoro & Sampaio 
grava DVD de 40 anos de sucesso. As gravações acon-
tecem num lugar cinematográfico às margens do Rio 
Paranapanema. Como não se pode reunir muita gente 
em tempo de pandemia, o show acontece apenas com 
alguns convidados VIPs.   

“Lesões Orofaciais nas Práticas Desportivas” é o título do 
Trabalho de Conclusão de Curso do jovem Alan Flores Júnior, 
que seguiu os bons exemplos do pai e abraçou a Fisioterapia. 
Os quilométricos sorrisos dos papais Alan e Meire Flores já 
são suficientes para traduzir a alegria da família com mais este 
merecido galardão, o reconhecimento acadêmico aos méritos 
do novo profissional da área. 

As pequenas empreendedoras de Sampa têm mais uma 
opção para garantir seus estoques, ampliar e fortalecer ini-
ciativas de geração de renda. Míriam Duailibi acaba de abrir 
uma loja colaborativa, a “Tudo Junto e Misturado”, no Tietê 
Plaza Shopping. Os produtos são fornecidos por 14 micro-
empreendedoras, a gestão do negócio é do Instituto Ecoar, 
presidido por Duailibi, além da Alampyme-BR, a Associação 
Latino-Americana de Micro, Pequenas e Médias Empresas. 
Brevemente mais três lojas vão expandir a “Tudo Junto” por 
outros shoppings.  

A apresentadora do “Mais Você”, Ana Maria Braga, e o 
francês Johnny Lucet não dividem mais o mesmo teto. O casal, 
que se conheceu durante uma viagem da loira para Algarve, 
em Portugal, estava junto desde 2000 e casou-se em fevereiro 
do ano passado. O motivo da briga é que ele maltratava os 
funcionários. Ela já retirou a aliança.   

 Uma fonte do jornal “The Sun” disse que o príncipe 
Harry e sua esposa, Meghan Markle, enviaram fotos fofas 
da filha Lilibet Diana para a família real, via WhatsApp. A 
família ainda não conhece a bebê por conta da distância e da 
pandemia. Portanto, aguardamos para breve a oportunidade 
de ver esse rostinho.   

No dia 26 de junho, a escritora e jornalista Isa Colli lança “O 
Reino do Tempo”. O novo título infantil da editora Colli Books 
traz a consciência do tempo de maneira lúdica e divertida, 
ensinando às crianças a importância de manter-se o equilíbrio 
entre as estações do ano. A transmissão será ao vivo pelo canal 
no YouTube da editora. Ao contrário dos brasileiros, a autora, 
residente na Bélgica, comemorará a chegada do verão na 
estreia do seu livro: “Vai ser um lançamento interessante. Os 
brasileiros de casaco e eu com roupa mais fresquinha”, brinca.    

O governador maranhense Flávio Dino já não pertence 
mais aos quadros do PCdoB. Depois de 15 anos de ativismo 
comunista, o líder nordestino deve optar pelo PSB para iniciar 
nova trajetória política, concorrendo ao Senado ou compondo 
chapa majoritária na sucessão presidencial de 2022. Em Mato 
Grosso do Sul, a sua desfiliação foi recebida com tristeza, 
mas respeitosamente, pelo dirigente do PCdoB regional, o 
advogado Mário Fonseca.   

A promessa do secretário de Estado de Saúde, Geraldo 
Resende, é de que toda a população adulta de Mato Grosso do 
Sul será vacinada, com ao menos uma dose contra a COVID-19, 
até o início de agosto, desde que o governo federal encaminhe 
quantitativo necessário de imunizantes. Hoje, 37% dessa po-
pulação foi vacinada com a primeira dose e 14%, com as duas.  

O caldo está entornando para o lado do deputado federal 
Loester Trutis (PSL). A Polícia Federal concluiu, em suas 
investigações, que o atentado no qual o parlamentar esteve 
envolvido não passou de encenação e pede ao STF que ele e 
seu assessor Ciro Fidelis (PSL), que o acompanhava naquela 
ocasião, sejam indiciados em quatro crimes, entre os quais co-
municação falsa de crime à polícia. Ao simularem o atentado, 
Trutis e Fidelis, de acordo com a investigação, “destruíram, 
inutilizaram ou deterioraram o veículo automotor”, o que con-
figura crime de dano, previsto no artigo 163 do Código Penal 
brasileiro. Se condenado, ele pode ficar inelegível.    

Loucos, descontrolados, fanáticos ou qualquer coisa 
semelhante são algumas adjetivações cabíveis para ex-
plicar-se o comportamento de seguidores do presidente 
Jair Bolsonaro (sem partido) quando se irritam ao serem 
chamados à razão. Na terça-feira, numa padaria de re-
gião nobre da cidade, casal elegante e cliente não gostou 
de ser convidado por um funcionário a pôr a máscara e 
destratou-o com palavras agressivas e preconceituosas. 
Depois do estrago, pediu desculpas, até para livrar-se de 
um processo. Em Palmares Paulista (SP), uma funcio-
nária de uma padaria teve seu braço quebrado por um 
cliente que ficou furioso ao ser convidado a usar a más-
cara de proteção contra a COVID-19 no estabelecimento.     

*Textos, notas e fotos publicados nesta página 
são de responsabilidade do colunista.

*Colaborou com a coluna Edson Moraes.

Especialista nos assuntos de política fronteiriça, em Mato Grosso 
do Sul, já soprou ao titular da coluna que a nova investida do Tribunal 
de Contas contra o prefeito de Porto Murtinho, Nelson Cintra (PSDB), 
é disparo doméstico. Seria o tal do “fogo amigo”. Vem mais por aí, é 
só aguardar os próximos capítulos.   

Ele está com tudo 
e não está prosa: 
Bernard Arnault, 
bilionário francês 
dono na Louis 
Vuitton, tornou-se 
a pessoa mais 
rica do mundo. O 
levantamento foi feito 
pela revista “Forbes”; 
ele conseguiu superar 
o dono e CEO  
da Amazon.   

As juízas de direito Sueli Garcia Saldanha e Vânia de Paula Arantes. 

Os advogados Luiz Henrique Volpe e João Paulo Delmondes.

O promotor de justiça Fernando Manvailer Esgaib e sua mãe, Marluce 
Manvailer Esgaib. 

Os juízes de direito Ariovaldo Nantes e Lúcio Raimundo da Silveira, juiz 
convocado para atuar no segundo grau, como desembargador. 

Divulgação Fotos: Arquivo

Uma vida curta e cheia de emoções. Esta foi a existência 
do ator Errol Flynn. Este australiano da Tasmânia nasceu 
em 20 de junho de 1909 para brilhar nas telas hollywoo-
dianas. Ele estrelou quase 60 filmes em sua rápida carreira, 
já que morreria aos 50 anos, no Canadá, vítima de um ataque 
cardíaco. Seu corpo atlético estava debilitado pelo abuso de 
álcool e drogas. A frase que encerra a coluna de hoje é dele: 
“Quando você fala com Deus, está rezando. Quando Deus 
fala com você, você é esquizofrênico”. 

NA LEMBRANÇA

 Quando alguém tentar te diminuir, alegre-se, é sinal de que 
você cresceu. 

PENSAMENTO DO DIA



dora do projeto, a experiência 
dos artistas envolvidos no “Se-
mentes das Ruas” faz toda a 
diferença. “Todos os oficineiros 
são profissionais capacitados 
que saíram do movimento hip-
-hop e que hoje atuam no mer-
cado de trabalho com um bom 
conceito e com isto mudaram 
a realidade de suas vidas e de 
suas famílias. As oficinas de 
hip-hop promovem a melhoria 
do ritmo, da flexibilidade, da 
agilidade, coordenação motora, 
reduz o estresse, aumentam 
a autoestima, combatem a de-
pressão, reduzem a obesidade, 
beneficiam no processo crítico 
e criativo, na leitura e redação, 
enriquecem o vocabulário, 
motivam o hábito da leitura, 
estimulam a imaginação e o 
exercício do pensar, diminuindo 
a evasão escolar, a violência e a 
criminalidade.”

O rapper General R3 co-
mentou como o hip-hop o tirou 
da situação de rua, para se 
tornar um dos artistas mais 
atuantes do movimento, seja 
pela música ou por causas so-
ciais. R3 é voluntário da Cufa 
(Central Única das Favelas), 
que atende comunidades ca-
rentes. “Eu fiquei muito hon-
rado por ser convidado para 

participar do projeto ‘Sementes 
das Ruas’, até porque eu fui 
uma semente da rua. Já fui 
morador de rua e de certa 
forma eu tenho o contato com o 
hip-hop desde os 14 anos. O hip-
-hop me trouxe disciplina para 
que eu não piorasse a minha 
situação. Eu tinha um sonho 
com o hip hop, até porque 
eu dançava, era dançarino de 
break. Eu aprendi muito com 
a disciplina e a filosofia do hip-
-hop. São lições que eu trago 
para minha vida toda.”

A artista visual Marilena 
Grolli aposta no ineditismo do 
formato, e em suas oficinas 
de grafite utilizou a linguagem 
lúdica, que abrange em seu pú-
blico até as crianças. “Este pro-
jeto tem um formato específico 
e para mim é muito importante. 
Tem seu ineditismo. Não que 
não existam oficinas de grafite 
na internet, existe, mas não 
com essa duração e com essa 

qualidade em que estão sendo 
desenvolvidos os vídeos. No meu 
caso, são cinco horas de oficina. 
Isso é novo aqui no Estado e 
totalmente gratuito. É algo que 
vai ficar nas mídias sociais, po-
dendo ser apreciado e os alunos 
podem fazer o passo a passo. É 
disponível para qualquer faixa 
etária, pois durante o processo 
de gravação foi utilizada uma 
linguagem bem lúdica, para 
que, até crianças pequenas pu-
dessem participar. Isso é algo 
inédito!”, finaliza a artista. 

O projeto “Sementes das 
Ruas” está em fase de finali-
zação, e estão sendo gravadas as 
oficinas de breaking com o B-boy 
Fabinho Iframe e de construção 
de letras e musicalidade com 
rapper GF Gahiji. O conteúdo 
será disponibilizado por meio 
das redes sociais do projeto, que 
foi aprovado no Edital do FMIC 
(Fundo Municipal de Investi-
mento Cultural) nº 16/2019.
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Feras do estilo apresentam oficinas de poesia, grafite, dança e música

Projeto usa o hip-hop como 
transformador sociocultural

Sementes das RuasSaúde

Marcelo Rezende

O hip-hop é a cultura 
oriunda das ruas. É um estilo 
de vida, que se impõe num con-
texto social, e que valoriza a 
ocupação de espaços públicos 
criando uma identidade cul-
tural. Mais que um gênero mu-
sical, é uma cultura popular, 
surgida nas comunidades de 
origem africana, caribenha e 
latina localizadas nos subúr-
bios de Nova York em meados 
da década de 1970. Em um 
contexto urbano violento, onde 
predominava a criminalidade, 
os jovens tinham apenas as 
ruas como forma possível de 
lazer. Assim, conseguiam se 
expressar nesse ambiente por 
meio da poesia, da música, da 
dança e da pintura, manifes-
tando e contestando a reali-
dade em que viviam.

No Brasil, o berço do hip-hop 
é a cidade de São Paulo. Na 
década de 1980, ocorriam festas 
e encontros de jovens. Nessas 
festas, foram formados diversos 
artistas de renome, como Thaíde, 
DJ Hum, Rappin Hood e os pró-
prios Racionais MC’s.

Aqui na Capital de Mato 
Grosso do Sul, não é diferente. 
O movimento se faz presente 
e tem representatividade com 
artistas de várias áreas de atu-
ação. É nesse panorama que 
surge o projeto “Sementes das 
Ruas”, onde oficinas têm como 
objetivo despertar nos jovens o 
interesse pela leitura, poesia, 
música, dança, vídeo, além de 
propor a reflexão sobres pro-
blemas sociais e ainda torná-
-los multiplicadores culturais. 
Na programação serão ofere-
cidas oficinas de breaking com 
o B-boy Fabinho Iframe, de 
construção de letras e musica-
lidade com rapper GF Gahiji, 
poesia com o MC General R3 
e grafite com Marilena Grolli, 
todos renomados artistas em 
suas áreas e conhecidos na-
cionalmente. Todas as oficinas 
serão disponibilizadas nos ca-
nais oficiais do projeto.

Modificando vidas por meio da arte
Segundo Angela Finger, a 

produtora cultural e idealiza-

Da Redação

De acordo com a Socie-
dade Brasileira de Pneumo-
logia e Tisiologia (SBPT), 
cerca de 20 milhões de brasi-
leiros são asmáticos. A data 
tem como objetivo despertar 
na população a consciência 
sobre cuidados para controle 
da doença, que é a terceira 
ou quarta causa de hospita-
lizações no SUS, conforme 
grupos de idades, ocasio-
nando uma média de 350 mil 
internações por ano.

A asma é uma doença pul-
monar crônica que provoca a 
inflamação das vias aéreas, 
o que faz com que fiquem 
estreitas e inchadas, dificul-
tando a passagem de ar. Gera 
ainda aumento da produção 
de muco, agravando o pro-
blema. São sintomas comuns 
a falta de ar, com sensação 
de sufoco, aperto no peito, 
chiado e tosse.

“Apesar de ser uma do-
ença incurável é passível de 
controle, pode haver períodos 
em que os sintomas desapa-
recem, mas o acompanha-
mento médico é altamente 
recomendado, mesmo quando 
as crises amenizam”, acon-
selha a médica pneumolo-
gista e professora do Curso 
de Medicina da Uniderp Ana 
Maria Campos Marques. A 
asma é causa de afastamentos 
nos trabalhos e nas escolas e 
quando não adequadamente 
controlada pode levar à morte.

No período da noite, ma-
drugada e durante a reali-
zação de exercícios físicos é 
quando a doença mais se ma-
nifesta. Além disso, pode ser 
desencadeada ou agravada 
por vários fatores como aler-
gias (poeira, ácaros, fungos, 
pelos de animais), variação 
climática com a exposição 
ao frio, agentes irritantes, 
tais como poluição, fumaça, 
cigarro e outros. Alterações 
na saúde emocional e me-

dicamentos também podem 
piorar as crises.

Como a asma é uma do-
ença que varia de pessoa para 
pessoa, cada paciente irá re-
ceber um tratamento individu-
alizado. Algumas recomenda-
ções, no entanto, servem para 
todos os asmáticos. “Evitar 
os gatilhos que disparam 
as crises é indispensável. 
Poeira, fumaça de cigarro 
e mofo são alguns deles. 
Também o uso do medica-
mento deve ser contínuo, con-
forme a recomendação mé-
dica”, destaca a especialista. 
“Quem adota o tratamento 
adequadamente consegue 
controlar a doença e ter qua-
lidade de vida”, prossegue.

Asma e COVID-19 
Apesar do que se acredi-

tava no início da pandemia, 
a asma não é fator de risco 
para a COVID. “"Os pacientes 
asmáticos não fazem parte 
do grupo de risco, já que ficou 
constatado que aqueles que 
mantêm a doença controlada 
não apresentam quadro clí-
nico mais grave”, frisa Ana 
Maria. A especialista diz 
que, no entanto, os pacientes 
que não seguem tratamento 
medicamentoso por reco-
mendação médica tendem a 
apresentar uma forma grave 
da asma quando em quadro 
infeccioso respiratório, quer 
seja por vírus ou bactérias. 
“Por esse motivo, é muito 
importante continuar com a 
medicação e não suspender 
nenhum remédio sem con-
sultar o médico”, orienta.

“No momento atual, em 
que a pandemia segue em 
total descontrole, temos que 
considerar que morar no 
Brasil, por si só, é um fator 
de risco, então, uma comor-
bidade respiratória aumenta 
a chance de gravidade da 
COVID-19. Siga as recomen-
dações do seu médico”, con-
clui a médica.

Asma é causa de 350 
mil internações por ano

Harmonia social. Harmonia 
é uma energia que equi-
libra a composição dos 

seres viventes. Que título magni-
fico! Mas afinal, o que é harmonia 
social? Harmonia é o substantivo 
feminino com origem do idioma 
grego e que indica uma concor-
dância ou consonância tanto no 
contexto artístico como social. 
Alguns sinônimos de harmonia 
podem ser equilíbrio, ordem, 
acordo, concórdia, consonância, 
entendimento, conciliação, etc.

Portanto, harmonia social, é viver 
em harmonia na sociedade em que 
vivemos em plena paz e amor.

Existem pessoas em nosso meio 
social que são completamente di-
ferentes, mas, ser diferente é na-
tural, cada um é um universo 
pessoal, individual, mas temos 
muito em comum aqui e agora, 
partilhamos muito bens, o ar, a 
terra, as alegrias dos ganhos, as 
tristezas das perdas, as amizades, 
mas a meta é coletiva, é a unidade 

da vida, é o que cria a harmonia, o 
que faz das diferenças uma homo-
geneidade, assim como nas flores, 
de tantas diferentes espécies e 
que chamamos de natureza verde, 
o que de tantas diferentes notas 
musicais chamamos música, o que 
no esporte coletivo, bem entrosado, 
literalmente chamamos de vestir a 
camisa, é um time, e nós espíritos, 
em plena experiência humana 
ainda sonhamos atingir tal mag-
nitude, sobreviver em coletividade 
em ótimas condições de existência, 
com inteligência, com dignidade, 
sobreviver em alto nível em socie-
dade, realizar nossa humanidade, 
há uma unidade entre nós.

A vida é uma escola de cons-
tante aprendizado e aprender a 
escutar e ser tolerante às opiniões 
alheias é o nosso maior desafio 
nesta caminhada!

Opiniões é um direito de se ma-
nifestar diante da opinião do outro, 
sempre respeitando o espaço, e 
ideias, concorda quem quiser, mas 

saiba que opiniões tem que ser 
aprofundadas nas normas consti-
tucional do pais em que vivemos.

As opiniões devem ser respei-
tadas, mas para isso, não significa 
que temos que concordar com tudo. 
Com as opiniões divergentes é que 
nasce um novo ponto de vista. Seja 
ela imposta pelo convencimento 
ou não. Mas temos de nos cons-
cientizar, que querer impor nossa 
opinião, é ser intolerante.

Sabemos que concordar cem por 
cento com os outros não é tarefa 
muito fácil, mesmo porque cada um 
de nós tem os nossos próprios pontos 
de vista. Mas o respeito a opinião do 
seu próximo é fundamental.

Respeitar a opinião do seu pró-
ximo, é saber escutar, dar sua opi-
nião sem prevalecer, pois, somos 
um. Grande exemplo foi Jesus que 
pregou a liberdade dentro de uma 
auto escolha, seguindo o ponto de 
vista do puro amor, conversando, 
não guardando mágoa, dialogando 
na simplicidade.

Esclarecer os pontos de vistas que 
agradam ou não, deve sempre tra-
balhar para chegar a um acordo, ao 
denominador comum com tolerância 
e paciência é sempre importante se 
colocar na posição do seu próximo. 
Todo ciclo é renovável, deixando 
sempre a docilidade na transpa-
rência com a gentileza e o respeito.

A civilidade da adaptabilidade 
é necessária em qualquer circuns-
tância usando a flexibilidade com 
a sensatez, dentro da convivência 
sociável. 

A harmonia deve ser criada por 
um movimento meditativo entre 
um número grande e pessoas me-
ditando ao mesmo tempo. O poder 
da consciência coletiva sempre 
trará benefícios para sociedade 
em que vivemos. Fazer curso de 
Meditação Transcendental é muito 
importante, pois te dará mais em-
basamento sobre as práticas con-
templativas e concentrativas onde 
se está praticando a harmonia 
social e sem dúvida, esta pratica 

nos leva a momentos de uma cons-
ciência pura.

Bibliografia:
Significado de harmonia: dispo-

nível em https://www.significados.
com.br/harmonia/. Acesso em: 20 
set. 2019.

Harmonia social

Presidente da Academia Maçônica de Letras de Mato 
Grosso do Sul, Cadeira 32, patrono: Mariano Cebalho

Acervo pessoal
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Fotos: Aurélio Vinicius

A artista visual 
Marilena Grolli 

ministra oficina de 
grafite. De forma 

lúdica a artista 
busca atender 

público variado e 
até as criianças
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 21/05

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Pra quem gosta de acordar cedo, vai dar tempo de 
aproveitar as boas energias para dar aquela geral nas 
notícias e nas redes sociais, trocar ideia com quem 
madrugou também e ainda fazer novos contatos. 
Depois, a Lua se muda para Escorpião e você pode 
contar com disposição de sobra para lidar com 
qualquer mudança que surgir.

A Lua está de mudança para Escorpião nessa manhã, 
mas ainda troca likes com o Sol bem cedinho, sinal de 
que assuntos de saúde podem ter uma relevância maior 
no início do domingão. Depois, você fará o que puder 
para deixar a solidão bem longe e curtir a companhia de 
todo mundo que tem um lugarzinho no seu coração. O 
clima pode ficar tenso devido ao desentendimento.

Caiu da cama nesse domingão, Gêmeos? Então 
aproveite as ótimas vibes que o Sol troca com a 
Lua e dê aquele up nos seus contatos -- mas pelas 
redes sociais, que é pra não tirar ninguém da cama 
antes da hora, né? Depois, com a entrada da Lua em 
Escorpião, algumas tarefas de rotina podem exigir 
mais empenho da sua parte.

Assuntos do passado ou segredos antigos podem 
movimentar o início do dia, mas você tem tudo para 
resolver esses pepinos e virar o jogo a seu favor. 
Concentre-se, o banho de aquilíbrio emocional, pode te 
ajudar. Depois, a Lua se muda para o seu paraíso astral e 
será só alegria, meu cristalzinho! Há sinal de diversão na 
companhia dos filhos e pessoas mais jovens...

Logo cedo, você conta com as boas vibes da Lua e do 
Sol para resolver assuntos que criaram torta de climão 
com alguém, esclarecer tudo e dar cabo de outros 
pepinos nas redes sociais. A boa notícia é que a Lua se 
muda para Escorpião e se entende com Júpiter, avisando 
que você pode receber boas novas sobre a saúde de um 
familiar, ou mesmo melhorar o entendimento.

 Pode ter boas novas com dinheiro logo cedo, inclusive 
recebendo uma grana que não estava esperando. Aí sim, 
hein, Virgem! A Lua em Escorpião vai ressaltar seu lado 
sociável e animado neste domingo, algo que você não 
costuma mostrar com frequência fora do seu círculo mais 
íntimo. Para melhorar as coisas, Lua e Júpiter trocam 
afagos e prometem destacar sua habilidade.

Apesar do dia de folga, a Lua entra em Escorpião logo 
cedo e avisa que assuntos ligados a dinheiro podem 
ocupar boa parte da sua atenção. Um trabalho extra 
ou um bico pode ser a solução que buscava se estiver 
precisando de uma grana a mais. A Lua se entende com 
Júpiter e Sol, avisando que o dinheiro que poderá receber 
será proporcional ao seu esforço no serviço.

A Lua está de mudança para o seu signo logo cedo, sinal 
de que você vai mostrar muita disposição para se divertir 
hoje! A vontade de curtir os momentos de folga pode 
falar mais alto, mas por mais que esteja a fim de sair da 
rotina, não deixe de cuidar da sua segurança também, 
meu cristalzinho. A boa notícia é que a Lua se acerta com 
Júpiter na hora do almoço.

O domingo será perfeito para ficar no seu canto, relaxar 
e deixar o estresse da semana para trás. Isso porque 
a Lua entrou em seu inferno astral hoje e você pode 
sentir vontade de diminuir o ritmo e se isolar um pouco. 
Embora o dia vá correr de maneira tranquila, a briga 
entre Lua e Marte deixa o astral tenso à noite. A dois, 
tente não se isolar muito do mozão e bola pra frente.

A Lua se move para Escorpião, sinal de que seu lado 
altruísta deve se destacar neste domingão. No que 
depender das estrelas, você fará o possível para ajudar 
alguém que está passando por uma fase ruim. A Lua 
se entende com Júpiter e avisa que vai se sentir melhor 
se puder colocar a conversa em dia com os amigos e 
matar a saudade.

Sol e Lua se entendem e avisam que viagem ou rolê 
pode animar o dia de folga se você caiu da cama bem 
cedinho hoje, Aquário! Depois, a Lua entra em Escorpião 
e vai fazer o seu lado ambicioso falar mais alto. Se 
quer garantir seu espaço ou pensa em subir na carreira, 
aproveite as boas energias que a Lua troca com Júpiter e 
agarre qualquer chance de se destacar.

Neste domingo, a Lua entra em Escorpião e reforça seu 
otimismo, sinal de que pode fazer grandes planos para 
o dia de folga! Pra melhorar, a Lua vai sorrir para Júpiter, 
sinal de que vai sobrar criatividade para espantar a 
rotina. Também pode pintar a chance de dar uma volta, 
mesmo que seja no quarteirão -- vá em frente, desde que 
tome cuidado, é claro. -

Divulgação

Ti Ti Ti 
Globo 15h30

Império
Globo 20h30

Chiquititas
SBT 19h30

Malhação “Sonhos”
Globo 16h45

Salve-se Quem Puder
Globo 18h30

A Vida da Gente
Globo 17h30

Nanico deixa Kyra desolada, ao dizer que 
ela será a primeira a deixar São Paulo. Júlia 
desconfia de Rafael. Alejandro e Gabi temem 
quando Mário afirma que confrontará Helena. 
Alexia, Luna e Kyra preferem deixar o Pro-
grama de Proteção a se separar. Nanico demite 
Ermelinda e Zezinho, que decidem continuar 
a proteger as meninas por conta própria. Ra-
fael conta a Renzo sobre a noite que teve com 
Júlia. Kyra e Alan pensam a melhor maneira 
de contar aos filhos do advogado sobre seu 
namoro. Rafael informa a Renzo que um dos 
investidores solicitou auditoria da Labrador. 

Luisa diz a Giancarlo que Marcela é uma gol-
pista e sugere que ele fique com Paulinho. Ari-
clenes fala de negócios com Gustavo e Suzana 
fica constrangida. Jacques estranha a defesa de 
Pedro e acusa Gabriela de ser espiã de Valentim 
dentro de seu ateliê, e, diante disso, ela pede 
demissão. Pedro vai atrás de Gabriela e lhe 
rouba um beijo. Jorgito suspeita que o namoro 
da Rebeca com Breno seja falso e pressiona a 
mãe a contar a verdade. Pedro liga para Vi e a 
convida para sair. Ramiro, o amigo de Gino, fica 
fascinado pela boca de Nicole e a beija, quando 
Chico surge. Ariclenes percebe que Marcela está 
preocupada e tenta confortá-la. 

Rodrigo e Nanda vão ao colégio de Francisco 
para dar a notícia sobre a morte de Lui. Laura 
fica encantada com a ONG, e Lúcio se anima. 
Cris reclama dos lugares que Ângela indicou 
para Jonas. Ana escuta Júlia falando para a 
amiguinha que sua mãe de verdade é Manuela. 
Ana pede para Iná ficar com Júlia para que ela 
viaje com Rodrigo. Celina tenta convencer Nanda 
a não deixar Francisco com o avô. Laudelino fica 
tenso ao entrar no consultório do terapeuta. Alice 
descobre que Renato se mudou. Nanda conta para 
Francisco que ele vai morar com o avô. Francisco 
diz a Nanda que não quer morar com o avô. 

Gael e Lobão lutam, e Dandara e Bianca se de-
sesperam. Lobão afirma que conseguirá tudo o que 
é de Gael. Bianca pergunta por que Gael mandou 
Duca se afastar dela. Pedro agride Marcelo, e 
Delma não entende a reação do filho. Duca pede 
para reatar com Bianca. Gael canta para Dandara, 
e os dois se beijam. Bianca conversa com Karina 
sobre Pedro. Gael se esforça para se entender com 
René e agradar Dandara. Pedro exige que Marcelo 
conte a verdade para Delma. Marcelo fica arrasado 
depois de conversar com Pedro. João sugere que 
Pedro conte a verdade para Karina, antes de falar 
sobre o caso entre Roberta e Marcelo para Delma. 

Gabi leva Mili para sua casa. Carmen se assusta 
com a presença da menina. Andreia, Junior e Diego 
jantam no Café Boutique. Shirley, Cícero e Juca 
arrumam o salão para receber as Chiquititas. Pata 
e Mosca chegam ao Sambão. Juca elogia Pata. Na 
rodoviária, Miguel vê seu retrato como procurado 
pela polícia. As crianças se divertem no jantar. 
Carmen entra no quarto de Gabi e vê Mili com o 
colar que ganhou de Sofia na mão. Carmen olha 
o colar e se lembra de quando Miguel o deu para 
Gabi. Juca tira Pata para dançar. Duda, com ciúme 
de Pata, chama Marian para dançar. Durante o 
jantar, Carmen troca o saleiro pelo pimenteiro e 
Mili coloca pimenta em sua comida. 

Maria Marta e José Alfredo fazem um pacto. 
Cristina e Xana elogiam o trabalho de Tuane. Jairo 
guarda as bolsas que roubou em seu armário. Cora 
tenta convencer Cristina a ir ao casamento de 
Maria Clara. Maria Marta recebe uma mensagem 
de Maurílio. Téo reclama por não ter recebido um 
convite para o casamento de Maria Clara e Enrico. 
Danielle discute com José Pedro. Orville e Jonas 
armam o esquema para a farsa no leilão. Maria 
Marta combina de se encontrar com Maurílio. 
Maria Ísis começa a trabalhar no restaurante de 
Enrico. Cláudio não consegue falar com Enrico. 
José Alfredo concorda que Maria Marta leve Mau-
rílio para o casamento de Maria Clara.

Novelas Novelas Novelas 

Telinha

Thelma Assis participa da nova temporada do ‘Lugar Incomum’
Vencedora do “BBB 20”, a médica anestesiologista Thelma Assis é uma das convidadas de Didi Wagner na nova temporada do “Lugar 

Incomum”, que estreia nesta segunda-feira (21), às 18h, no Multishow. Com oito episódios, o programa mostrará diferentes opções de lazer 
em São Paulo. Além de Thelma, a atração terá como convidados a cantora Gloria Groove, o youtuber Felipe Castanhari, a apresentadora Nyvi 
Estephan, o cantor Vitão e o ator e cantor Tiago Abravanel, que participa do episódio de estreia. “É um sonho antigo regravar em São Paulo. 
O programa começou na cidade, em 2006. Fazia apenas 14 anos que não gravávamos aqui (risos). Sou daqui e tenho uma relação forte com a 
cidade. E, como ainda estamos passando por uma pandemia, o ideal é não circular pelo mundo”, pondera Didi.

Vannessa Gerbelli acrescenta outro
N ao nome e comenta reencontro 
em cena com Bruna Marquezine

Vannessa Gerbelli, que mudou a grafia do seu nome por causa da numerologia – 
acrescentou mais uma letra N – vai se dividir entre dois trabalhos. Além da série “Maldivas”, 
da Netflix, a atriz voltará com a peça on-line “Sombras no final da escadaria”. Na produção 
para o streaming, Vannessa reencontrou Bruna Marquezine – elas serão mãe e filha mais uma 
vez e contracenaram em “Mulheres Apaixonadas” (2003), que está no catálogo da Globoplay. 
“É uma delícia trabalhar com ela de novo. E seguimos batendo a mesma bola no set”, conta a 
atriz, que também está na reprise da novela “Da Cor do Pecado” (2004).
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

ED SAINT PAUL 
L178 - RUA Amazonas, 810 
-  Localização Privilegiada. 
Possui Ampla Sala De Es-
tar, Uma Suite E 2 Quar-
tos (todos Com Armário), 
Banheiro Social, Cozinha 
Planejada, Área De Servi-
ço C/ Armário, Garagem 
C/ Excelente Localização.   
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

ED DONA NETA – 
CENTRO

L039A - AV Afonso Pena 
– 142,03m² - Sala, 3 Dor-
mitórios Sendo Um Apar-
tamento/Ae E Dois Quartos 
(um C/Ae), Banheiro, Cozi-
nha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

RES NOVA BÉLGICA - 
TIRADENTES 

L259 - AV Mq De Pombal, 
2005  – 52,73m² - Sala, 2 
Quarto, Banheiro, Cozinha, 
Área De Serviço, Garagem, 
Quadra Poliesportiva LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131

APARTAMENTO ALUGO
Aluguel de apto: 3 quartos, 
sendo 1 suíte c/ sacada. 
Corredor, cômodos gran-
des. Sala de 2 ambientes, 
Cozinha de 2 de 2 ambien-
tes. Dispensa e área de 
serviço. 1 vaga de estacio-
namento. Em Condomínio 
Fechado. Valor do Aluguel 
R$ 800,00. Incluso IPTU 
e condomínio. Residencial 
nova esperança. (TIJUCA)  
Falar (67) 99972-9158

ED ILHA BELA – CEN-
TRO 

L154 – Av Mato Grosso, 
1290 A91 – 137,14m² – 
sala/sacada, apt/ae, 2Q (1/
AE), BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
BE, gar.          LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

ED CLARICE LISPEC-
TOR – JD ESTADOS  

L650 – R Da Paz, 1440  –  
157,67 M² – Sala/Sacada/
Hall, Apto/Ae/Sacada, 2 
Qtos/Ae, Bh/Ae, Coz/Ae, 
As, Be, Gar. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

AMAMBAI       
L043 – Av Dq de Caxias, 
160 térreo – 165,07m² 
– sala, apto, 2Qts, BH, 
copa, cozinha, AS, BE, va-
randa, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

VILA ALBA                
L047A – R Silveira Mar-
tins, 14 – 219,44m² – sala, 
2Qts, BH, coz, AS, DE, BE, 
edícula, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

SEMINÁRIO
Cond Fechado Na R Frede-
rico Abranches – 64,34m² 
- Sala, 2 Quartos, Banheiro, 
Cozinha, Área De Serviço, 
Garagem, Churrasqueira 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131

TIRADENTES 
L225 - R Franklin Pael, 43 
– 168m² - T360m² – sala 
estar, sala jantar, apto c/ae, 
2Qts (1c/ae), coz, AS, 2 ga-
ragem. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131

MONTE CASTELO 
     
 L584 – RFranjinha, 423 – 
Resid. Figueira Ii – 63,05m² 
– T189,94 – Sala Estar, Co-
zinha C/Ae Sob Pia, Apto, 
2qts, Bh, As, Churrasq, 
2 Vagas Estac LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131   
 

CARANDA BOSQUE I 
L510 – R Vitório Zeolla 
– 94,43m² T 216,30m² – 
Sala Estar, Sala Jantar, La-
vabo, Suíte, 2q (1/sacada), 
Bh, Coz, As, De, Gar LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131

CHAPADÃO DO SUL
L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

SANTO AMARO 
L040 - R Gomes Freire, 145 
– 111,08m² - T 228m² –  
Sala, Ape, 2q, Bh, Coz, As, 
De, Gar, 3 Estac LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

MONTE CASTELO 
L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO

L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

CENTRO 
L042 - R Ronaldo Mon-
teiro, 19 - 96,72m²- sala, 
2Q,BH,copa, coz, AS, de-
pos, BH,varanda, gar LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

AMAMBAI – ORLA
L045 - Av Duque de Caxias 
- Em frente Praça das Ara-
ras  – sala, apt c/ae, quarto 
c/ae, BH, coz c/ae, AS, va-
randa, gar, estac. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

GIOCONDO ORSI
L534 - R Ana Lúcia – 
162,98m² - Sala, Lavabo, 3 
Apartamentos (1 Sacada), 
Cozinha/Ae, Despensa, 
Área De Serviço, Banheiro 
De Serviço, Churrasqueira/
Pia, 4 Estacionamentos, 
2 Garagens. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

CEL ANTONINO 
L705 – R Rogélio Casal 
Caminha, 880 – 52,24m² - 
T320m² -  sala, 2 Qts, BH 
c/ae, cozinha c/ae, AS, gar 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA  

L310 - R 13 DE MAIO, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

AMAMBAI  
L039D– Av Madri, 15 
loja 03 – 46,48m² – sala, 
copa, banheiro. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

AMAMBAÍ 
L345 - R Barão Do Rio 
Branco – 26,43m² - Sala, 
C/ Banheiro LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

ALUGA -SE SALAS E 
SALÕES NO JARDIM 

ITALIA 
R$ 500,00  Incluso água 
, luz. Tratar fone : 99124-
2096 whast . Rua Itapeva 
1.273.

CENTRO 
L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

CENTRO 
L042 - R Ronaldo Mon-
teiro, 19 - 96,72m²- sala, 
2Q,BH,copa, coz, AS, de-
pos, BH,varanda, gar LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

CENTRO 
L506 -   R 13 de junho, 
1431  – 87,60m² - T180m²  
– 6 salas, 2BH, coz, AS, de-
pósito LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

ED SAINT PAUL 350MIL
Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131 

RES PQ ITÁLIA – V 
ROSA PIRES

INVESTIMENTO: Com Ren-
da De Aluguel. Residencial 
Com Elevador. Excelente 
Localização. Av Fernan-
do C Costa Próximo Univ 
Anhanguera. Ampla Sala De 
Estar/Jantar Com Sacada, 

Três Dormitórios Sendo 
Uma Suite Com Armario E 
Sacada, Dois Quartos (um 
C/ Ae),  Bh/Ae, Cozinha/
Ae, Banheiro Serviço, As, 
Gar, Area Lazer Completa. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 - 3321-9131

ED ILHA BELA – CEN-
TRO 

L154 – Av Mato Grosso, 
1290 A91 – 137,14m² – 
sala/sacada, apt/ae, 2Q (1/
AE), BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
BE, gar.          LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

RES MTE CASTELO 
L018 – 78,21m²-  Apar-
tamento Terreo. Sala C/ 
Sacada, 2 Quartos (1 C/ 
Armario), Banheiro Social, 
Cozinha C/ Armarios, Área 
De Serviço, Garagem  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131

ED DONA NETA – 
CENTRO

AV Afonso Pena – 142,03m² 
- Sala, 3 Dormitórios Sendo 
Um Apartamento/Ae E Dois 
Quartos (um C/Ae),  Ba-
nheiro, Cozinha/Ae, Área 
De Serviço, Quarto Empre-
gado, Banheiro De Serviço 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131

 ED ALCIDES ETCHE-
GOYEN

Ótimo Apartamento No 
Bairro Amambai. Entre Av 
Afonso Pena E João Rosa 
Pires. Excelente Área In-
terna Com Ampla Sala De 
Estar, Sala De Jantar, Sala 
De Tv, 3 Dormitórios Sendo 
Uma Suite E 2 Quartos (to-
dos Com Armários), Ampla 
Cozinha, Área De Serviço 
Individualizada, Quarto Para 
Empregado, Banheiro De 
Serviço, Possui A Melhor 
Vaga De Garagem Do Edifí-
cio (em Frente Elevador So-
cial). LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 - 3321-9131

CHAPADÃO DO SUL
L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

VENDE -SE CASA COM 
SALÃO 

Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 ter-
reno de 455 metros .Valor 
350 mil , aceito gado ou 
carro. F: 99994-2994

CASA USADA 330 MIL
B. São Francisco, localiza-
ção Imperdível com 2 qtos, 
sala,cozinha,2 wcs,gara-
gem 2 carros.Aceita Apt 
como parte de pagamen-
to. CRECI 4999  Cel: (67) 
99902-5365 

COOPHAMAT 230 MIL
Somente Para Investidores. 
Com Renda De Aluguel. Rua 
Da Penha. Sala , 3 Quartos, 
Banheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço.  LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131

GIOCONDO ORSI
L534 - 162,98M² - Sala, 
Lavabo, 3 Apartamentos 
(1 Sacada), Cozinha/Ae, 
Despensa, Área De Servi-
ço, Banheiro De Serviço, 
Churrasqueira/Pia, 4 Esta-
cionamentos, 2 Garagens. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131

TV MORENA - 210MIL
L710 - 88,23M² - Sala De 
Estar/Jantar, Lavabo, Co-
zinha. 2 Quartos, Banheiro 
Social, Cozinha, Área De 
Serviço, Garagem. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

B PIONEIROS
Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

VENDE-SE UM TERRE-
NO 12X30

Em excelente localização 
medindo 12x30 , localizada 
no condomínio água limpa, 

pararelo a Av. Tamandaré 
, próximo a UCDB. Aceito 
carro ou gado . Preço de 
ocasião R$ 300 mil . En-
trada + parcela/ 9 9231-
7249. Junior

JD DAS REGINAS
390M². 13x30. ASFALTO. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

BAIRRO ITATIAIA 
VENDO

Lote (13X35,50= 
461,50m²) R$ 350 mil ,  
Lotes 429m² R$ 320 mil , 
368m² R$ 270mil , 396m² 
R$ 250 mil esquina / mu-
rado , 429m² R$ 350 mil 
asfalto/murado .67 98169-
1717/ 67 99254-8892

NOROESTE VENDO
Vendo 720m² esquina. R$ 
120 mil. 67 9 8169-1717/ 
67 9 9254-8892.

CHÁCARA DOS PO-
DERES 

Vendo 5 mil m², sem benfei-
torias. R$ 250mil reais 67 9 
8403-5180 .

SARANDI/ PARANA
(35,75 frente BR X 
102m=3.657m²). Valor 
R$ 4.200.000,00.Aceito 
permuta e imóveis. (67 ) 
9 8169-1717 / 67 99254-
8892.

CHÁCARA PODERES 
Vendo 5 mil m², R$ 450 mil 
. 67 98169-1717 .

CHÁCARA DOS PO-
DERES

Alugo 14 mil m² , com salão 
comercial de 200m² e mais 
duas casas simples . Valor 
R$ 1.000 mensal. Tratar 
98169-1717 
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CHÁCARA DAS MAN-
SÕES

Vendo 1 hectares ( 50m x 
200m²) frente para Br , va-
lor 320 mil. Tratar 98169-
1717 .

B AMAMBAÍ 
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária.  LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131 

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

COBALT LTZ 1.8 8V 
FLEX

COBALT LTZ 1.8 8V FLEX 
AUT. 2018 2018 BRAN-
CO 68076 QNV8217 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CAPTIVA SPORT 2.4 
2013 2014 

CAPTIVA SPORT 2.4 2013 
2014 BRANCO 87637 
OOH1314 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CLASSIC LIFE 
CLASSIC LIFE 2009 2009 
PRATA 74850 HTJ1660 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

COBALT 1.4 LTZ
COBALT 1.4 LTZ 2013 2014 
PRATA 145601 NSD9433 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

PRISMA LTZ 1.4
ANO:2013/2014 COR: 
PRETA/COMPLETO/RO-
DAS /MY LINK/R$ 42.900   
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br 

ONIX JOY 1.0
ANO: 2017/2018 COR 
BRANCA/COMPLETO /R$ 
39.500  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-267 Email;m-
mincarone@terra.com.br

MONTANA LS 1.4
ANO:201/2012 COR:PRA-
TA /COMPLETA/R$ 31.500  
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br 

SPIN 1.8 LTZ (AUT) 
2017 2018 

SPIN 1.8 LTZ (AUT) 2017 
2018 PRATA 34531 
PZU3149 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

ARGO 1.0 FIREFLY
ARGO 1.0 FIREFLY FLEX 
DRIVE MANUAL 2018 2019 
CINZA 41717 QPP2722 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

CRONOS 1.3 8V
CRONOS 1.3 8V FLEX 2018 
2019 BRANCO 15492 
QAN2268 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

STRADA HD WK CE E 
2019 2020

STRADA HD WK CE E 2019 
2020 BRANCO 33214 
QUB6434 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

ARGO DRIVE 1.0 6V
ARGO DRIVE 1.0 6V 
FLEX 2019 2020 BRAN-
CO 24607 QUQ3264 Flex   
TECA  AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

DOBLO ESSENCE 1.8 
FLEX 16V 

DOBLO ESSENCE 1.8 FLEX 
16V  7L 2019 2020 PRA-
TA 26123 QUN9797 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

PALIO 1.0 FIRE
PALIO 1.0 FIRE FLEX 4PTS 
2015 2015 PRETO 132214 
QBP5669 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

STRADA ADV DUPLA 
1.8

ANO: 2011/2012 COR: 
BRANCA /COMPLETA/ R$ 
43.500  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br

FOCUS 1.6 2005 2005
FOCUS 1.6 2005 2005 
PRATA 112914 DJO3095 
Gasolina TECA AUTOMÓ-
VEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

FIESTA 2013 2014
FIESTA 2013 2014 AZUL 
87878 BSB8612 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIESTA 1.5 S
FIESTA 1.5 S 2014 2015 
PRETO 93639 OOL9381 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

KA SE 1.0 HA C
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
PRATA 40649 QUD7509 
Flex  TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

KA SE 1.0 HA C 
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
PRATA 46465 QUP3274 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

KA SE AT 1.5 HA C
KA SE AT 1.5 HA C 2019 
2019 PRETO 26873 
QQH9165 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA + 1.0 SE 12V FLEX
KA + 1.0 SE 12V FLEX 4P 
MANUAL 2019 2020 PRA-
TA 52596 QUA6305 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

JEEP 1973
JEEP  1973 VERDE 1035 
HQT6035 Gasolina  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA + SE 1.5 MEC. 
2016 2017

KA + SE 1.5 MEC. 2016 
2017 BRANCO 73802 
QAD4607 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIESTA 1.0 ROCAM
FIESTA 1.0 ROCAM SE 8V 
FLEX 4P MANUAL 2010 
2010 BRANCO 71634 
HTV1067 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FUSION SEL 2.0 
FUSION SEL 2.0 ECOBO. 
16V 248CV AUT. 2018 
2018 BRANCO 47364 
QPF9382 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FUSION 2.5 2010 2010 
FUSION 2.5 2010 2010 
PRATA 130704 NRF6879 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA 2012 2013 PRETO
KA 2012 2013 PRETO 
80734 NRH9939 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ECOSPORT SE 1.6
ECOSPORT SE 1.6 16V 
FLEX 2017 2017 BRAN-
CO 35000 QAE8922 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

RANGER CD 2.2 XLS 
4X4 

ANO: 2014 /COR PRATA/
COMPLETA/R$ 88.000 
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

KA SE AT 1.5 
KA SE AT 1.5 HA C 2019 
2019 PRETO 29035 
QQH4762 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

KA SE 1.0 HA C
KA SE 1.0 HA C 2018 2019 
BRANCO 47584 QOZ8615 
Flexa   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

FOCUS TITANIUM 2.0
FOCUS TITANIUM 2.0 16V 
2015 2016 PRETO 36000 
OOS7335 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE 1.0 HA C 
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
CINZA 42879 QUE1014 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

GOL 1.0L MC4 2019 
2020

GOL 1.0L MC4 2019 2020 
CINZA 48443 QQO9256 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GOL 1.6L MB5 2019 
2020

GOL 1.6L MB5 2019 2020 
CINZA 35226 QQT0206 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GOL 1.0L MC4 2019 
2020

GOL 1.0L MC4 2019 2020 
PRATA 49090 QQO3I72 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GOL 1.0 TRACK
GOL 1.0 TRACK 2017 2018 
BRANCO 44350 QAH8515 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

AMAROK CD 4X4 SE 
2019 2019 

AMAROK CD 4X4 SE 2019 
2019 BRANCO 47692 
QUJ5159 Diesel  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GEN JETTA 2.0 CON-
FORTLINE 2014 2014

GEN JETTA 2.0 CON-
FORTLINE 2014 2014 
BRANCO 84663 FNY2885 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

JETTA HIGHLINE TSI 
2.0 

JETTA HIGHLINE TSI 2.0 
211CV 2014 2014 BRAN-
CO 43079 OOT0112 Gaso-
lina   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

VOYAGE TREND 1.0
ANO: 2013/2014 COR: 
PRATA / COMPLETO/ R$ 
31.500  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br 

VOYAGE TRENDLINE 1.6
ANO: 2014/2015 COR: 
PRETO / COMPLETO/R$ 
37.900 C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br 

FOX 1.6 CONFORTLINE 
ANO:2015/2016 COR:CIN-
ZA/COMPLETO/ AUTOMA-
TICO/R$ 39.000    C.O.M 
VEICULOS -Av. Bandei-
rantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br 

VOYAGE TRENDLINE 1.6
ANO: 16/17 COR: BRAN-
CA/COMPLETO/R$ 43.500  
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br 

BORA 2.0 ANO: 
2008/2009

 COR:PRETA/ COMPLETO/
COURO/AUTOMATICO/R$ 
26.800  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br 

AMAROK 2.0 CD 4X4 S
AMAROK 2.0 CD 4X4 S 
DIESEL MANUAL 2018 
2018 BRANCO 140000 
QAK0463 Diesel   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KOMBI STANDARD 1.6
KOMBI STANDARD 1.6 4P 
1995 1996 VERDE 87230 
HQH4736 Gasolina TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

 FUSCA 1200
FUSCA 1200  1964 BEGE 
88831 BVR1964 Gasolina   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GOLF 1.4 TSI HIGHLINE
GOLF 1.4 TSI HIGHLINE 
16V GASOLINA 4P AU-
TOMATICO 2015 2015 
BRANCO 86114 QAD1612 
Gasolina    TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

GOL 1.6 POWER 8V 
GOL 1.6 POWER 8V FLEX 
4P MANUAL 2003 2003 
PRETO 137670 AHR2244 
Gasolina    TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983 

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

X60 1.8 TALENT 16V
 LIFAN X60 1.8 TALENT 16V 
128CV 5P MEC. 2018 2019 
PRATA 19650 FRE0419 
Gasolina TECA AUTOMÓ-
VEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983 

C3 PICASSO EXCLUSI-
VE 1.6

C3 PICASSO EXCLUSI-
VE 1.6 FLEX 16V 5P. AUT 
2012 2012 PRATA 16176 
NRU1502 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

AUDI A3 LM 180 CV 
2014 2014 

AUDI A3 LM 180 CV 2014 
2014 BRANCO 73707 
OON6591 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

COMPASS LONGITUDE 
2.0

JEEP COMPASS LONGITU-
DE 2.0 4x4 DIES. 16V AUT 
2019 2020 BRANCO 5460 
EXC4001 Diesel   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

C4L A THP FFLEX
 CITROEN C4L A THP 
FFLEX 2017 2018 BRAN-
CO 10301 KYE7146 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

C3 TENDANCE 1.6 
CITROEN C3 TENDANCE 
1.6 16V FLEX AUT. 2014 
2015 BRANCO 50345 
OON7263 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

C4 CACTUS FEEL 1.6
CITROEN C4 CACTUS FEEL 
1.6 AUT 2018 2019 PRE-
TO 19000 QAM7604 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

C4 PALLAS 2.0
EXL 2008/2009 COR: PRA-
TA/COMPLETO/AUTOMATI-
CO/COURO/R$ 22.5000R  
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

C3 XTR 1.6
ANO 2010/2011 COR: PRA-
TA/COMPLETO /R$ 19.800 
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

X60 1.8 TALENT 16V 
X60 1.8 TALENT 16V 
128CV 5P MEC. 2015 2016 
PRATA 42275 OOU8412 
Gasolina TECA AUTOMÓ-
VEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

C3 ORIGINI 1.5
ANO 2013/2014 COR: 
BRANCA/COMPLETO/R$ 
31.900  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br

320I 2.0 16V TURBO
BMW 320i 2.0 16V TUR-
BO M SPORT 2014 2015 
BRANCO 110000 OOS0907 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

C4 LOUNGE AUTOMA-
TICO THP TEND 2017 

2017
C4 LOUNGE AUTOMATI-
CO THP TEND 2017 2017 
BRANCO 37111 QAH5183 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CERATO 1.6 EX3 
SEDAN

CERATO 1.6 EX3 SEDAN 
16V GASOLINA 4P MA-
NUAL 2008 2008 PRETO 
126849 HTI7984 Gasolina 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

RENEGADE LONGITUDE 
1.8 

JEEP RENEGADE LONGI-
TUDE 1.8 FLEX AUTOMA-
TICO 2018 2019 BRANCO 
40047 QPJ2352 Flex TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

208 GRIFFE 1.6 2013 
2014

208 GRIFFE 1.6 2013 2014 
BRANCO 75155 OOL2424 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

308 HATCH ACTIVE 1.6
308 HATCH ACTIVE 1.6 
16V 4P 2014 2014 VER-
MELHO 97464 JCW1986 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

207 HACT 1.6 KIQ-
SILVER

ANO 2011/2012 COR 
PRATA/COMPLETO/RO-
DAS 17/ R$ 18.500 C.O.M 
VEICULOS -Av. Bandei-
rantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

30008 1.6 HTP GRIFFE
ANO 2011/2012/COR 
BRANCA/COMPLETA/TETO 
PANORAMICO/AUTOMA-
TICA/R$ 46.800  C.O.M 
VEICULOS -Av. Bandei-
rantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

SANDERO EXPRESSION 
1.0

ANO:2018/2019 COR 
PRATA/COMPLETO/MIDIA 
NAVE,SENSOR /CAMARA 
DE RÉ/MANUAL/CHA-
VE RESERVA/R$ 42.900   
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

SANDERO STEPWAY 
EXP. 

SANDERO STEPWAY EXP. 
FLEX 1.6 16V 5P 2017 
2018 VERMELHO 32694 
QAJ9830 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

DUSTER EXPRESSION 
1.6 

DUSTER EXPRESSION 1.6 
16V 2019 2020 BRAN-
CO 37287 QUE4561 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

DUSTER OROCH DYNA 
2.0 

DUSTER OROCH Dyna 2.0 
16V Aut 2018 2019 BRAN-
CO 32816 QPF5557 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

SANDERO STEPWAY 1.6
SANDERO STEPWAY 1.6 
16V 2012 2013 BRAN-
CO 86434 OAV5299 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

SANDERO AUTH 10 
2019 2019

SANDERO AUTH 10 2019 
2019 BRANCO 28621 
QQA4974 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

SANDERO AUTH 10 
2019 2019 

SANDERO AUTH 10 2019 
2019 BRANCO 44208 
QQA4780 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

SANDERO 1.6 EXPRES-
SION 2009 2009 

SANDERO 1.6 EXPRES-
SION 2009 2009 PRATA 
123951 HTG9808 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

SANDERO STEPWAY 1.6 
SANDERO STEPWAY 1.6 
16V HI-FLEX MEC. 2013 
2014 BRANCO 113765 
NSC4749 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

CG 125I FAN 
CG 125I FAN 2018 2018 
VERMELHO 21941 
QAJ7572 Gasolina  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983
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FRONTIER SL 4X4 AU-
TOMATICA 2013 2014 

FRONTIER SL 4X4 AUTO-
MATICA 2013 2014 VERDE 
188376 NSD4862 Diesel 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

PAJERO TR4 2.0 FLEX 
PAJERO TR4 2.0 FLEX 
16V 4X2 2012 2012 PRE-
TO 113760 OAT1533 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

PAJERO TR4 4X4 2.0 
16V 

PAJERO TR4 4X4 2.0 
16v 2011 2011 BRANCO 
121849 NRL3196 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

ETIOS 1.3 2014 2014
ETIOS 1.3 2014 2014 PRA-
TA 84544 OVU5569 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

COROLLA SEDAN XLI 
1.8 

COROLLA SEDAN XLi 1.8 
16v 4P 2009 2009 PRA-
TA 116906 HTF7118 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

COROLLA XEI 2.0 16V 
COROLLA XEI 2.0 16V 
FLEX AUT. 2017 2018 
PRATA 60366 QAE2885 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ETIOS 1.5 XLS SEDAN 
16V

ETIOS 1.5 XLS SEDAN 
16V FLEX 4P MANUAL 
2013 2014 PRATA 112343 
OOH0093 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983 

HILUX CD 4X2 SR
HILUX CD 4X2 SR 2014 
2014 BRANCO 103000 
OOL9686 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HILUX CD 4X2 SRV 2.7
HILUX CD 4X2 SRV 2.7 
16v 2015 2015 BRANCO 
131273 OOU8592 FlexTE-
CA AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HRV EXL 1.8 CVT FLEX
HRV EXL 1.8 CVT FLEX 
2017 2017 PRETO 46385 
QAE6370 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

CR-V EXL 2.0 16V 
CR-V EXL 2.0 16V 4WD 
2016 2016 CINZA 45038 
QAD5162 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CIVIC LXR 2.0 
CIVIC LXR 2.0 FLEXONE 
16V 2014 2015 PRETO 
105000 OOR2000 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIT 1.4 LXL 16V
FIT 1.4 LXL 16V FLEX 4P 
AUT 2011 2011 CINZA 
123261 NYR9938 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIT LX FLEX 2008 2008 
FIT LX FLEX 2008 2008 
VERMELHO 192181 
HTA4982 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

HB20 1.6M PREM
HB20 1.6M PREM 2012 
2013 VERMELHO 90943 
NRW9870 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

I30 1.8 MPI 16V
I30 1.8 MPI 16V GASO-
LINA 4P AUTOMATICO 
2013 2014 PRATA 102276 
OOK7667 Gasolina    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20 UNIQUE 1.0
 HYUNDAI HB20 UNIQUE 
1.0 FLEX 12V MEC 2019 
2019 BRANCO 31320 
QQH1410 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

IX35 GL 2.0 16V 2WD
ix35 GL 2.0 16V 2WD Flex 
Aut. 2016 2017 BRANCO 
105000 QAA5731 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20 1.6 COMFORT 
PLUS

HB20 1.6 COMFORT PLUS 
MEC 2013 2014 BRAN-
CO 56916 FNZ6905 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CRETA 1.6 16V FLEX
CRETA 1.6 16V FLEX AT-
TITUDE AUT 2017 2017 
BRANCO 94415 QAH5858 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

HB20S 1.0 UNIQUE 
2019 2019

HB20S 1.0 UNIQUE 2019 
2019 PRETO 61554 
QQW8445 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

PRECISA - SE  ELETRI-
CISTA DE AUTOMÓVEL 

Eletricista de automóvel 
com experiência. Interessa-
dos: 3325-8766 .

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

DIARISTA
Sou diarista, tenho refe-
rência e experiência na 
área.  Para orçamentos via 
Whatsapp (67)992884574 
Marilia 

DIARISTA CAPRICHOSA
Faço diária de limpeza 
completa em residências, 
apartamentos e escritó-
rios, excelentes referências 
atuais, possuo condução 
própria, alguns dias livres.  
(67)991922494 c/ Jô dia-
rista

KAKÁ O CHURRAS-
QUEIRO

Pare de mandar seu cunha-
do pra churrasqueiro. Curta 
sua festa e deixe o churras-
co por minha conta. Aten-
do: residência, condomínio, 
empresas, clubes, escolas, 
pousadas, hotéis e motéis. 
Fone (67)99236-2442

AF HIDRÁULICA
Caça vazamentos com 
geofone, limpeza de caixa 
D´água, reparos de vaza-
mentos em geral, desen-
tupimento de esgotos em 
geral e instalação de caixa 
de proteção de hidrômetro. 
Ligação ou Whatsapp (67) 
99141-4623 Ataíde 

B.R CARGA & DESCAR-
GA EXPRESS

Trabalhamos com todo tipo 
de cargas, abastecimento 
de loja, organização de 
depósito, conferência e agi-
lidade em nossos serviços. 
(67)984436042 ROBSON

HIDROJATO
Soluçoes técnica especia-
lizada em desentupimento 
com o exclusivo sistema 
de hidrojato F. 3362-0277/ 
3361-1724. www. limpa-
doracacique.com.br

HM MÓVEIS PLANE-
JADOS

Trabalhamos com móveis 
planejados, realizando 
sonhos para você, Faça 
um orçamento conos-
co: (67)99146-4401 
(67)99861-5485

KS CALHAS & ALAR-
MES

Instalamos calhas, rufos, 
pingadeira, concertinas, 
cerca elétrica e interfones. 
Orçamento gratuito em toda 
região de Campo Grande/
MS Ligação e Whatsapp 
(67) 99135-4221

ALISSON CONSTRU-
ÇÕES 

Trabalho como pedreiro e 
pinturas do básico ao aca-
bamento. Aceito cartão de 
débito, crédito e pix. Orça-
mento sem compromisso 
Ligação e Whatsapp (67) 
99166-3590

ART CALHAS & RUFOS
Trabalhamos com limpeza 
de caixa d’água, limpeza de 
calhas, manutenção e re-
paros em geral. Facebook: 
Art Calhas Rufos Parcela-
mos em até 12x no cartão. 
Ligação e Whatsapp (67) 
99308-3016 Clayton

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

GILMAR PODAS
Corte e poda de árvores, 
Limpeza de Terrenos, Ro-
çadas, Descarte em local 
adequado. Atendemos 
chácaras, Fazendas e Em-
presas. Equipe especia-
lizada. (67)99303-9465/
(67)98451-0852

RL PRESTADORA DE 
SERVIÇOS

Fornecemos serviços: Pe-
dreiro, Pintor, Azulejista, 
Limpeza de caixa água e 
pequenos reparos. Orça-
mento sem compromisso 
Ligação e Whatsapp (67) 
99125-2099 Alex

VITÓRIA CALHAS & 
ESTRUTURA METÁLICA
Trabalhamos com rufos, 
coifas, pingadeiras, cai-
xas térmicas, serviços de 
chapas em geral e todos 
os tipos de coberturas 
metálicas. Orçamento sem 
compromisso   Ligação 
e Whatsapp (67) 98412-
6776/ (67) 98213-7289 
(67) 99332-7640

ELETRICISTA SERVIÇOS 
ELÉTRICOS RESIDEN-
CIAL & COMERCIAL

Instalações: tomadas, 
interruptores, chuveiro 
elétrico, ventilador de teto, 
luminária e executamos 
projetos. Orçamento sem 
compromisso Ligação e 
Whatsapp (67) 99307-
6823 José de Jesus 

ANTENISTA
Trabalho com instalações 
de antenas, ajuste de sinal 
fraco, mudança de ende-
reços, instalações de apa-
relho novos, configurações 
de aparelhos alternativos, 
cabeamento em casas, 
condomínios, prédios.
Trabalhos aos domingos e 
feriados. (67)98178-1078 
JOSÉ

REFRIGERAÇÃO NOVA 
ESPERANÇA 

Conserto de Máquina de 
lavar, freezer, geladeira, 
ar-condicionado em geral. 
Especializada: Prodossimo, 
continental e brastemp. 
Rua: São João batista; Nº 
14-Vila Nasser (67)99231-
2205/ (67)999559044 
(Francisco) 

ROSES LAVANDERIA
Lavamos tapetes, corti-
nas, edredons, cobertores, 
ternos, vestidos de festas. 
Roupas em geral. Venha 
fazer seu orçamento co-
nosco.(67)99275-8572 

FOFÃO POLIMENTOS
Trabalhamos com polimen-
tos cristalizados, carro, 
motos, farol de carro e 
caminhonete. Aceitamos 
todos os cartões e Pix. 
Atendimento a Domicilio 
Ligação e Whatsapp (67) 
99986-2714

MARIDO DE ALUGUEL
Trabalho com instalações 
e reparos: Chuveiro, porta, 
pia, elétrica, luminárias, 
pintura, piso, cortina e 
muito mais. Orçamento 
sem compromisso Ligação 
e Whatsapp (67) 98151-
7216 Zaqueu

CUID AR AR-CON-
DICIONADO  S.O.S 

AR-CONDICIONADO
Trabalhamos com instala-
ção, higienização, manu-
tenção preventiva e cor-
retiva. Trabalhamos Finais 
de semana e Feriado. Orça-
mento sem compromisso 
Ligação e Whatsapp (67) 
98223-0362 Rafael 

MONTADOR DE MÓVEIS
Montagens de móveis, 
instalações de acessórios, 
desmontagens, reforma 
e fabricação de planeja-
dos. Faça seu orçamen-
to sem compromisso. 
Preços á partir de 30,00 
reais. (67)996041320  
67)984022132 Atendemos 
todas as medidas contra o 
Covid-19. 

SERVIÇOS GERAIS 
Faço pequenos fretes com 
carrinho, limpeza em quin-
tal, terrenos, serviços bem 
caprichado, preço missio-
nário. Obs: não estou tiran-
do entulho e descartando 
móveis velhos. Ligação 
e Whatsapp (67) 98115-
9634 Pastor Marcos

SERVIÇOS GERAIS
Trabalho com capinagem 
de quintal, retirada de en-
tulhos para caçamba, orga-
nizo seu quintal, auxilio em 
pequenos reparos. Agende 
seu horário .Serviço no 
capricho e preço justo. 
Ligação e Whatsapp(67) 
99900-8459 Paulo Hen-
rique 

ART VENT SISTEMA DE 
EXAUSTÃO

Trabalhamos com vendas 
de exaustores eólicos, 
exaustores elétricos, ma-
nutenção de exaustores eó-
licos, limpeza de climatiza-
dores, ventiladores 50cm, 
dutos e coifas. Ligação e 
Whatsapp (67) 3204-5247/ 
(67) 99264-5737/ (67) 
99161-2754/ (67) 99126-
3757

ARTES EM MOSAICO
Confecciono peças em mo-
saicos ,tais como números 
de casa , times de futebol, 
espelhos e relógios , por-
tas chaves e vários outros 
tipos. Aceito encomendas. 
Fotos no facebook. Fone: 
99293-9797 Walter Moy-
ses. ( whatsapp).

JC DEDETIZAÇÃO CON-
TROLE DE PRAGAS

Dedetização, Desratização, 
Descupinização, controle 
de pombos e morcegos, 
limpeza de caixa d’água, 
Algibre, Desentupimento de 
pias, ralos e caixa de gor-
duras. Ligação e Whatsapp 
(67) 99231-2146 

JADER ACABAMENTOS
Vai colocar ou trocar pisos 
e revestimentos? Evite dor 
de cabeça fale conosco, 
melhor preço e qualida-
de. Serviço com garan-
tia. Ligação e Whatsapp 
(67)99227-0009 

AZULZINHO AUTO 
FOSSAS

Oferecemos serviços de 
sucção, esgotamento de 
fossas séptica, desentupi-
mento de redes de esgoto 
em geral e limpeza de cai-
xas de gordura. Telefones 
para Contato (67) 3355-
7039/ (67) 99268-0631/ 
(67) 99915-4659

ALEX LOCKS MECÂNICA
Trabalho com troca de 
correia dentada, vazamen-
to. Suspensão, freio, kit 
embreagem, motor, caixa 
de direção, câmbio, revi-
são para viagem e troca 
de óleo. Serviço garantido, 
faça seu orçamento sem 
compromisso Ligação e 
Whatsapp (67) 98167-
0818 

MARIDO DE ALUGUEL
Reparos residenciais, 
construção civil, pintor, en-
canador, eletricista, moto-
rista A/D EAR, toxicológico 
e vigilante curso atualizado. 
Ligação e Whatsapp (67) 
99116-2821 Kleber

ELETRÔNICA ABRAÇO 
DO ESPIRITO SANTO

Se sua máquina parou 
de: bater, transbordando, 
não joga água fora, não 
centrífuga, vazamento etc. 
É só nos chamar, vamos 
até você, damos garantia 
do nosso serviço. Ligação 
e Whatsapp (67) 99134-
3230 / (67) 99122-4403

CARLOS CONSTRUÇÃO
Trabalhamos com reformas 
em geral, hidráulica e pin-
turas. Construímos casas, 
sobrados etc.. Orçamento 
sem compromisso Ligação 
e Whatsapp (67) 98162-
4023 / (67) 99218-6673 

DINHEIRO SUPER 
FÁCIL 

Agora ficou mais fácil de 
ter dinheiro rápido.Empres-
tamos no limite disponível 
do seu cartão de crédito,( 
Brasil Card e todos) ou no 
do seu irmão , pai, mãe e 
parentes . Atendemos em 
todo Brasil . Ligue- nos. 
Fone : ( 67) 9 9160-5944 . 

ESTETICISTA
Depilação unissex, limpeza 
de pele, massagens mode-
ladora linfática, relaxante, 
vacuoterapia que ajuda no 
combate a celulite, cílios tu-
finho entre outros serviços. 
Ligação e Whatsapp (67) 
98108-2013 Jeissa

SALÃO LUCY
Cortes unissex, química em 
geral. Trabalho com hora 
marcada! Atendimento no 
período da tarde. Contato: 
(67)991827989 Avenida 
das Bandeiras, 2454 

VENDE- SE RETRO-
ESCAVADEIRA CASE 

580-H 
1986 Toda Revisada e con-
servada , com duas con-
chas: 65 e 35 cm . Valor R$ 
48 mil . F: 99961-1199 

MOEDAS E CÉDULAS 
ANTIGAS E SELOS

Brasileiras, Estrangeiras e 
Moedas das Olimpíadas - 
Compro preço p revenda 
- Vendo e troco também 
Contato: 67 - 99910-4559 

BIO AMBIENTAL
Realiza e presta consul-
torias em licenciamento 
Ambiental, Projetos de 
automonitoramento, moni-
toramento de fauna e flora, 
comunidades aquáticas 
etc. Ligue e faça seu orça-
mento sem compromisso, 
telefone e Whatsapp (67) 
99957-5876/ (67) 99115-
1735

ELETRÔNICA PHIL-
COLOR

Assistência técnica TV 
de plasma, lcd led, todas 
as marcas. Conserto de 
monitores e micro-ondas. 
Não cobramos taxa de 
orçamentos. 3382-8766/ 
99980-3787/ 99308-8537

COMPRAMOS SUCATAS
Sucatas de ferro velho, car-
ros velhos, bateria, cobre, 
metal, latinhas, acima de 
500 kg buscamos no local. 
Pagamos na hora. Ligação 
e Whatsapp (67) 99201-
2080 Vilson

IGREJA PENTECOSTAL 
MINISTÉRIO A.D.I 
PENTECOSTAL(R)

Projeto A.D.I Pentecostal 
conta com a sua ajuda. 
Necessitamos da sua ajuda 
para adquirir o terreno para 
a futura Igreja e para o futu-
ro projeto. Conta: 8685-4, 
Ope: 013 Agência: 3657 
Pr. Juliano Alexandre (67) 
98442-9829/ (67) 99125-
9792

VENDE - SE CARRINHO 
DE CACHORRO QUENTE 
Com cobertura e espaço 
para guardar mercadoria. 
Valor R$ 1.200 . F: 99816-
2899 . 

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

VENDO CARRINHO DE 
LANCHE COMPLETO 
VALOR   R$ 3.000

+ Dois jogos de mesa com 
banco. Contem estufa , 
forno , caixa térmica gran-
de, + 2 caixas de tubaina 
,parcelo e aceito PIX  . F: 
99219-3033 / 99806-1300

COMPRO E VENDO 
JORNAL VELHO

Usado por kg ou dou em 
troca  gibi, revista, livro, 
CD ou DVD original. BANCA 
DO ADEON . Rua: Marechal 
Rondon 1245, esquina com 
a Calógeras (67) 99279-
0773

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goia-
ba (caseiro). Deliciosos, 
Aproveitem! F: 3361-4752. 

LINDA CESTA CAFÉ 
PARA TODOS AS 

OCASIÕES
Cestas café com caneca 
a partir de 69,00 reais, te-
mos buques de rosas e di-
versos outros modelos de 
cestas. Aceitamos cartões 
e parcelamos sua compra, 
dependendo da região não 
cobramos taxa de entrega. 
3365-3503/ 9 9947-6896 
www.cestasrosasepresen-
tes.com.br

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarra-
ção, feitiços. Faço e desfa-
ço todos os tipos de trab. 

Hora marcada. Sigilo abso-

luto. T: (67) 99211-2371 

JOGO DE CARTAS & 
BÚZIOS

Trabalhos amorosos, 

amarração, união, finan-
ceiro e outros. Especialista 
em trabalhos amorosos, 
ebó e limpezas espiritual. 
Resolvemos seus proble-
mas com sigilo e garan-
tia. Babá Henrique (67) 
99215-9549 Sacerdotisa 
Danda (67) 99141-3144
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